
,"" ,TEMPO: Frente fria: em curso. Pressão
atmosférica média: 1009,2 milibares. Tempe
ratura média do dia: 14,1 graus centígrados.
Umidade relativa média: 80,5 %. Estado mé
dio do céu: com nuvens de altura. Estado
médio do tempo: com instabilidade no lito
ral, geada esparsa no planalto. Previsão: A.
Se�as Netto. Florianópolis, C 22 de julho de 1972

•

EMFA - Uma comitiva de 20 oficiais do
Estado Maior das Forças Armadas chegará
no próximo dia 15 de setembro a Florianó

polis, onde permanecerá durante três dias. A

informação foi dada ao Governador
Colombo Salles pelo Tenente Coronel do
Exército Walter Moreira Gomes e Capitão
Tenente da Marinha Ênio Baldiçara Pires.
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Sexta-feira de
As crianças

•

precisam
de iardins

Para a sua imensa população
infantil, Florianópolis

-

dispõe
de apenas dois Play-grounds: o
Parque Infantil Dona Tilinha,
localizado na Praça Getúlio

Vargas, e o play-groud do jar
dim Celso Ramos, entre a rua

Frei Caneca e a Avenida Ru

bens de Arruda Ramos. Se pa
ra as crianças as férias signifi
cam não ter que levantar tão
.cedo, não ir ti aula (ou jardim
fie infância) e ocupar todo o

tempo disponível brincando,
para as mães esse perJodo po
de significar uma preocupação
a mais: o que fazer para deixar
as crianças o tempo todo ocu

padas com alguma coisa. As di

versões, como teatro e cinema,
não são acess íveis a todas as

crianças e mesmo assim a sua

programação é insuficiente pa
ra, num período de férias, ofe
recer, espetáculos contínuos à
altura. Ã, falta de mais espaço
ao ar livre a criança floriano

politana passa o período de fé
rias brincando no interior dos

apartamentos ou nos quintais
das residências. Os jardins não
dão para todos. (Página 8)

Políticos
vão ter

previdência
o senador Catete Pinheiro, da Arena

paraense, apresentará projeto de lei es
tendendo aos deputados estaduais, pre
feitos, vereadores e funcionários das
assembléias' e câmaras, os benefícios
do Instituto de Previdência dos Con-'
gressistas. '

A informação foi prestada
pelo senador acrescentando que o pro
jeto de lei deverá ser apresentado em

setembro com o apoio da liderança
arenista.

.

Esclareceu que "além de per-
mitir a todos os que exercem atividade
política no País, ou que trabalhem jun
to ao Poder Legislativo.

Buchele
pode ser

{ candidato
O deputado Carlos Büchele disse on

tem que o MDB lançará candidatos a

prefeito em todos os municípios de
sua região eleitoral - Meio Oeste - on

de possui diretórios organizados.
Acrescentou que as possibilidades de
vitória da Oposição são boas em alguns
municípios, como em Concórdia, onde
"a ausência total do Governo Colombo
Salles deixou o povo descontente".

Büchele não afirmou, mas ele próprio
sairá candidato, em Concórdia, se for
preciso para o partido chegar à vitória.
Ele diz que o partido tem bons candi
datos. (página 7)

terror na Irlánda

Nada muda
a final do
campeonato
A fase quente do campeonato ai'lda
nem começou e o presidente do Avaí
já está fazendo das suas. Só que desta
vez ele não teve um parceiro para
acompanhá-lo na tentativa de chamar

para o Avaí, as atenções dos torcedo
res, Kurt Meinert desmentiu ontem a

possibilidade de impetrar mandado de

segurança contra decisão da Federa
ção, em reunião do Conselho Arbitral
em 14 de abril. Kurt disse que "isso só

podia se coisa do Avaí." O presidente
do América desconhece as declarações
de Jorge Daux, afirmando que prefere
ganhar dentro do campo. (Página 8 do

II)

Frederico
Marques. faz
conferência
Com o plenário da Assembléia Legisla
tiva obrigando um grande número de

pessoas, o 'professor Frederico Marques
proferiu na noite de ontem palestra so

bre o novo Código de Processo Penal,
de cujo projeto ele é autor. A palestra

'

foi promovida pela Associação Catari
nense do Ministério Público e contou
com a presença de promotores públi
cos de quase todas as comarcas do Es
tado. Magistrados, advogados e estu

dantes também assistiram a conferên
cia do professor Frederico Marques,
que fez parte da programação da reu

nião anual da Associação Catarinense
do Ministério Público. Hoje à noite a

Associação reune-se num jantar de

confraternização da classe, durante o

qual será prestada uma homenagem ao

Governador Colombo Salles.
u -

ma [(rande platéia ouviu oprofessor Frederico Marques falar sobre novo Código de Processo Penal, na noite de ontem.

O sangue dos 13 mortos e 120

feridos que, manchou ontem as

ruas de Belfast, acabou com a'

provisória tranquilidade dos habi

jantes, que estavam confiando
nas novas medidas de seguran

ça.
Como os atentados a bomba

tinham 'terminado, todos saíram

para fazer compras para o fim

de-semana e no momento de
maior movimento, no centro da

capital, 17 explosões atingiram

Renda vai
financieir

•

o ensino

"O Governo procura carrear recursos

dos ricos pará os pobres, dentro de

uma sociedade solidária", declarou o

ministro da Educação, coronel Jarbas
Passarinho, ao anunciar o mecanismo

de fmanciamento do ensino superior.
O plano é baseado nas alíquotas do

Imposto de Renda, em estudo no

MEC, que estabelecerá quem paga e

quem fica isento. Através de uma tabe

la progressiva, a partir das pe,ssoas que
pagam o imposto de renda acima da

alíquota de três por cento, fixou-se a

taxa anual de pagamento do ensino su

perior, atingindo o máximo de 12 salá

rios mínimos para os que pagarem o

IR em alíquota acima de 30%. Para
Jarbas Passarinho, o problema maior

do MEC foi a caracterização exata do

estudante "carente de recursos".

Extr�dição
de Altmann
pode sair
O caso do germano-boliviano Klaus

Altmann, cuja extradição é solicitada

pela, França, que o acusa de ter pratica
do crimes de guerra, parece que logo

poderá ser definido. A Corte Suprema
da Justiça, com sede na cidade de Su

cre, capital' constitucional da Bolívia,
decidirá hoje qual o procedimento que

tomará com relação a Altrnann. A re

solução da Corte Suprema em definir a'

situação, foi noticiada no jornal "'EI

Diário", com declarações de seu presi
dente afirmando que seriam verificadas

a procedência ou improcedência da so

licitação francesa. Altmann adotou a

cidadania boliviana há quinze anos, e

agora é acusado pela França por crimes
de guerra cometidos durante a ocupa

ção alemã, os quais ele tem rechaçado
reiteradamente.

soldados, mulheres, crianças e ve

,lhos, que ficaram chorando no

meio do fogo e da-fumaça, Acu
saram os guerrilheiros do I RA co

mo autores da matança e isto po
de significar o fim de todo o diá

logo que o administrador britâni
co da I rlanda do Norte pretendia
sustentar para resolver o conflito.
Em três anos de luta, poucos dias
foram iguais à sexta-feira san

grenta. Entre os feridos, 76 eram
mulheres e crianças. (Página 2).

Trabalhador
ganha novo

programa
Rio (AJB) - o Ministro do Trabalho,
Júlio Barata, confirmou hoje o lança
mento de um novo programa governa
mental para o trabalhador - Plano de

alorização do Trabalhador � no próxi
mo dia 27. O lançamento, será simultâ
neo em todas as delegacias regionais do
Ministério do Trabalho e Previdência
Social.

O Ministro não quis adiantar

pormenores do plano, e antes de fazer

•
a confirmação de seu lançamento para
a imprensa, no Palácio das Laranjeiras,
reuniu-se com o Chefe da Casa Civil da

Presidência, Ministro Leitão de Abreu.

Quando deixava o Palácio o Ministro
foi abordado por um grupo de dirigen
tes sindicais do Estado do Rio que
queria uma audiência, sendo mais tar

de recebido pelo Presidente Médici.

Nenhum dos cinco
estaleiros existentes em

.

Florianópolis,
éspeóializa-

dos na construção
de barcos

pesqueiros,
recebeu até

agora encomenda para
executar

uma embarcação
de cimento

armado, considerada a

última novidade no '

setor.
São mais leves
que as de

madeira e podem enfrentar
,

com maior segurança
os problemas

da pesca
em alto mar. Os barcos
constru ídos em Floria

nópolis são todos
de madeira, obedecendo
o padrão tradicional,
embora considerados

de alta

, qualidade técnica �
.de esmerado acabamento.
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ma hora e meia de explosões em
Belfast: 13mortos, 120 feridos

Belfast (AP) - No centro da: cidade, um pouco antes
das três horas da tarde, a população que. enchia as ruas

de Belfast fazendo as compras do fim-de-semana estava
mais tranquila com as novas medidas de segurança, que
impediram os atentados com bombas nos últimos dias.
N/r;guém desconfiava que todos estavam envolvidos por
um arsenal subterrâneo, que nos minutos seguintes trans
formou a movimentada sexta-feira na mais trágica ofensi
�a: terrorista dos três anos de luta civil na Irlanda, lavan
do as ruas de sangue depois de uma hora e meia de 17
explosões. Todos os locais visados eram civis; nem um só

posto policial ou militar foi atingido. Treze pessoas mor
reram e outras 120 (52 mulheres e vinte meninos entre

'elas) ficaram feridas, sendo que 70 tiveram que ser inter
nadas.

.

A cada minuto explodia uma bomba. Logo depois
houve uma pausa seguida pela série fmal de explosões.
Primeiro foi uma estação .de ônibus e alguns metros da
Corporação Central dos Bombeiros, onde morreram qua
tro civis e dois soldados. Depois foi outra terminal de
ônibus na Royal Avenue, perto do aeroporto de Belfast,
uma fábrica de tabacos e o moderno Hotel Europa. A
esta altura, o inferno já estava instalado no coração da
capital e o berreiro do póvo se confundia com o grito das

.

ambulâncias e dos bombeiros, que. se meteram no meio
do fogo para acabar com as chamas que consumiam os

edifícios e ameaçavam chegar até o matutino católico.
"Irish News".

No fim das explosões, num edifício católico perto
do centro, em City Flats, houve um ataque com armas

de fogo de militantes protestantes. "Zona de desastre"
foi a expressão oficial para definir o horror. Todos os

soldados britânicos disponíveis foram colocados em aler
ta e houve severo patrulhamento em todas as ruas. O
serviço de ônibus foi suspenso pot determinação do exér
cito e as estradas principais de acesso a Belfast foram
fechadas. Centenas de empregados ficaram sem poder
voltar às suas casas.

DEMONSTRAÇÃO DE FORÇA
Talvez tudo isto tenha sido definitivo para a política

de conciliação da administração britânica da província
William Whitelaw. Os protestantes e os elementos conser

vadores da Inglaterra fazem pressão para que ele enfrente.

de uma vez por todas os guerrilheiros do IRA, acusado
de ter colocado as bombas.

Whitelaw estava em Londres onde ia conversar com
o chanceler da república irlandesa, Patrick Hillery. Mas
teve que voltar apressadamente para Belfast junto com o

secretário britânico de Defesa, Lord Carrington, que fica
rá na província enquanto a situação o exigir.

E a situação é a piór possível. As ruas em tomo do
terminal de ônibus ficaram cercadas de escombros e

manchadas de sangue. O correspondente da AP viu três
cadáveres sendo retirados de um edifício destruído, en

tre eles o corpo de uma mulher decapitada pela explo
são. Seis pessoas morreram na estação de ônibus na

Oxford Street. Seis bombas também explodiram em ou

tras partes da província, uma delas na estrada de Lon
donderry e outra numa estação de serviço que Se incen- .

diou, numa estrada ao sul de Belfast. Ninguém escapou à
fúria: uma criança de quatro anos e duas senhoras.irlan-.
desas de 72 anos, que estavam calmamente passeando no
centro, foram parar no hospital.

Egito critica quem vende causa

6rabe por um punhado· de d61ares
Cairo (AP) - O Egito não gostou das intenções do

Sudão de reatar suas relações diplomáticas com os Estados
Unidos, segundo uma nota cautelosa emitida ontem no

Cairo por um porta-voz do Governo de Anwar Sadat.
Apesar da discordância, a nota egípcia, de dois. parágrafos,
foi classificada pelos observadores de " realmente
suave"

.

O porta-voz egípcio recordou ao Sudão que o

Governo direitista que "estava no poder antes da Revolução
de Numeiry" rompeu as relações como "expressão de.
unidade árabe, condenado o papel dos Estados Unidos na

agressão israelense de 196}". Também recordou aos

sudaneses que a razão da ruptura ainda estava presente
"dizendo que o apoio norte-americano a. Israel tem
continuado nos últimos cinco anos, permitindo. a Israel
obstruir todos os esforços para um acordo no Oriente
Médio que, por sua vez, perpétua a ocupação israelense de
terras árabes". Quando outro país árabe, Yemen do Norte,

\ restabeleceu relações diplomáticas com Washington no

último dia 3; os diários do Cairo acusaram.seu Governo de
vender a causa árabe por alguns milhões de dólares.

SITUAÇÃO INDEFINIDA
Um homem de confiança do presidente Anwar Sadat

afirmou ontem a importância da aritizade soviética para o

Egito, dizendo entretanto, que os árabes devem concentrar
seus esforços junto aos Estados Unidos para por fim a uma

situação incoerente: não há paz nem guerra formal no
Oriente Médio.

.

Mohammed Hassanein Heikal,' diretor do diário
semi-oficial' AI Ahram, insinuou que os árabes podem
conseguir isto. impondo restrições à produção de petróleo
num momento em que os Estados Unidos dependem cada
vez mais do petróleo do Oriente Médio. Heckal fez a

comentário no editorial que publica semanalmente, três dias
depois de ter Sadat. anunciado a repatriação dos
conselheiros militares soviéticos. Heckal reiterou sua

opinião de que o problema do Oriente Médio só será
resolvido com "uma solução política que inclua o emprego
da força militar em

.

certo momento e com riscos
. calculados". Entretanto advertiu que eis árabes devem
esperar que os soviéticos os apoiem no campo militar ante o

risco de uma confrontação com os EstadosUnidos.

_---Por 14 a zero, ONU pediu à...,....;.-- _

Israel q ue liberte ofic,iais .

Nações Unidas (AP) - Com a abstenção dos Estados Uni
dos, o Conselho de Segurança das Nações Unidas apurou on

tem por 14 a zero, o pedido a Israel da devolução "imediata"
de seis oficiais deis exércitos sírio e libanês, capturados no

Líbano no dia '21 de junho. Além desta resolução o Conselho
pediu' também ao secretário geral, Kurt Waldheim, e ao seu

próprio presidente, o argentino Carlos Ortiz de Rozas, "que
renovassem os esforços" para assegurar a libertação do pessoal
militar capturado. O Conselho deplorou o fato de que, apesar
de outros esforços realizados eom o mesmo objetivo, a resolu
ção adotada em 26 de junho, expressando o "forte desejo" de

que os presos fossem libertados, tivesse passado inadvertida. O
debate de três dias que culmimou com a decisão de ontem, foi
solicitado pelo Líbano e a Síria.

.

.

O embaixador israelense, Yosef Tekoah, 'boicotou a reu-

nião porque o Consêlho havia' recusado realizar ao mesmo tem

po um debate sobre a questão da liberdade geral de todos os

prisioneiros de guerra no Oriente Médio. Em resposta às per
guntas dos jornalistas, Tekoah disse que os esforços do Secretá
rio Geral da ONU e do presidente do Conselho "deveriam re

sultar num acordo de todas as partes para libertar os prisionei
ros de guerra ..• tanto árabes como israelenses", qualificando a

resolução como pouco equiblibrada,
Depois da votação o embaixador sírio, Edouard Ghorra,

disse que, infelizmente a questão de unia Iibértação geral fora
"colocada frente ao Conselho subitamente"; depois que a Síria
e o Líbano tivessem solicitado. O chanceler soviético lamentou
a resolução não estivesse redigida "em termos mais duros", en
quanto que o americano não explicou a abstenção dos Estados
Unidos •.

-
- -

Um dos mais terríveis dias da luta na Irlanda
foi a sexta-feita de ontem, quando a

população civil foi surpreendida por 17
explosões em pleno centro de

Belfast. Os atentados, atribuiídos ao IRA,
poderão acabar com a pai ítica de

conciliação do administrador Wiliam Whitelaw.

Golpe contra Allsnde

Peron não volta?

COTESC - EMBRATEL
AVISO

A COTESC e EMBRATEL

hora do dia 22-07-72

'comunicam que a

, passaram a funcionar

partir de zero

no Sisterno

lnterurbono, os seguinte-s. códigos

ESTADUAIS:

disque "16'·.

Poro chamados interurbanos a outros cidades do Estado, exceto Blumenau e Joinville,

Disque "10"· poro chamados o .Blumenau, Joinville e localidades de oútros Estados, exceto

o Paraná.

\

@
Floriano'polis,22 de Julho de 1972

A DIRETORIA

Chile, prendeu golpistas.
Um deles ,era brasileiro
Santiago do Chile (AP) - O Governo chíle

no já prendeu vinte extremistas acusados de per
tencerem., a um bando ultra-esquerdista que su

postamente tramava um complô contra o presi
dente Salvador Allende. Ontem, 14 pessoas foram
detidas, entre elas um brasileiro e um mexicano,
durante mais uma batida realizada pelas autorida
des que investigam as atividades dó grupo extra
oficialmente identificado como "Comando de Li

bertação Nacíonal-16 de Julho". Os outros seis

suspeitos foram presos quinta-feita, e todos estão
acusados de assaltos a mão armada para financiar
suas atividades revolucionárias.

'

. A nova lista de 14 detidos inclui o brasileiro

Ângelo da Silva Pezutti, de 26 anos e o mexicano
Carlos Martin Del Campo Ponce de Leon, de 27
anos. Não foram fornecidos mais detalhes sobre
os dois. Os restantes são desconhecidos e um de
les esteve ligado recentemente a transações cam

biárias ilegais no país. Cinco dos 20 detidos são
mulheres. Entre os suspeitos, encontra-se ainda o

presidente de um banco estatal, que ontem foi

pre�o em seus esctitórios, quando presidia uma

reunião. A Imprensa opositora, que dá grande
destaque ao fato, disse que também estaria detido

um ex-guarda-costas de Salvador Allende, O Go
verno não confirmou esta versão.

Os informes extra-oficiais, coincidentes em
todos os jornais opositores, indicam também qee
muitos dos detidos são membros do setor mais
radical do Partido Socialista, de Allende, que te.
riam dupla militância com o grupo extremista.

. Uma declaração do Partido condenou esta cvcn

tualidade, mas não a admitiu de imediato. Os jor
'nais partidários de Allende também dão destaque
às notícias e qualificam de "loucos" às ex tremi,
tas detidos pela polícía,

O Governo não disse claramente que o gm
po estava planejado' 'um complô contra Allcnde,
mas tampouco desmentiu as variadas e confusas
versões policiais e jornalísticas sobre o assunto. O
sub-secretário do Interior, Daniel Vergara, advcr
tiu que o Governo "reprimirá com energia todas
estas ações ilegítimas". Por outro lado, sabe-se
que a polícia revistou numerosas residências c in·
terrogou muitos suspeitos nas últimas horas, além
de ter confiscado numerosas armas e explosivos.
Tanto o Ministério do Interior como il polfca
asseguraram que a opi.nião pública será informada
de todo o desenrolar das investigações.

Lanusse garante. e$quernG
;6 'que Peron não volta

Buenos Aires (AP) - Os líderes políticos ar

gentinos foram convidados pelo Ministro do Inte
rior, Arturo Mor Roig para uma reunião, cada um
em separado, dia 31 de julho, numa tentativa de
acordo sobre um programa mínimo para o futuro
governo constitucional. Lanusse diz que á para
evitar futuros golpes de estado, mas estão falarido
que à verdadeira intenção é forçar um condicio
namento inaceitável ..para as eleições e -também
impor um candidato presidencial "potável" ao

atual regime. Além disso, é 'mais um esforço para
tirar Peron da, corrida,

Peron tem uma prazo para voltar à Argenti
na- 25 de agosto. Caso contrário não poderá can

didatar-se. Como todo mundo está falando que o

ex-presidente não vai obedecer o prazo, a data da
.

reunião foi interpretada como uma virtual exclu-
são de Peron da lista dos candidatoss.Os convida
dos, dos partidos mais poderosos Justicialista

(peronista), e Movimento de Integração e Desen
vo.lvim e n to , encabeçada pelo ex-presidente
.!ttHArturo Frondizi, estão pensando ainda se. vão
comparecer. Estes dois partidos estão torrnando ii
Frente Única de. Libertação Nacional.

."

As consultas e entrevistas serão realizadas
pessoalmente por Mar Roig, o braço direito 'polí
tico de Lanusse, e por três oficiais superiores das.
Forças Armadas, que integram a Comissão Asses
sora para o plano político. As "coincídêncíàs"

que busca o Governo dizem respeito a aspectos
políticos" econômicos e procuram, segundo de

clarações oficiais, garantir a estabilidade e a cficá
cia do futuro regime.

As gestões são interpretadas como a etapa
decisiva do "grande acordo nacional" buscado

por Lanusse, que basicamente consiste num en·

tendimento entre os principais' partidos e as For

ças Armadas..Mas outros partidos menores tam

bém serão' consultados posteriormente. Lanusse e

outros' porta-vozes militares disseram uma vez

que as Forças Armadas não serão prescindíveis no

processo que se aproxima. Para o Presidente, a

participação delas num acordo seria a- "melhor

garantia" para o país, já que comprometeria os

militares na saída democrática constitucional c

excluiria a perspectiva de futuros, golpes de esta

do.
DESVALORIZ�ÇÃO ..

O Governo dispôs novamente a vírtual mnu

desvalorização do peso argentino, ao fixar noyas
percentagens para negociar as operações com. o
exterior no duplo mercado de câmbio. em vlgen'

.

cia. Os 70 por cento das exportações e ímportt
I ções serão negociadas no chamado "mercado II'

nanceiro", onde ·0 valor do dólar é fixado livre

mente. Trinta por cento das transações com �
exterior Se negociarão no "mercado comercial'

.

onde a cotização do dólar é mantida a cinco _pc'
sos."A medida tende a favorecer as exportaçocs.

Para os de Sevilha, ,fim
da linha- chegou .antes

. Sevilha - Espanha/(AP) - Dois jrens
de passageiros chocaram-se no sul da Espa
nha e as autoridades ferroviárias ínforma-'
ram que pelo menos 76 pessoas morreram e

. outras 103 ficaram feridas. O acidente, en
tre um expresso de .passageíros procedente
de Madri com destino à costa sul espanhola
e um trem de Sevilha, de quatro unidades,
foi o mais drástico da história ferroviária da
Espanha. Os primeiros informes indicavam
a existência de 40 vítimas, número que su-

biu depois para 76"no mínimo.
, .

A rede nacional de ferrovias espanho
las anunciou a lista de vítimas enquanto
equipes de -resgate e voluntários continua
vam separando os escombros da catástrofe,
quase 12 horas depois do choque, 80 quilô
metros ao sul de Sevilha. A rede informou
ainda que pelo menos quatro)dos muitos
hospitalizados estavam gravemente feridos.
Em que pese a qualidade de rota turística
que seguia o expresso, não houve informa
ções de vítimas estrangeiras, As primeiras
informações assinalavam que nenhum dos
500 passageiros a bordo do expresso Ma-

o ESTADO ANUNCIE.
"
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dri-Cadíz morreu. As vítirÍlas foram ·todaJdo trem local, de quatro vagões, com 20
pessoas a bordo.

Uma mulher, que ficou mais de dua�
horas presa às ferragens de um vagão; dlS�e

que "foi a pior experiência que alguém pOso
.

sa viver. Estava dormindo quando produ'
ziu-se o choque. Fui lançada para a frente
com uma violência tremenda e parecia que
todo o mundo vinha abaixo. O vagão pare·
cia desintegrar-se. Só pude ver malas, per'
nas e braços, enquanto gritava por socO,rra,
Estava já sem esperanças quando as eqUlpe�
de resgate chegaram até onde eu estava. FOI
um pesadelo". -

'

.

A mulher foi conduzida a um hOSpJtaL
anele recebeu alta algumas horas depois. gnha sofrido apenas leves escoriações, ,5
mais importantes desastres ferroviárir» n,1

Espanha, nos últimos anos, foram: em San'
ta Maria, perto de Mad ri, em 1961, 26 [11or·
tos; Barcelona, em 1961, 10 mortos; Sala'

d' eiJI
manca, em 1965, 1 morto; Ma ri,

301968, sete' mortos; 'Bilbao, em 1970,
mortos e Cordoba, em 1971, 20 mortos.

INT�RESTADUAIS, BLUMENAU E JOINylLLE, EXCETO O PARANÁ:

INTERESTADÜAIS PARA O PARANA' :

Disque "7" par\a chamadas a Curitiba e interior do Paraná.
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Suplentes vão
até o Supremo

Inconformado com a decisão das la. e 2a. instâncias do
Tr i bunal de Justiça do Estado, que julgaram improcedente
a ação dos suplentes à .Câmara de Florianópolis, o advogado
Walter FranCISCO da SIlva apresentou ao Presidente do Tri-

, bunal, Desemeargador Norberto de Miranda Ramos, recurso
, extraordiná�io solicitando que a matéria seja julgada pelo
Supremo Tribunal Federal.

'

A apelação, constituída de 12 páginas datilografadas, re
quer ao presidente do TJ ue o processo tenha prossegui
mento nos trâmites legais, "para afinal ser apreciado e julga
do pela Suprema Corte, a fim de reconhecer a extinção dos
mandat0s dos vereadores que estão acumulando remunera-

damente e convocação dos suplentes".
.

Na opinião do advogado Walter Francisco da Silva ii deci-

,são das 1 a. e a. instâncias contraria o artigo 8 Item XVII
letra b da Emenda Constitucional" que determina à União
legislar sobre direito eleitoral e jamais o município Ou a

Câmara Municipal, como entendeu a a. Câmara Civil, no
dizer que falece competência do controle jurisdicional".

Anatomia: terminou
ontem o Congresso
Com a el e ição do professor Milton Picasse, da

Universidade de São Paulo, para o cargo de presidente da
Sociedade Brasileira de Anatomia, foi encerrado ontem à
noite nesta Capital o 90. Congresso Brasileiro de Anatomia
que reuniu durante três dias mais 'de 200 pesquisadores.

'

O novo presidente da Sociedade, que substituiu no posto
o professor catarinense Hercílio Pedro 'da Luz, foi eleito por
aclamação.

Se gu ndo dispositivo estatutário, o 100. Congresso
Brasileiro de Anatomia será realizado em São Paulo em

julho de 1974, já que a capital paulista é a sede do
presidente da Sociedade.

LUSO-BRASILEIRO
Será realizado na 'cidade do Porto, em Portugal, de 25 a

28 de julho de 1973, o 10. Congresso Luso-Brasileiro de
Anatomia. O Brasil será representado no conclave por uma'
equipe de pesquisadores no campo da morfologia
anatômica.

Universidades faz
as matrículas hoie

Os 700 calouros da UFSC que receberam pré-orientação _

de matrícula no dia de ontem noCentro Sócio-econômico,
deverão' efetivas suas matrículas do Departamento de

Registro e "Contrõle Acadêmico, no campus, hoje ou

segunda-feira.
.

Os calouros deverão se apresentar no DRCA nos horários
e locais indicados na senha que cada um recebeu, munidos
dos seguintes documentos: carteira de identidade; título de '

eleitor; certidão de nascimento ou casamento; duas fotos 2
x 2; certificado de reservista; histórico escolar dos 10. e 20.
ciclos em original, com 0 carimbo que identifique" a ",

l' manutenção da escola; atestado físico e mental; atestado de
boa conduta, Pagarão Cr$ 5,00 por matrícula em cada

disciplina, Cr$ 40,00 ao DACEB e mais Cr$ 5,00 para a

carteira de estudante.

VETERANOS
Os estudantes vinculados a UFSC pelo sistema de

créditos e pré-requisitos disciplinares e os admitidos em

1970, 1971, e primeiro semestre do corrente, deverão

comparecer no DRCA nas próximas quinta e sexta-feira

para receberem as, senhas de. matrícula. De acordo com a

portaria no. 327 baixada na última quarta-feira pelo reitor
Roberto Lacerda, os veternaos deverão efetivar suas

inscrições no período compreendido entre os dias 31 de

julho, 10. a 5 de agosto.

PROCURAÇÃO
O universitário que não puder comparecer pessoalmente

no ato de matrícula, deverá nomear procurador. O DRCA

�ó aceitará efetivação, de matrículas nesses casos se a �essoa
que se apresentar como substituta do aluno estiver munida
de procuração.

.

Ensino grátis é meta

A extensão gradual e progressiva de gratuidade no ensino
de 20. Grau em Santa Catarina, foi uma das conclusões a

que chegaram os 170 diretores de cursos de 20. ciclo de
nível médio, que se reuniram em seminário no Instituto
Estadual de Educação, juntamente com 12 diretores
técnicos das Coordenadorias Regionais de Educação, além
de técnicos do MEC. Na opinião dos participantes do
conclave, a realidade do ensino de 20. Grau neste Estado
impossibilita a execução do programa de ensino pago em

todos os estabelecimentos escolares, considerando,
entretanto, justa a contribuição dos que dispõem de
condições financeiras.

'

A inconveniên�ia de se criarem novos cursos

convencionais, semelhantes aos cursos normais, técnicos em

�?ntabilidade; científico e clássico constará no- relatório
mal do seminário, fazendo ver, por outro lado, a

nece�sidade de elaboração' de um programa de formação e

�tuàhzação de pessoal técnico-administrativo, especialistas e

t?c�ntes, bem como a criação de um centro de educação'
declllca, que será uma das metas a ser consignada no Plano
e Implantação da' lei 5 692.

�u�ra conclusão a que chegaram os participantes do

se��ario foi sobre a necessidade de ser realizado no

�roxlillO semestre, encontros regionais para estudos de
Integra -

d
.

"

,

.
çao e escolas, objetivando transforma-las em

,UllI�ad�s �ais amplas e diversificar a oferta de habilitações
�ro ISSIonms que atendam equitativamente as necessidades

in�e Est�,d? em matéria de profissionais de nível
rmedIano pelos três setores da economia.

PROBLEMA

Se � c�rêhcia de recursos humanos foi con�iderado pelos
d
nunanstas como o principal problema para aimplantação

v�ltre�orma do ensino em Santa ,Catarina. Esse assunto

se
_ara a ser examinado hoje pela manhã, ocasião em que

d ra�proferidas conferências a esse respeito pelos técnicos
\�
'I
EC, Ghilherfue Dutra, Jurandir Santiago e Odete

1V1aCIe .

'

').n
Ontem à tarde houve um programa social de

"cerram t d .

ilh
en o o encontro, constando de um passeio pela

POat em barco cedido pelo Comando da Capitania dos
r os. '

Salas 4 e 5 Fone 1965
I '

Mari nha homen,ageia
seus mortos nas duas
Guerras

Escolas cio Estado
aulas dia

vão
lo.

• • •

reiniciar
t '

Mais de 600 mil estudantes, matncula-
dos nos estabelcimentos de ensino da rede

estadual, reiniciarão suas atividades do
corrente ano letivo no próximo dia lo. de

agosto. A informação é da Secretaria de

Educação' do Estado, acrescentando que
ainda nesse segundo semestre os .estudan
tes não terão nenhuma inovações nos
seus currículos escolares. No ' proxiino
ano os regressos do antigo ginásio, atual
lo. grau, serão supreendidos com a extin

ção dos tradicionais cursos clássico, nor
mal é científico. Haverá um núcleo de

formqção geral ao qual serão matriculados

todos os alunos, denominado apenas de

20. grau, conforme determina a lei 5 692.
A mesma fonte da Secretria de Educa

ção explicou, entretanto, que o novo sis

tema será introduzido apenas nos estabe
lecimentos de ensino que estejam habilita
dos. Para. tanto, há uma comissão especial
na Secretaria que está prestando os escla
recimentos necessários às escolas públicas
e particulares do Estado,

MUNICÍPIO
OS 4500 alunos matriculados na rede

municipal de ensino também reiniciarão

suas aulas no próximo dia 1 (J.

LETRAS DE CAMBIO'

'FIVA-P S. A.
LIQUIDEZ IMEDIAIA

O Comando do 50. Distrito Naval pro
moveu ontem solenidade em todas as uni

dades da Marinha e nos navios a ele subor

dinados, em homenagem aos mortos das

1 a. e 2a. Guerras Mundiais. 'Nesta Capital,
além da solenidade, foi celebrada missa às

10 horas na Catedral Metropolitana, à

qual compareceu grande número de auto

ridades e populares.

A Marinha reverencia os mortos dos

dois conflitos a cada 21 de junho, data
em que, �o ano de 1 944 foi fundada a

corveta "Camaquã",
Nas cerimônias realizadas nas unidades

da Marinha foi lida Ordem do Dia do Che

fe do Estado-Maior da Esquadra, Almiran
te Augusto Simas de Alcantara, cuja ínte

gra é a seguinte:

"Nesta data, prestamos homenagem a

todos aqueles que, movidos pelo ideal de

servir à Pátria, em nossa Marinha, lutaram
durante as 2a. Guerra Mundial, até o .su

premo sacrifício de suas.vidas.
A Pátria agradecida materializou seu

reconhecimento erigindo o Monumento

aos Mortos da 2a. Guerna Mundial, onde
simbolicamente registra paraa eternidade

os nomes de 1 430 companheiros das Ma-

.rinhas de Guerra e Mercante, mortos no .

mar, e que juntamente com467 do Exér

cito e da FAB, representam o elevado tri

buto pago pelo Brasil em defesa de nossa

civilização.

Neste dia de culto e' honra .aos nssso

?eróis, é oportuno recordar a ação da Ma
rinha nos obscuros e angustiantes momen
tos que precederam a entrada do Brasil na

Guerra e apreciar o procedimento dos ho

mens que à guarneceram no decorrer do
conflito.

o torpedeamento de cinco navios de

nossa frota mercante ao largo do litoral

�f�sileiro,t com grande perda, de vidas,
obrigou o Governo à declaração de guer
ras às potências do Eixo. A crescente im

portância do tráfego marítimo no Atlânti

co Sul determinou a intensificação' da
campanha submarina inimiga em toda es

ta área e. devido à escassez de unidades
'

Ten. Silve,ra,' 21

próprias, redobrados esforços eram exigi
dos das guarnições para assegurar a defesa

às nossas costas e proteção eficiente à

nossa Marinha Mercante.

Para arcar com as pesadas responsabili
,dades que lhe couberam, nossa força na

val tinha, ao iniciarem-se as primeiras ope

rações de guerra, aproximadamente e

mesma composição que em 1 918, com as

reduções impostas pelo correr dos anos e

o obsoletismo decorrente dos progressos

processados nas indústrias de guerra.

Em poucos meses foram recebidas uni

dades da Marinha dos Estados Unidos, co
mo resultado de entendimentos pata a de

fesa conjunta do Atlântico Sul pelas duas

Marinhas. Desdobraram-se os oficiais e

praças para, num curto espaço de tempo,
receberem os novos navios com modernos

e complexos equipamentos e se adapta
rem às novas modalidades táticas da guer
ra anti-submarina.

Aquelas novas unidades, junto com as

que já existiam, realizaram com eficiência
até o fim do conflito, 251 comboios, par
ticipando de escolta .interaliada e .195
com escolta somente brasileira. Foram es

coltados com segurança 2 901 navios de

todas as bandeiras aliadas, somando a vul

tosa cifra de 24 milhões de toneladas, na
vegando 600 000 milhas.

Agigantaram-se os homens que guarne
ciam .aqueles navios; ,suprindo falhas,
preenchendo lacunas, cumpriram com de

terminação e coragem o pesado dever im

posto de salvaguardar as nossas vitais ro

tas marítimas.

Inspirados no exemplo daqueles com

panheiros que chegaram ao extremo sacri

fício de suas vidas no cumprimento do
dever e orientados pelos ensinamentos da
História das árduas companhas navais da
2a. Guerra, devemos nos empenhar com

todas as nossas energias nas complexas
atividades do Programa de Renovação e

Ampliação dos Meios Flutuantes, a fim de

que, no presente e no futuro, possa o nos

so Poder Naval contar com os meios indis

pensáveis para o controle das áreas maríti

mas de interesse do Brasil".

BANCO BRADESCO DE' INVESTIMENTO S.A.
C.G.C. ,60.885.092

AVISO AOS- ACIONISTAS
AUMENTO, "DE CAPITAL

Comunicamos aos senhores acionistas que as Assembléias Gerais Extraordinárias de 19 de junho
de 1972 aprovaram a proposta do Conselho de Administração, relativa ao aumento do capital
social, de Cr$ 100 200000,00 para Cr$ 140 280000,00, mediante a subscrição. em dinheiro,
de novas ações e'a distribuição de ações bonificadas.

,

BONI FICAÇAO _, Cr$ 20040000,00, pela incorporação de Reservas, com a emissão de

20040000 novas ações, de Cr$ 1,00 cada, sendo 10 020 000 ordinárias e 10 020 000

preferenciais, a serem distribuídas como bonificação aos acionistas, representando 20% da

participação de cada um no capital da empresa, na data daquela Assembléia, ou seja" 1 nova

ação, ordinária ou preferencial, para cada 5 que o acionista já possua e da mesma qualidade, sem

'qualquer despesa ou imposto.
SUBSCRiÇÃO - Cr$ 20040'000,00, por chamada em dinheiro, emitindo 20040000 novas

ações, de Cr$ 1.00 cada, sendo 10 020 000 ordinárias' e 10 020 000 preferenciais, para
•

subscrição pelos acionistas, observado o percentual de 20% sobre 'a participação de cada um no

capital do Banco, na data daquela Assembléia, ou seja, cada acionista 'subscreverá 1 nova ação
para cada 5 que já possua e da mesma qualidade, tomando por base a posição dos registros do
Banco em 19.6.72. Para a subscrição, deverão ser obsetvados QS seguintes ítens:

a) pagamento de 50% nq ato e os restantes 50% após: a aprovação do processo pelos órgãos
oficiais, sob aviso pela imprensa;
b) espólios, interditos e menores deverão pagar integralmente no ato da subscrição;
c) o prazo para o exercício do direito de preferência será de 30 dias, ou seja, de 19.7.72 a

18.8.72;
,

d) os senhores acionistas deverão procurar, junto às agências do Banco Brasileiro de Descontos

S.A., onde habitualmente recebem seus dividendos, os boletins de subscrição, já devidamente

preenchidos. ,

INCENTIVO FISCAL _ Em se tratando, e=te Banco, de 's.ociF'dadF' de capital aberto, os

subscritoles poderão deduzir, de sua renda tributável, até 30% do valor das acões subscritas.
São Paulo, 19 de julho de 1972

CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO

FI,NANCIADORA BRADESCO S.A.CREDITO,
FINANCIAMENTO E INVESTIMENTOS.

,

C.G.C. 60.495.108

AVISO AOS ACIONISTAS
.

AUMENTO' DE CAPITAL
Comunicamos aos senhores acionistas que as Assembléias Gerais Extraordinárias de 19 de '

junho de 1972 aprovaram a proposta do Conselho de Administraçâo. relativa ao aumento do
capital social" de Cr$ 56000000,00 para Cr$ 78400000,00, mediante a subscricão em

dinheiro, de novas açõese a distribuição de ações bonificadas.
. ,

'BONIFICAÇÃO _' Cr$ 11 200000,00, pela incorporação de Reservas, com a emissão de
11 200000 novas' ações, de Cr$ 1,00 cada, sendo 5600000 ordinárias e 600 000
preferenciais, a serem distribuídas como bonificação aos acionistas, representando 20% da

pa�ticip�çã� de cada um n? capital da empresa, na data daquela Assembléia, c{u seja, 1 nova

açao, ordinária ou preferencial, para cada 5 que o acionista já possua e da mesma qualidade, sem
qualquer despesa ou imposto.

S�BSCRIÇÃO _ Cr$ 11 200000,00 por chamada em 'dinheiro, emitindo 11 200000 novas

açoes, de C!$ 1,,00 cada, sendo 5600000 ordinárias e 5 600. 000 preferenciais, para subscrição
pelos aciorustas, observado o percentual de 20% sobre a participação de cada um no capital da

,empre��, na data daquela Assem�léia, ou seja, cada acionista subscreverá 1 nova ação para' cada
5 que ja possua e da mesma qualidade, tomando por base a posição dos registros da sociedade
em '19.6.72. Para a subscrição, deverão-ser observados os seguintes ítens:

,

a) pagamento de 50% no ato e os restantes 50% após a aprovação do processo pelos órgãos
oficiais, sob aviso pela imprensa;' ,

'

b) espólios, interditos e menores deverão pagar integralmente no ato da subscricão:
c) o prazo para o' exercício do direito de preferência será de 30 dias, ou s�ja: de 19.7,72 a

18.8.72; I

d) 'os senhores acionistas deverão procurar, junto às agências do Banco Brasileiro de Descontos
S.A., onde habitualmente recebem seus dividendos, os boletins de subscricão já devidamente
preench idos.

'
' ,

INCENTIVO FISCAL _ Em se tratando, esta empresa, de sociedade de capital 'aberto os
subscritores poderão deduzir, de sua renda tributável, até 30s,$s, do valor das ações subscritas.

São Paulo, 19 de julho de 1972
CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO
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Políticq:Cartas
SOROPTlMISTA
- Vimos pelo presente co

municar a Vossa Senhoria que
, foi eleita e empossada a nova

diretoria para dirigir o Clube
Soroptimista de Florianópolis
no, período de 1972/73, fican- Diretor: José Matusalém Comelli

do assim constituída: Presiden-

te, Jair Simão da Silva; Vice-
Presidente, Cecília Moniz Sal-

gado; Secretária de Atas, Es
ther Mello Lentz; Secretária de

Correspondência, Hilda Santia

go; 1 a. Tesoureira, Elisa

Goetmann; 2a. Tesoureira, Zil
da, Daux; Pastas: Zilda Goulart
de Souza, Norma Mussi, Maria
Benta Schneider, Laura Carri

ço de Oliveira; Delegada, Ceni
ta Souza.

Solicitamos o apoio e cola

boração de Vossa Senhoria à
este Clube de Serviço e subs

crevemo-nos mui atenciosa
mente.

Jair Simão da Silva, Presi-

MDB em busca da
confiança popul"a�Editor-Chefe: Marcl/io Medeiros. filho

Depois de observar o

andamento das movimen

tações pré-eleitorais em ca

da um dos estados brasilei

ros e avaliar as primeiras
tendências do eleitorado,
os dirigentes do MDB mar

caram uma reunião para a

próxima semana, em Brasí

lia, a fim de traçar em defi-
,

nitivo os planos do partido
para as eleições municipais
de novembro. O propósito
é, tando quanto possível,
unificar os métodos da

ação partidária, com a or

ganização de um programa

geral de trabalho. Tudo de

penderá, no entanto, dos

diagnósticos que os delega
dos estaduais apresenta
rem, diante de cada situa

ção regional, para superar
as dificuldades que todos

alegam existir em razão

das circinstâncias institu

cionais da nação.
Um problema que pare

ce estar existindo na maio

ria dos estados é a dificul
dade para encontrar ele

mentos de certo nível de

formação nas escalas muni

cipais que aceitam suas

candidaturas e prefeito e a

vereador Segundo a expe
riência ,de alguns destafa
dos líderes partidários no

encaminhamento desta

questão em seu respectivos
estados, há ainda um de

terminado grau de temor

nas classes populares em

aliar-se à luta politica do

MDB. Muitos daqueles que,
se identificam com a [j;JD
sição e que gozam de regu
lar prestígio na comunida

de relutam em aceitar suas

candidaturas, numa atitu

de de auto-defesa, já que o

limitado círculo social nos

municípios faz com' que os

preconceitos contra o par
tido oposicionista se façam
sentir com maior intensi

dade.
Além disso, é notório

que a carreira política não

exerce muito fascínio nos

dias de hoje entre as cama

das que eventualmente es

tejam dispon iveis para al

gum tipo de atividade.

Quando há disponibilidade
de valores, as atrações não

são geralmente para a polí
tica.

Esse fenômeno atinge
também a Arena. Mas é no

MDB, naturalmente" que
êle assume aspecto quase
desolador. O partido que

faz oposição' pouco tem a

oferecer aos seus adeptos
além da oportunidade de

participação na vida parti
dária e de uma perspectiva
remota para o exercício de
missões políticas de rela

tiva importância no con

texto nacional.

Em certo sentido, esta é

uma adversidade cuja supe

ração depende principal
mente dos homens que in

tegram o partido. Partindo
da realidade, os líderes e

dirigentes políticos do

MDB devem, o quanto an

tes, e continuadamente, ir

fazendo aquilo que as cir

cunstâncias políticas per

mitem, e não simplesmen
te cruzar os braços à espe
ra de saídas hipotéticas e

quiméricas para o impasse
"-

partidário. E deverão cons-

tatar que muito pode ser

feito, em benefício do for
talecimento do partido,
sem transpor os círculos

que limitam a atividade

política e sem contrariar as

regras ainda eficazes, par�

todos os efeitos, do siso
tema dominante que pro.
mete levar até final instân.
cia o processo revolucioná.
rio instaurado em marçs
de 1964.

Apresentando-se ao po
vo com uma mensagem au.

têntica e legítima, sem sau

dosismos e misticismos po
líticos intoleráveis,' o MDB
terá condições de ampliar
a sua faixa de influência
popular e receber adesões
que melhor robusteçam os

seus quadros internos. Mas
agindo ao mesmo tempo
como uma organização po
lítica, voltada para o mo.

menta, histórico nacional,
não como algo clandes

tino, a esconder interesses

es tranhos à agenda das

preocupações delegadas
expressamente aos atuais

partidos.
As normas de ação a se

rem traçadas pelos dirigen
tes partidários na reunião

da próxima semana, não

poderão ignorar tais fatos
se o partido desejar real

mente pisar com firmeza o

solo dos municípios' brasi
leiros. A indiferença popu

lar, o desinteresse pela
política e a superstição de

que C' Oposição seria um

instrumento político peri
goso, .são manifestações
que os próprios dirigentes
e líderes do partido têm

meios para evitar, provan
do duas coisas: que na po
lítica também se pode ser-

,

vir à nação, e que o MDB

não será o Judas do regime
em que se assentam as

coordenadas institucionais

do País.

Encontro amistoso
Um encontro amistoso -, qua-' bilidades surgidas entre ambos! -

se que escrevi "um encontro de mas também tenha prestado ex

amizade" - ....ai realizar-se espor- celente contribuição do seu pres

tivamente, amanhã, entre as equi- tígio social à reconciliação dessas

pes mais representativas do fute- duas tradicionais e gloriosas enti
boi de Florianópolis. "Figueiren- dades do futebolismo da Capital
se" e "Ava í", tradicionais com- catarinense.

petidores, ambos portadores de Acima de qualquer incompre
honrosos títulos conquistados ensão transitória, é natural que
em tantas pelejas, vitoriosas, ace- prevaleça, face à generosa inten
deram a uma solicitação da pri- ção da partida de amanhã, o espí
meira Dama do Estado, O. Oayse rito' de solidariedade humana,
e vão realizar, amistosamente, tanto mais quando se associa a

uma partida, cuja renda reverterá
.

movimentos patrocinados tão al
em benefício de instituições de truísticamente.
caridade patrocinadas pela mes- A verdade é que, no altiplano
ma dign íssima Senhora Colombo em que um movimento filantró-
Salles. pico, abonado pela primeira Da-

Certo, a simples, mas elevada ma do Estado, facilita o entendi
finalidade filantrópica dessa dis- menta cordial entre as duas agre- ,

puta futebol fstica só por si justi- m i ações disputantes, anulando
ficaria que antigos rivais, recente-

•

desinteligências extra-exportivas
mente incompatibilizados por e permitindo a reconciliação, pa
mútuas razões, que absolutamen-' ra o efeito caridoso, não seria im
te não seriam inextingu íveis, per- possível, antes seria de esperar
mutassem cordialidades, trocan- que, satisfeito o compromisso pa
do apertos de mãos para caracte- ra com a finalidade altru ística do
rizar o sentido duma velha arniza- encontro, se tivessem por defini

de, que cada vez mais seria de tivamente reparadas as mútuas

fortalecer, ainda mesmo dentro causas do dissídio - e todos sais

das exigências típicas do jogo semos do estádio para a elogiável
, que reclama inteligentes e robus- atividade. do congraçamento es

tas ponta-pés.i, numa bola de portivo da Capital catarinense.
couro.

'

E isso seria apenas a confirma-

Mas, permitam-me que rnani- ção das belas perspectivas ante-

feste cá a minha interpretação vistas por todos nós, quando, ':10

desse encontro, que tenho por fe� início da nova fase dos jogos em

liz tanto na sua promoção, quan- Florianópolis, nos instantes que
to nos seus objetivos. É que tal- precediam uma partida entre

vez nem somente aos seus pobres I'Av a.í" e
' I Figueirense", os

protegidos haja D. Dayse benefi- avaianos ofertavam fidalgamente
ciado com a reaproximação dos aos seus competidores uma linda
clubes rivais, - após aparente-. .bracada de flores... Tudo, en
mente tão profundas incompati- tão 'fazia crer numa verídica e

edificante solidariedade em torno

da reabilitação e consagração do
futebolismo florianopolense.

Mas, logo depois, se turvaram

os horizontes, ao que se supõe
por excesso de melindres, eviden
temente' sanável.

Agora, poderíamos todos espe
rar que, dessa partida, que os im

pulsos da generosidade caracteri
zam de amistosa, surgisse o nobre
apelo ao restabelecimento da an

tiga cordialidada'em que desejá
vamos ver, sempre alteando a

causa a boa e sólida educação es

portiva de Santa Catarina,são dois.
valorosos rivais de todos os -tem
pos.

Seja como for, um encontro

amistoso implica amizade. Embo
ra tal sentimento se invoque em

proveito dum objetivo filantrópi
co, não será, é claro, muito distan
ciada desse conceito a hipótese
de subentender-se nesse objetivo
a conveniência da união para o

esforço nobilitante de prestigiar a
cavalheiresca formação esportiva
de nossa terra. São duas expo
nenciais organizações de futebo
lismo e autênticos valores repre-

.

sentativos do que de melhor se

pratica nesse setor de esportiv_ida
de, em Santa Catarina . Além do

mais, é sabido que, dessa partida
de beneficência, que vai natural
mente lotar o excelente estádio
"Orlando Scarpelli", no Estreito,
terá de sair vitoriosa, antes de
mais nada, a nobreza de alma da

gente catarinense, personificada
na pessoa da patrocinadora do
encontro e simbolizada nas inten

ções do espetáculo esportivo.

dente.

CENTRO SOCIAL
- Solicijo de. V.S., dentro

das possibilidades possíveis, o

especial obséquio de fazer pu
blicar nesse conceituado órgão
de divulgação,.0 texto que se

gue: - "Convite" - o Arma
zém Reembolsável do Centro
-Social da Polícia Militá! do Es

tado, situado à avenida Rio
Branco S/N, nesta Capital, co
munica a quem interessar pos
sa, que distribuirá convites pa
ra aquisição de mercadorias,
no.período de 1 a 4 do_ próxi
mo mês. Bento José Batista,
Capitão Gestor do Armazém
Reembolsável.

MUSEU
- As direções do Departa

mento de Cultura da Secreta
ria do Governo e do Museu de
Arte de Santa Catarina convi
dam V.S. para a abertura da'

exposição da gravadora Bethy
Giudice, no dia 28 de julho às
20 horas, no MASC, à avenida
Rio Branco, 160.

TEATRO
- Ouvi comentário à res

peito do movimento que pre
tende instalar no Miramar um

Teatro de Arena. Como que
esse movimento pretende criar

esse espetáculo? Será com a,
importação de grupos do Para

ná e São Paulo ou estão pen
sando em treinar gente de nos

sa terra? . O certo seria aliviar

primeiro a cuca e pensar em'

movimentar o teatro Alvaro de

Carvalho, que virou,palco in

fantil para a apresentação das

obras dos próprios dirigentes
daquela casa de espetáculo.

Falar no TAC é falar em

cultura (?). Por isso qvero
aproveitar o ensejo para dizer

que minha última esperança de

ver os órgãos oficiais promove
rem a cultura de nossa terra,
morreu ao saber das últimas
nomeações feitas. A. Arlindo
Juniare - Trindade.

o Senàdor seéunda O Governador
Sérgio Lope8

Esta muito bem amparada a causa da participação do

futebol catarinense nas competições do Campeonato
Brasileiro de Clubes, no ano vindouro. Aspiração, aliás,
de todos os Catarinenses, desejosos de trazerpara Floria

nópolis os jogos do próximo Campeonato Nacional, essa
tem, agora, além do apoio do Governador Colombo Sal

les, expresso há dias em telegrama ao Presidente da Con

federação Brasileira de Futebol, Sr. João Havelange, tam
bém o empenho do Senador Celso .Ramos, que, ante

ontem, por sua vez, telegrafou aquele dirigente do fute
bol brasileiro, apelando, como o fizera o Chefe do Exe

cutivo do Estado dias antes, para que Santa Catarina seja
incluida entre os Estados' cujas agremiações futebolísti
cas terão acesso ao referido Campeonato.

São duas fortes solicitações, tendo uma a vantagem de

originar-se do próprio Governo do Estado, enquanto a

outra, ida de um ex-Governador e atual Senador da Re

pública, representa grande influência no sentido da acei

tação do apelo.
Como tivemos oportunidade de registrar em anterior

comentário acerca do mesmo assunto, o elevado interes

se demonstrado pelo Governador do Estado cresce de

expressão ante o manifestado propósito de adatar às exi

gências regulamentares das competições o estádio Orlan

do Scarpelli, a fim de não haja o que possa impedir a
participação do futebol catarinense no Campeonato Na

cional.
Essa providência, aliás, escusa cabalmente a inexistên

cia ainda de um estádio-oficial do Estado, que comporte
as disputas de âmbito nacional. Com isso, o 'Chefe do

Executivo de Santa Catarina.mostra quanto lhe merecem

as aspirações dos esportistas e procura ir ao encontro de

uma solução aceitável para o problema relacionado com

as proporções da praça de esportes a ser franqueada ao

público evidentemente numeroso que deverá assistir às

competições.
Por seu turno, não é diferente a intenção do Senador

Celso Ramos, que bem conhece. o enorme apreço com

que o grandepúblico catarinenses - e particularmente o

da capital do Estado - sempre soube prestigiar a prática
do futebol.

Traço comum nos pendores populares de todos os

pontos do País, o gosto pelo futebol 'existe no ânimo do

povo de Santa Catarina, que, é ensejo para dizê-lo - já se

vai distinguindo por progressiva melhoria das suas equi
pes de atletas, podendo estes muito airosamente disputar
os títulos de âmbito nacional.

O Senador, como se sabe, militou longamente nas as

sociações esportivas. do Estado e, sem constestação se

dirá, fez muito pelo desenvolvimento do nosso futebol.
Tão sensível quanto o tem sido o Governador, o Senador

experimenta, pois, as lícitas esperanças dos seus coes ta

duanos, quanto à inclusão de Santa Catarina entre os

Estados sedes de prélios programados para o Campeona
to de Clubes de 1973.

Tendo proporcionado condições técnicas para isso ao

dispor-se à conclusão e ampliação do estádio do Estreito,
pode o Governo catarinense, como o está fazendo, cha
mar a si o direito de oferecer sede a partidas daquelas
competições nacionais.

O apelo com que também se dirigiu o Senador ao Sr.

Havelange é igualmente válido, sobretudo significando
uma voz não desconhecida do Presidente da Confedera
ção Brasileira de Futebol; que secunda a do Governador

Colombo Salles imprimindo ao apelo governamental,
além do prestigioso sentido oficial, o significado de aten

ções louvavelmente voltadas para a expectativa popular,
em que incide também o Sr. Celso Ramos. Santa Catari

na não reclama senão o que se lhe possibilita depois da

feliz interferência do seu Governa, para remover o único

obstáculo que se lhe opunha regulamente à lícita preten
são de partilhar do próximo Campeonato de Clubes de

futebol. '�'
Esperemos que não terão sido vãos tantos empenhos e

esforços. Não será esperar demais, em relação ao que

desejamos e ao que, por merecê-lo, tem feito a boa von-,
tade e o espírito público do Governador, secundado no

apelo de um dos nossos homens mais representativos no
cenário parlamentar do País.

"-------------------------------_ ..

Matrimônio ou
Pandemônio? (I)
Tenho assistido à várias cerimônias de

casamento nestas últimas semanas e, de
tanto presenciar o mesmo ritual, não me

furtei a algumas reflexões em torno dessa

instituição que' vem resistindo, heroica
mente; às distorções impostas por uma so

ciedade alicerçada em areia movediça.
O tema se revela um tanto árduo para

quem ouse abordá-lo com franqueza e

sem sofismas, mas alguém deve correr o

risco.
O casamento, que é o pórtico da famí

lia, vem sendo realizado, a cada dia que
'passa, com requintes de deboche, de des

prezo às normas positivas em. vigor e ao

próprio bom-senso; Confunde-se "soleni
dade" com aparato e exibicionismo, co

mo se a instituição da família fosse" "um
luxo";' as cerimônias deixaram de repre
sentar a formalização séria de um grave

compromisso, para se transformarem nu

ma pantomima em que cada um já gravou
o "script" para repetí-lo mecanicamente,
'diante de um público mais preocupado
com o vestido da noiva do que com a

gravidade da decisão das criaturas que re

solveram unir os. seus destinos; em três
cerimônias que presenciei ouvi o o mes

míssimo discurso do mesmo oficiante, im- .

.

pressionantemente com as -mesmas pala
vras e, até, a mesma gesticulação.

Os templos se transformam não em re

dutos sagrados onde imperem a compos
tura e a consagração do ato mais sério, e

importante da humanidade, mas numa os

tensiva demonstração de sublimação pu
ramente materialista, atingindo quase o

aspecto de boates onde não faltam os in
defectíveis desfiles de modas, ostentação
de jóias e outras manifestações meramen
te mundanas. Há pouco tempo ouvi a

confirmação disso num desabafo proferi
do por um sacerdote que lamentava a ou

sadia de boa parcela da comunidade ao

usar os templos para tais aparatos sem ne

nhum sentido religioso.
Urge que as autoridades judiciárias

atentem para um fato da mais alta impor
tância: as exigências emanadas do Código
Civil no que se relaciona, especificamente,
com o ato da celebração do casamento, Arnaldo SantiOgO
raramente têm sido cumpridas, não cons-

�---------------------------------------------_,/�
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tituindo exagero afirmar que muitos dos
casamentos ultimamente realizados têm

sido atos nulos, face à legislação corres

pondente; não basta que se observem as

formalidades preliminares da .habílitaçãe
em cartório, sendo certo que todas as de
mais fases que culminam com o mútuo

compromisso constituem exigências índís

pensáveis e sem as quais o casamento dei
xa de ser válido.

Como o casamento é o primeiro ato da

organização básica da sociedade, que � a

família, acho oportuno tecer algumas
considerações quanto a esta, que anda
muito estropiada, algo defasada e nada

compreendida, nestes tempos em que as

amigações de artistas constituem motivo
de destaque nas crônicas sociais, na televi·
são, nos salões festivos e nas chamadas
grandes revistas, com referências 'enco�
miosas a ensejar a proliferação do proseli'
tismo; refiro-me às uniões de fachada,
sem consistência, não àquelas que, apesar
de o serem ide fato, formam sociedade
conjugais mais sólidas do que muitas de

"papel passado", Para compreender be�
a importância capital do casamento, ha

que ofertar algumas digressões sobre a

preponderância da família,' instituiçãO
que com ele tem o seu início.

Sendo a família uma realção soci�,
atende a fatores diversos, dentre os qu�S
ressaltam os costumes, a moral e a reb'

gião, pelo' que já se afirmou, e com muita
justeza, que "antes de ser jurídico, a fa

.

mflia é um organismo ético". ;.
A singularidade do instituto da famlua

está em que o direito correspondente - o

.

Direito de Família -

- tem por meta �JU
interesse que se situa muito acima do IJI'

teresse de quem o exerce: é o interesse
social. Muito embora classificado dentre

. os ramos do Direito Privado, no Direito
Civil, 'suas normas, extravasando as coJll'

portas, são.de interesse público, seuS pre'
ceitos de ordem pública, o que equivale3
afirmar que atendem aos ditames do p�ní
sarnento e das tendências do meio soela I

ESTREITO
- O subdistrito do Estreito

poderia ser transformado
num centro industrial' de Flo
r i anópolis. Dispõe de áreas
excelentes onde poderiam ser

instaladas industrias de diver
sos tipos. É pena que não pos
sui uma infra-estrutura ade

quada. O Governo deveria pen
sar no Estreito em termo de

metrópole, dando-lhe condi

ções de desenvolvimento. A
falta de uma rede de esgoto es

tá causando sérios problemas
para o progresso do populoso
bairro. - J. Jussé Albustein -

Estreito.

JORNAL
- Não necessito mais com

prar jornal do Rio de Janeiro
ou São Paulo. Nós catarinenses

dispomos agora de excelentes

diários que nos dão informa

ções precisas do Brasil e do ex

terior. Sinceramente não acre

ditava que em tão pouco tem

po Santa Catarina pudesse
apresentar jornais de tão boa

qualidade como esse, por
exemplo, tão completo como

os' dos grandes centros. Frede
rico Rohcchrnth - Brusque,

Gustavo Neves'

Empresa Editora O ESTADO Ltda.

PAULA RAMOS
- Não lí mais nenhuma no

tícia sobre o reinício das ativi

dades do Paula Ramos F.C.,
cuja atuação na década de 50
sacudiu o Campeonato Catari
ncnse de Futeb I. Desejo sa

ber se o movimento parou ou

estão esperando que'o Gover
no construa primeiro' o está
dio. Acho que se for esperar
que o estádio saia primeiro é
sinal de que Paula Ramos tam

bém não vai sair.
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Combustivel dos
EUA para reatores

brasileiros'
Brasília e Rio (AJB) - Brasil e Estados Unidos

reformaram esta semana o seu acordo bilateral de

cooperação nos usos pacíficos da energia nuclear, firmado
em julho de 1965. O novo acordo foi assinado pelo
embaixador Araujo Castro e o sub-secretário de' estado
norte-americano Edwin Jonhson, em Washington e vai

assegurar õ fornecimento, previsto para 30 anos, de
combustível destinado a reatores de pesquisa e a reatores de

potência em centrais nucleares.
Uma dessas centrais mu cle ares será instalada

proximamente em Angra dos Reis. O texto do novo acordo,
onde diferentes órgãos administrativos brasileiros

empenhados no assunto intervieram no seu estudo e

processo, garante o fornecimento no prazo da sua duração'
em condições que. pareceram satisfatórias ao governo
brasileiro. A ratificação serã feita nos congressos dos dois

países.
TECNOLOGIA NUCLEAR

O Laboratório de Dosimetria e o Instituto de Energia
Nuclear, do CNEM e o Instituto de Pesquisas da

Universidade Federal de Minas, foram unidas por decreto

presidencial à Companhia Brasileira de Tecnologia Nuclear.
Os Ministros Jarbas Passarinho e Dias Leite, ao fazerem

a exposição de motivos, dizem. que os recursos postos à

disposição da Companhia Brasileira de Energia Nuclear pelo
governo federal são suficientes para levar, simultâneamente
os dois órgãos, o do Rio e o de Minas, a um razoável nível
de eficiência.

Existem atualmente subsidiados pela CNEM -

Comissão Nacional de Energia Nuclear, quatro órgãos que
desenvolvem atividades de pesquisa tecnológica no campo
da energia nuclear: o Laboratório de Dosimetria do Rio, o

Instituto de Energia Nuclear, na Ilha do Fundão, o Instituto
de Pesquisas Radioativas, na UFMG e o Instituto de Energia
Atômica, em terrenos da Universidade de São Paulo.

Segundo os ministros, não tem sido fácil coordenar a

elaboração e a execução dos programas das três últimas
.

entidades referidas. Agora sque se instituiu a Companhia
Brasileira de Tecnologia Nuclear ficou oportuno a medída

decretada, pois a. companhia foi dotada de recursos

especificamente destinados ao desenvolvimento da

tecnologia nuclear em volume suficiente para sustentar o
programa total de de pesquisas.

Modelo 'político
brasileiro vai

.

demorar a chegar
Brasília (AJB) - O senador Rui Santos (Arena-BA) disse ontem

que "o modelo político brasileiro só· será alcançado apósconcluída a

obra revolucionária, e de nada vale, no momento, gastar massa cin
zenta na elaboração de fórmulas, ou na composição de frases que
justifiquem sua formulação".

- Um modelo' político não é um quadro que saia da

genialidade de um artista, ou da especulação de um curioso, ou

ainda baixado por decreto. As nações constroem seus modelos pela
ação e, no Brasil; a obra revolucionária ainda não está concluída,
não permitindo a fixação de um modelo, que ainda�emandará uma

faixa longa de tempo. O vice-líder da Arena observo'u que nunca

foi afeito "à especulação política", a despeito de ser homem que
vive, todos os dias, "em grande, trabalho mental". Por isso, entende
que "com' jogo de frases, por' mais bem construídas e inteligentes
que sejam, não se elaborará urna armação a ser imposta ao Brasil".

- O papel dos políticos está em ir dando, pela ação, cada quai
em seu setor, as linhas de sua construção.iuma vez que o mundo não
é dito ou justificado, mas a resultante de um comportamento de

todos, que é a Nação.
Discordando dos que falam em "plenitude democrática", uma

vez que "o mundo mudou muito". Rui Santos disse que "é claro

que não desejo que, para sempre, permaneçam certas restrições em

vigor. Acho, por exemplo, que o judiciário precisa reconquistar
algumas. prerrogativas, como também o Legislativo". Mas não

acredita, por exemplo, que o Habeas-Corpus retorne na sua forma
tradicional, pois não se pode "dar liberdade plena à conspiração
contra a ordem ou o trabalho. Por pensar de uma' forma sobre o

regime ou .a vida da Nação, não sou criminoso. Mas o serei no
instante em que, minoria, quiser su bverter a ordem" Dizendo que
"Tiradentes foi condenado e hoje é reverenciado, o vice-I íder
admitiu que as revoluções são obras de minorias", mas que a maioria
aceita.

MDB vai protestar não

apresentando candidato

____.--------------------------------------

Trivial
Porto Alegre - (AJB) - O

sistema empresarial gaúcho da
construção civil no setor de em

preiteiras, está seriamente abala
do pela falta de capital de giro,
r e sultan te da paralisação das
obras em função dç mau tem

po ocorrido este ano. Nos últí
mos 40 dias, houve três concor

. datas, urna auto-falência e 11
pedidos de falência de'empresas
empreiteiras de obras públicas
no Estado. No primeiro semes

tre, apenas em abril ocorreram
poucas chuvas, permitindo os

trabalhos de terraplenagem e en

genharia.

VariadoI·
Recife CAJB) - Para protestar contra a.

intervenção governamental nas prefeituras
eonsquistadas pela oposição em 1968, o

MDB pernambuco recomendou aos diretó
rios do interior que não apresentem candi
datos a prefeitos nas eleições de 15 de no

vembro próximo. A recomendação vai con-
.

tra o orientação da direção nacional do par
tido, que quer candidatos em todos os mu

nicípios brasileiros.

der está vedado, não deve ser assunto fun
damental a luta por simples prefeituras, co
mo quer dar a entender a própria direção
nacional", continua a declaração. "Acha
mos que somente através das tribunas par
lamentares é que a oposição pode desempe
nhar o seu papel" .

filhtl

Falando de 1968, o documento lembra
que a oposição conquistou as mais impor
tantes prefeituras do estado. Algumas delas
logo ficaram sob o regime de intervenção,
fora as adesões de certos prefeitos à Arena
e a acomodação da maioriá que, embora
vinculada à legenda oposicionista, em nada
contribuiu para o seu fortalecimento. No
final do documento, a executiva regional
promete extinguir os diretórios municipais
que tentaram disputar as prefeituras, "leva
dos por interesse do partido governista".

•

lovens naOs
O documento, elaborado pelo secretá

rio-geral do MDB, deputado Jarbas Vascon
celos e os deputados federais Marcos Freire
e Fernando Lira,ressalta a quase extinção
do municipalismo, "quando se sabe que os

prefeitos de quaisquer legendas são meros
executores de planos rigidamente pré-esta-
belecidos pelo Governo". .

"A um partido político ao qual o po-

Administração. Nos meses de verão -

tradicionalmente secos chove 19
dias em cada 30. As empresas,
antes de receberem a remunera

ção pelas empreitadas, precisam
concluir as obras, mas para reali
zá-las aumentam seu exigível,
com a aquisição de máquinas,
pagamento de mão-de-obra, pro
jetos e outras despesas. Enquan
to aumenta o exigível das ern-.

preiteiras, e seus débitos vão
vencendo, não conseguem reali
zar o contrato por causa do mau

tempo.
A maioria das ernprésas

gaúchas são de porte pequeno,
não dispondo de capital de giro
para sustentar 'a situação. Com
isso, agora 80 por cento das
obras gaúchas são realizadas por
empreiteiras de outros Estados.

Uma demonstração de que a oportunidade dada .

aos jovens nunca é uma oportunidade desperdiçada
pode-se encontrar facilmente entre alguns membros
da equipe de auxiliares' do Governo Colombo Salles,
cuja idade Oscila entre 25 e pouco mais de 30 anos.

Como exemplos que à primeira vista ocorrem ao obser
vador - sem quevá nisso qualquer demérito para co""
aqueles que a memória não conseguiu lembrar - basta
citar o presidente da Cotesc, Sr. Douglas de Macedo de
Mesquita, o presidente do Ipesc, Sr. Luiz Alberto de
Cerqueira Cintra, o presidente da Cohab, Sr. Dante
Brás Limongi, e o Secretário interino da Educação, Sr.
Esperidido Helou Amim Filho. O trabalho que esses

jovens estão executando à frente dos órgãos sob sua

,responsabilidade coloca-os no plano mais elevado, em
.

matéria de eficiência ecapacidade de empreendimento,
entre os diversos assessores governamentais, nada fican
do a dever aos mais velhos e experientes membros da
assessoria do Governo. Tanto assim que os resultados
do seu esforço-já c((meçam a produzir os reflexos mere

cidos no seio da opinião pública, positivando-se uma

imagem que acorre em benefício do próprio Governo a

. cujo serviço estão colocados. O Sr. Colombo Salles cer
tamente haverá de estar feliz com a experiência de, ter
entregue a esse grupo de jovens a responsabilidade de
conduzir os negócios administrativos de vários impor
tantes órgãos da administração estadual, sabendo que
os frutos do seu trabalho constituem uma colaboração
inestimável para o êxito do Governo nas referidas áreas.
E nada mais justo que reconhecer o saldo positivo que
Cotesc, Ipesc, Cohabe Secretaria da Educação possuem
a seu crédito no atual Governo, tanto pelo que já fize
ram como por aquilo que efetivamente estão fazendo
sob o comando dos seus jovens dirigentes. No caso par
ticular da Secretaria da Educação cabe uma ressalva

especial, considerando-se o fato de que o. Sr. Esperidião
Helou Amim Filho assumiu a direção da pasta em cará
ter interino, substituindo no cargo o Secretário Carlos

Augusto Caminha desde que este foi hospitalizado em

consequência do lamentável acidente aviatário em que
sofreu ferimentos. Com uma maturidade e um-espirito
de organização administrativa que a muitos surpreende
ram num jovem de 25 anos, o Secretário interino da

Educação soube conduzir os assuntos da sua Pasta com

uma serenidade e um equilíbrio que a alta investidura
do cargo nem de leve conseguiu perturbar. A sua 'atua

ção à frente da Pasta dá ao titular Carlos Augusto
Caminha a tranquilidade de retomar à Secretaria en

contrando o órguo dando pleno cumprimento aos pla
nos estabelecidos e já comconsideráveis êxitos consigna
dos a seu favor. U que acontece na administração esta

dualem relação aos jovens que a integram é um ele
mento altamente confortador. E preciso acreditar nes
ses valores que ano a ano vão deixando os bancos uni
versitários à espera de uma oportunidade na vida profis
sional e atribuir-lhes responsabilidades. Eles estão à al

tura de' assumi-las em toda a sua integridade e dar-lhes
um cumprimento que a dedicação, o entusiasmo e a

vitalidade superam a falta de experiência e chegam mes

mo, em muitos casos, a oferecer um desempenho tão

bom como o dos experimentados técnicos no assunto.

Casal brasileiro expulso
dos EUA corno subversivo'

.
.

Rio CAJB) - Dois casais que tinham
viajado do Brasil para o Canadá, via Nova'
Yorque, foram obrigados pela polícia nor

te-americana a retornar ao Brasil, por cons
tarem na lista negra' do aeroporto nova-

.
iorquino. Eles declaram que sofreram vio
lências dos policiais, ficando numa cela por
dez horas sem alimentos. Exigiram deles
visto para entrarem em território norte
americano, completamente desnecessário,
pois estavam em trânsito.

quiatra brasileira, ao chegarem ao Galeão
disseram que os policiais revistaram toda a

bagagem ao mesmo tempo em que faziam'
acusações ao povo sul-americano, dizendo
que este era "responsável por todo o tráfi
co e diversos atos subsversivos".

Não foi' permitido qualquer contato
com o consul brasileiro em Nova Yorque.
O consulado dos Estados Unidos do Rio
disse que não havia necessidade do visto
nos passaportes, desde que os passageiros
estavam em trânsito, mas nenhuma queixa
foi registrada sobre o fato. A Varig deverá
providenciar novo embarque dos quatro
passageiros pata Montreal, desta vez com

escala em Lima, no Peru.

Processo

contra'
Lamarca

Yee Mok Fee e senhora, tailandeses na

turalizados brasileiros, residentes em Vitó
ria, e o arquiteto argentino Antonio Orfano
e a sua mulher Maria da Graça Greco, psi-

Rio (AJB) - O juiz José
Garcia de Freitas, da 3a. Audito
ria do Exército, abriu vista para
a defesa, dos autos do IPM que

apurou o sequestro do embaixa
dor suiço Giovanni Enrico Bu
cher. O ex-capitão Carlos La
marca - que faleceu há alguns
meses na Bahia - é apontado
pela promotora Maria José de

Carvalho corno o autor dó tiro

que matou o agente de seguran

ça Hélio Carvalho de Araújo,
que viajava no carro do diploma
ta, quando 'ocorreu o atentado,
no dia 7 de dezembro de 1970.

Consumo de tóxicos' no
Brasil está aumentando
Porto Alegre - (AJB) - O diretor do

Departamento de PolícÍa Federal, general
Nilo Canepa da Silva, disse que o consumo

de tóxicos vem se espalhando de forma
alarmante no País, trazendo grave adeertên
·cia social e determinando preocupações
"com própriõ destino da Nação". A afirma

ção do general foi feita durante conferência

que realizou na 4a. reunião da Associação
Brasileira de Delegados de Polícia, em Pelo
tas. Participam do encontro 270 represen
tantes das polícias. de vários Estados.

.

O general Canepa disse que o serviço
de repressão aos tóxicos e entorpecentes es

tá subordinado ao DOPS "pelas conotações
que o uso das drogas têm com os proble
mas sociais, e mais particularmente "com
as ações políticas de subversão em seus as

pectos de terrorismo e recrutamento". En
tretanto, acentuou que o. problema "não

está passando desapercebido pelas autorida
des, que estão criando novas leis para com

bater os tóxicos".
Depois de. explicar que o Departamen

to de Polícia Federal fez um convênio de
dois milhões com o Ministério do Planeja
mento para orientar estudos de estrutura

ção da polícia, o general Canepa afirmou
que, pela nova reforma, o núcleo central
estará localizado em Brasília, "Daí sairão as

diretrizes para as delegacias regionais, que
terão a incumbência de executar as medi
das". Segundo o general, foram ex tin tas na
nova estrutura os organismos de operações,
serviços e diligências especiais, polícia fede
ral de investigações, e polícia federal de se

gurança. O diretor do DPF finalizou dizen
do que todos estes Órgãos foram unifica
dos, estando agora representados apenas
pOI um.

Também estão envolvidos
no processo José Roberto Gon

çalves de Resende, Alex Polaris
de Alverga, Ines Etiene Romeu

(presos) e os revéis Adair Gon

çalves Reis, Alfredo Hélio Sirkis,
Tereza Ângelo Herbert Eustá
quio 'de Carvalho, todos enqua
drados na Lei de Segurança Na
cional e passíveis de condenação
a pena de morte ou prisão per-'
pétua. Ontem o Superior Tribu
nal Militar, por decisão unâni
me, reduziu para 2 anos de re

clusão a pena de 3 anos, aplica
da anteriormente a Luiz Garlos
Cintra, acusado de atividades
subversivas em São Paulo.

Prepare seu filho para
enfrentar um mundo
cada ·�ez mais competitivo.
Ensine-o a ganhar
dinheiro.
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O FINO DO JOGO
As seleções de futebol

do Palácio dos .Despachos
e do Palácio da Agronômi
ca têm importante jôgo
marcado para as 15 horas
de hoje, no campo da Peni
tenciária do Estado, quan
do inaugurarão seus' novos
uniformes. Pelo que sei, a

equipe do Palácio da Praça
15 esta melhor servida.
O capitão do time é; nada
mais, nada menos, que Bi-.
nha, ex-lateral direito do·
Avaí. A madrinha da equi
pe é Iara Pedrosa, escolhi
da rião apenas pelo seu

charme como também pe
lo fato de ter sido ela
quem conseguiu o unifor
me para os atletas. Como
se não bastasse, o time tem
ainda um guru: o Senador
Alcides Ferreira. O Gover
nador Colombo Sal1es esta
rá presente ao cotejo, tor
cendo pelo empate. De mi
!l.ha parte, aposto fácil no
tíme cá de baixo, dando
Um gol de vantagem, valen
do só o escore do primeiro
tempo.
OSCAR ROSAS

Acaba de sair da gráfi
ca mais um trabalho do en

saista e pesquisador Iapo
:-tan Soares - A Poesia de
Oscar Rosas. A publicação

. tem � chancela das Edições
Cultura Catarinense e foi
patrocinada pela Secretaria
do Governo. Oscar Rosas·
foi integrante do primeiro
gruflO de simbolistas (con-

t ernpo râneo de Cruz e

Souza), catarinense que
produziu a maior parte da
sua obra literária' no Rio
de Janeiro, onde viveu por
muitos anos.

TEATRO DE ARENA
A Prefeitura está fa

zendo um esforço elogiável
na adapatação do velho
Miramar para teatro de
Arena. No entanto, as dis
p onibilidades orçamentá
rias, são poucas. Juntamen
te com a Prefeitura, um
grupo de abnegados pelo
teatro está dando o melhor
de si para a realização da
obra, O pessoal conta com

a colaboração de todos pa
ra a conclusão do empre
endimento. Não está fal
tando muita coisa. O que
falta, agora, é madeira e

material de acabamento.
As nossas casas de material
de construção poderiam
dar mais uma mãozinha
em favor do teatro de are

na, fazendo doação do que
está faltando.

Deputado acha
. , ..

'

que ,nlnguem maIs

acredita na bolsa Se ele.ainda é
pequeno, tanto melhor.
Suas possibilidades de
tempo e lucro.farão dele
mais rico ainda.

E a fórmula, para
evitar que seu rico

. filhinho de-hoje seja
um pobre fracassado
amanhã, é poupar.

Para ajudar os pais
catarinenses nesta importante
e necessária tarefa, a Caixa'
Econômica Estadual, criou um

sitema especial de poupança
para crianças. Com cofrinhos,
juros e correção monetária.
Um sistema inteligente até nas

ilustrações dos cofrinhos.
Cada um trás um pouco de nossa

cultura. Pois além de gente rica a Caixa
quer ver gente bem informada.

O futuro de seu filho não pode
esperar. Abra hoje mesmo uma

Caderneta de Poupançada Caixa
Econômica Estadual para ele. Leve
para casa um cofrinho. Quando estiver
cheio, vá buscar outro.

Se ele não entender este seu gesto
agora, 'ficará muito agradecido
quando crescer. Como você vê não
é difícil tornar-se um pai

'

inesquecível.
E ter filhos afortunados.

Brasília - (AJB) - O deputado José Camargo (MDB-SP) disse
ontem que nem se o Governo lançar mãos de todos os recursos
financeiros da União, será reconsquistada a confiança pública no

mercado de ações do País. Acrescentou o parlamentar paulista que a

confiança só será recuperada se os abusos forem punidos e uma série'
de medidas de caráter concreto forem "postas em execução. para o

saneamento de mercado e das bolsas, bom,como a responsabilização
civíl e criminal de todos os que venham a desrespeitar a lei, ferindo e I

economia popular.
.

- Lamentavelmente - afirmou .J.. José Camargo - muito

tempo já transcorreu sem que tenhamos visto i rigor do Governo
recaindo sobre os que causaram prejuízo à economia popular. Em
vez de lançar mão dos recursos do PIS, para vãs ten tativas, que se

apliquem as leis em vigor, especialmente o Código Penal,
aperfeiçoando outras e o reacerto será conseguido.

Na opinião do representante paulista, a euforia em torno das

transações das bolsas de valores cessou e hoje o fato parece algo
'fantástico e remoto. "No período de euforia, divulgava-se, a cada

dia, palavras de incentivo à corrida para os negócios da bolsa,
apresentando-se como "frutos do milagre brasileiro". Prejuízos
imensos foram causados a milhões de brasüciros, muitos dos quais
humildes. Não pode o Governo permanecer 'indiferente aos abusos .

cometidos". Observou o Deputado erncdcbista que grande parte da

responsabilidade deve ser atribuída às au toridadcs financeiras, que
não poderiam estimular os erros, que acabaram por atingir a

confiança popular no mercado de investimentos.
XADREZ

.

Como não poderia
deixar de ser, o xadrez está
virando moda na Cidade.
As vendas dos tabuleiros
aumentaram assustadora
mente nos últimos dias e

os enxadristas estão asso

berbados com os pedidos
dos aprendizes para ensi
nar-lhes os mistérios do jo
go. Há alguns Fischers e

Spasskis a caminho ...

PROMOÇÃO AUTO ESCOLA "STATUS"
Cr$ 380,00 ATÉ ° FINAL DO MES
CURSO COMPLETO
PARA CONDUZIR VEICULOS
Toda documentação pronta, incluindo Carteira. Ensinamento
teórico sobre o Código Nacional de Trânsito através de aulas
às quintas-feiras no horário de 19,30 às 22,00 horas. 20 a�las
práticas com duração de 1 hora diariamente.

SERViÇOS AVULSOS
Documentação, teoria e prática.

CE
E�

CAIXA ECONÔMICA ESTADUAl DE SANTA CATARINA

Ê melhor Você comprar os azulejos na SERViÇOS DE DESPACHANTE

Renovaç:ões .de Carteiras. Emplacamento de Veículos. Sequ
ros, Atestados de Conduta e Residência. Transferência folhas
COrridas. etc.

• II�HIDREL Preços 0 Qualidade Para Servi-lo

'I· B:idrel" R. J �

I
. eronimo Coelho, 32?, Fone: 2.001.

FLORIANÓPOLIS -s cAUTO ESCOLA "STATUS"

R. Antônio Luz. 3 -,fone 3375 - Florianópolis - Santa
Catarina. i

----,Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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,Ipesc: critério
novo .de pensa0'

Foi constituída urna comissão no l.nstituto de Previdên-
.

cia do Estado de Santa Catarina para estudar as alterações
no regulamento da autarquia, éom relação ao pagamento de

pensões. A comissão designada pelo presidente do Ipesc está

formada pelos Srs. Antônio Quirino dos Santos, diretor do
Departamento de Previdência; Mário Lang de Santiago, asse
ssor jurídico Antônio Mendes de Souza, assessor autuarial e
pela Sra. Solange Pirajá Martins, assessora técnica de previ
dência.

A comissão já iniciou seus trabalhos e tem um prazo de

30 dias para apresentar seu parecer à direção do Instituto de
Previdência do Estado.

TRIBUNAL DE, JUSTICA
RESENHA DE JULGAMENTOS

o Tribunal de Justiça de. Santa Catarina, em sessão ordi
nária de quarta-feira dia 19 de julho de 1972, julgou os

seguintes processos:

1) Habeas-corpus no. 4827, de Joinville, impte. dr. Car
los Adauto Vieira e pacte. Felipe Sérgio Reis.
Relator: Des. MARCI-LlO MEDEIROS.
Decisão: Unanimemente, julgar prejudicado o pedido.
Custas "ex-lsqe".
Acórdão assinado na sessão.
2) Habeas-corpus no. 4825, de Jaraguá do Sul impete.
dr, Paulo Ernesto Madeiros e pacte. Pedro l.uv.
Relator: Des. MAY FILHO.
Decisão: Unanirnemente. conceder a ordem, sem pre
juízo do prosseguimento da ação penal. Custas na forma
da lei

'

Acórdão assinado na sessão.
3) Habeas-corpus no. 4821, de Porto União, Impte. dr.
Airton Edison de Araújo e pactes. Sebastião Chagas Ma
dureira e José Chagas Madureira.
Relator: Des. EDUARDO LUZ.
Decisão: Unanimemente, conceder a ordem, sém .pre
juízo do prosseguimento do processo. Custas "ex-laqe".
4) Habeas-corpus no. 4824, de Blumenau, impte. dr.
Ayres Gonçalves � pacte. Yolando Reinlein.
Relator: Des. 1\:/0 SELL. ''','

Decisão: Unanimemente, conceder a ordem, sem pre
juízo do prosseguimento do processo, manténdo-se cópia
do acórdão ao Exmo. Sr. Desembargador Corregedor Ge
rai da, Justiça para que apure as causas da demora na

instrução. Custas na forma da lei.
Acórdão assinado na sessão.
5) Habeas-corpus no. 4820, de Florianópolis, impte. e

pacte. Ivens de Castro Faria.
Relator: Des. WALDIR TAUL"OIS.
Decisão: Unanimemente, julgar prejudicado o pedido.
Custas "ex-leqe".
6) Recursos de habeas-corpus no. 1 085, de Urubici,
racte. o dr. Juiz de, Direito "ex-officio" e recdo. Ivídio
Fraga.
Relator: DES. CERQUEIRA CINTRA.
'Decisão: Unanimemente, negar provimento ao recurso,
devendo os autos baixarem à Comarca de origem a fim
de serem devolvidas as custas, cobradas indevidamente.
Cu stas "e x -leqe".

-

.

7) Hscurso de habeas-corpus no. 1 088, de Florianópolis,
recte. o dr. Juiz de Direito da la. Vara Criminal, "ex
officio" e recdo. Zélia Duarte Borges.
Relator: Des. MAYFILHO.
Decisão: Unanimemente, negar provimento ao recurso:

Sem Custas.
8) Mandado de segurança no. 768, de Tubarão, reqtes.
Emídio Antônio Rocha e outros e reqdo. Dr. Juiz de
Direito da 1 a. Vara.
Relator: Des. CERQUEIRA CINTRA.
Decisão: Unanimemente, não conhecer do pedido. Cus
tas.l'ex-leqa".

Governo cancela
multas fiscais
o prazo para a entrega da declaração tributária foi

prorrogado para 31 de agosto, segundo decreto assinado

pelo Governador Colombo Salles, que também cancela as

multas aplicadas aos contribuintes que ainda não haviam
entregue o documento e dispensa da correção monetária

aqueles que recolham o crédito no prazo fixado na
notificação ou que ingressem com pedido de parcelamento
em igual prazo.

Por outro ato, o Governador dispensou de recolhimento,
sobre a taxa de Serviços Gerais as escrituras públicas de

compra e venda de imóveis. Também foi reajustada a taxa,
sendo reduzidos os valores constantes das tabelas de
dezembro.

Fundesc
aprova 8

•

proletos
o Conselho

TRIBUNAL DE JUSTiÇA
RESENHA DE JULGAMENTOS

A Segunda Câmara Civil do Tribunal de Justica de Santa
Catarina, em sessão ordinária de sexta-feira' dia 21 de
julhode 1972, julgou os seguintes processos:
1) Apelação C ível no. 8 468 de São Joaqu irn, apte.
Caiçara Clube de Campo e apdo. Fundição Vacariense
S/A.

,

Rela.tor: Des. ARISTEU SCHIEFLER
Decisão: por votação unânime, converter o julgamento
em diligência. Custas a final.
2) Apelação Cível no. 8535 de Balneário de Camboriú,
apte. Antônio Francisco Philipps e apdo. Manoel dos
Santo�

"

Relator: Des. AR ISTE.U SCH I EFLER
Decisão: Por votação unânime, dar provimento em parte
à apelação, para julgar procedente, em parte a ação para
condenar o réu a pagar metade de indenização com

dispensa do pagamento de honorários advocatícios.
Custas ex-leqe
3) Agravo de Instrumento no. 453 de São José, agrte.
Eletro -Harnos S/A e agrdo. Dr. Juiz de Direito da,
Comarca.
Relator: Des. ARISTEU SCHIEFLER
Decisão: Por' votação unânime, conhecer do agravo e

negar-lhe provimento. Custas pela agravante.
4) Agravo de Instrumento no. 483 de Ituporanga, agrte.
João Nicolau Sens e agrdos. Henrique 8ergel S/A e

outros.
Relator: Des. ARISTEU SCHIEFLER ,

Decisão: Por. votação unânime, conhecer do agravo e

dar-lhe provimento para determinar que se extraia a

carta de adjudicação. Custas na forma da lei.
5) Agravo de I nstrumento no. 492 de Orleans, agrte.
H é I c i o Schamaedecke e agrdos. Francisco Manoel,
Martins e Antônio Antunes.
Relator: bes. ARISTEU SCHIEFLER
Decisão: por votação unânime, conhecer do agravo e

negar-I he provimento. Custas pelo agravante.
6) Agravo de Petição no. 2492 de Itajaí, agrte. Dr. Juiz'
de Direito da 2a. Vara, ex-officlo, e agrda. Max Wirth
S/A e Comissária e Mercantil.
Relator: Des. ARISTEU SCHIEFLER
Decisão: Por votação unânime, conhecer do agravo e

dar-lhe provimento, para reformar a sentença de 10.
grau, para julqar a ação procedente. Custas na forma da
lei:

"

7) Agravo de Petição no. 2510 de Palmitos. agrte.
Sociedade Assistencial e Hospitalar de Palmitos e agrda.
a Fazenda Estadual..
Relator: Des. ARISTEU SCHIEFLER
Decisão: Por votação unânime, conhecer do, agravo e,

negar-lhe provimento. Custas pela agravante.
8) Apelação C ível no. 8 516 de Tubarão, aptes. Gerôncio
José Gentil e sua mulher e apda. Sociedade dos Amigos
da Praia de Arroio Corrente.
Relator: Des. ARISTEU SCHIEFLER
Decisão: Por votação unânime; conhecer de apelação e

negar-lhe provimento. Custas pelos apelantes.

VALOR SUBSCRITO DESDE 29-7-68 ATÉ:
14/07/72

Cr$ 4.341.770.907,00.
Valor da Quota em 1-7-68

Valor dll Quota Hoje 14/07/72
Valor da Quota com Reaplicação

Cr$ 1,00
Cr$ 2,09
Cr$ 3,05

UNI UNIÃO NACIONAL
DE INVESTIDORES
ADMINISTRADA PElO

BANCO DE INVESTIMENTOS
UNIVEST S.A.

(lIIJ'

�--------------------------------------�

Administrativo do Fun
desc aprovou em sua últi
ma reunião oito novos pe
didos de financiamento pa
ra indústrias catarinenses,
n o valor g 1 o b al de

C -s i6798ôô,Oo', en-
.

quanto que os ágentes fi
nanceiros BESC e BRDE
tiveram uma participação
de Cr$ 8 276 200,00.

, As empresas que tive
ram seus pedidos de finan
ciamento aprovados foram
as seguintes: Indústria e

Comércio Madeira Batistel
la S.A., de Lages: Carlos
Schroeder Indústria e Co
mércio Agrícola, de In
'daíal Usina de Açúcar
Santa Catarina, de Joinvil
le Buettner SIA, Indústria'
e Comércio, de Brusque;
Água Termal R.O. Santa
Catarina, de Florianópolis
Euclides Odorico dó Canto
& Cia., de Araranguá; Cris-
tal Blumenau SIA., de BIú
menau e Zortea-Brancher
SIA Indústria e Comércio,
de Capinzal.

"Bolsa
ainda em

decl.ínio
Rio (AJB) - o merca

do de ações mais uma Vez

acompanhou ontem o de
clínio dos títulos do Ban
co do Brasil, desvalorizan
do-se 5% 10$0 na primeira
meia-hora. AS 11 horas o

índice marcou a posição
de 5,4%, _que se manteve
inalterada até o final dos

negócios.
.

O IBV médio do dia
fixou-se em 1934, O pon
tos, representando um de
clínio de 112,9 (cerca de
5,5%, em relação ao índice
médio da véspera. O índice
de fechamento, por sua

'

vez, situou-se em 5 pontos
abaixo médio, em lCr$
1 929,00, signj.ficando me

nos'0,3%. O volume global
dos negócios" foi inferior ""

em cerca de Cr$ 3 990 mil
em relação a ante-ontem.
Foram transacionadas
8 928 538 ações, no mon

tante de
Cr,$ 26532365,47.
Além disso, registraram-se
transações com 640 títulos
do Estado" representado
por crs 10 880,00. Das
62 ações que compõem o

IBV médio, 47 baixaram é
seis subiram.

ÓTI CA MONTREAL'
Técnica a serviço de seus

olhos.
'

- Armações nacionais e

·importadas.
- Armações optyl inque
bráveis e a prova de fogo.
- Lentes inquebráveis

'. • •
I'

especIaIs para cnanças. ,

- Distribuidor exclusivo
das lentes de contato Krie
gero
Felipe Schmidt, 51 - Gale
ria Jacqueline - loja 2 -

Florianópolis.

EDITAL DE LEILÃO

,Caixa Econômica Federal
Filial de Santa Catarina

A Gerê_ncia de Operações Diversas comunica aos interessados que

efetuará, no dia 29, do corrente mês,' leilao de 'Jóias e Mercadorias

relativo aos contratos vencidos em 30/06/972.

,

HORÃRIO: 9,30 hs.
LOCAL: PRAÇA XV DE NOVEMBRO, 30
EXPOSiÇÃO: no local, de 8,30 às 9,30 hs.

6 Sr. Edmo de Marca anunciou para breve coordenadorias do FÇTS em todas
as capitais.

as

•

vai

empresas

executar todas
em débito

FGTS

Em entrevista concedida na tarde de

ontem nesta Capital o coordenador-geral
do Fundo de Garantia do Tempo de Ser

viço, Sr. Edmo Lima de Marca, declarou
que todas as empresas em débito com o

FGTS serão executadas.
Disse não acreditar que as empresas

deixem de pagar de Fundo consciente
"mente.

- 'A empresa - disse - por desconhe
cimento, muitas vezes deixa de depositar
o Fundo de Garantia. Por este motivo o

fical do INPS faz a autuação; porém 70%
delas regularizam sua situação antes que
se proceda à execução judicial. Em Santa
Catarina foi feito um levantamento de
3 500 empresas em débito' mas, segura
mente, duas mil delas já fizeram o depósi
to e as outras estão em regime de parcela
mento do débito.

ARRECADAÇÃO

O Sr. Edmo de Marca informou que o

Fundo de Garantia do Tempo de Serviço
arrecada mensalmente em Santa Catarina

em média de Cr$ 7,5 milhões, ressaltando
que pelo menos o dobro dessa importân
cia é aplicado no Estado, através do Ban

co Nacional de Habitação, "pois o BNH,
além de financiar a contrução da casa pró
pria, também financia a execução de
obras de saneamento básico nos municí

pios". Disse que até 1980, em média, 90%
da população 'brasileira estará servida de

água e esgoto, graças a financiamentos do

BNH, através de convênios que vem fir
mando com os governos estaduais e as

prefeituras.

OPTANTES
Informou o Sr. Edmo de Marca que o

número de optantes pelo FGTS nos Esta
dos mais desenvolvidos, quer no aspecto
social, cultural ou financeiro, sempre é
mais elevado. Disse que em Santa Catari
na o percentualatinge a aproximadamen
te 85%, enquanto que a média nacional é
de 83,7%.

COORDENAÇÃO
,

Sobre as razões da não existência de
uma Coordenação do FGTS em Santa Ca
tarina, explicou:

- Existem em todo o Brasil 11 coorde

nações regionais, abrangendo a totalidade'
I sÓ:

de Estados e Territórios. E natural que as

sedes dessas coordenações se localizem

sempre no Estado vizinho de maior renda
'inicial e de maior aplicação .feita pelo
BNH.

Adiantou que brevemente serão insta
ladas coordenadorias regionais em todas
as capitais .

Afirmou que as alterações na lei do
FGTS tem sempre por escopo trazer
maiores e melhores benefícios aos traba

lhadores, citando o projeto que está em

tramitação no Congresso e que permite a

retroatividade na opção pelo Fundo, des
de que a empresa concorde.

O coordenador-geral do FGTS, avis.
tou-se ontem de manhã com o Governa
dor Colombo Salles e à tarde manteve

contatos com o Superintendente do'INPS
e com o Delegado Regional do Trabalho,
reunindo-se ainda com os fiscais do Insti
tuto Nacional de Previdência Social. À
noite viajou para Blumenau, retornando
hoje a São Paulo, via Itajaí.

'I
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ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA,

CONVOCAÇÃO.
São convocados os senhores acionistas para uma Assembléia Geral Extraordi·

nária, a realizar-se no próximo dia 31 de julho de 1972, às 10 horas, na' sede social,
sita à Praça XV de Novembro, no. 1, para deliberarem sobre a seguinte

10.) - Aumen�o d.o capita� social de Cr$30000000,OO paraCr$ 42 000 000,00: �ed�ante tnc:.0�poraçao de reservas e a consequente distribuicão
sob a forma de bonificação de açoes representativas do valor do aumento.

.

20.) - Reforma estatutária. (artigo 50.) relativa ao aumento do capital.30.) - Outros asslJntos de Interesse da Sociedade.
,

FloriahÓpolis (Se), ?8 de junho de 1972.
Lauro Luiz Linhares

Presidente
'
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Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



BALNEÁRIO
CAMBORIÚ

o Departamento de Tu

rismo e Relações Públicas

da Prefeitura Municipal co
meçou a distribuir o pro

grama e outras instruções
para o vestibular da Facul

dade de Turismo de Bal

neário Comboriú. O curso.
terá a duração prevista de

cinCO semestres e contará

das matérias de História e

Geografia do Brasil, Socio- J

[agia, Técnica Publicitária,
História da Cultura, Ele

mentos de Matemática e

Estatistica, Mercadologia e

Pesquisa da opinião públi-
ca, Noções de Administra

ção, Noções de .Dir�itos
trabalhistas, constitucional
e alfandegário, Estatuto

Juridico do Estrangeiro e,
Legislação Especifica do

Turismo, Planejamento e

Organização de Turismo,
Estágio em empresas públi
cas ou privadas de turismo

e Hotelaria.

LAGES

A· Policia de Lages está

tentando capturar os falsi
ficadores de carteiras de

identidade que estão atu

ando nesta região e passan
do por funcionários públi-

.

cos do Estado. Os falsifica
dores estiveram em Olin

kraft onde fizeram seu co

mércio levándo uma soma

apreciável em dinheiro. O

Delegado Regional de Poli
cia informou que várias

pessoas foram ludibriadas,
pagando caro por uma car

teira de identidade -ilegal.

BI.UMENAU

As .ruas do centro de
Blumenau vão ganhar nova
iluminação A Diretoha de
Obras Públicas anunciou

para às 14 horas do próxi
mo dia 31 a realização da
concorrência pública para
a compra de luminárias,
braços de um metro para a

posição da lâmpada, arma
ções secundárias de estribo
com haste, parafusos de
máquinas, conetores de pa
rafusos fendidos, estanho
sem compassador, isolado
res, arruelas quadradas pla
nas; além de 2 000 quilos
de fio de cobre nu, para o

aperfeiçoamento da rede
de iluminação pública.

BALNEÁRIO
CAMBORIÚ

O Governador Colombo
Saltes, juntamente com o

Secretário do Governo Or
lando Bértoli, estará' na

próxima. quinta-feira em

Balneário Camboriú a fim
de presidir a solenidade de

lançamento da pedra fun
damental de um grupo es

colar na localidade da Bar
ra do Rio Camboriú. Ao
meio dia o Sr. Colombo
Saltes será homenageado
com um bánquete, oportu
nidade em que será sauda
do pelo deputado federal
Dib Cherem e prefeito Are
mando César Ghislandi.

LAGES

O Diretório Acadêmico
oito de Maio e Diretório
Acadêmico Seis de Julho,
realizarão amanhã, em suas

sedes, eleições para a esco
lha de novas diretorias. Os
estudantes da Faculdade
de Lages e que residem
nesta cidad-e estão sendo
convOcados para participa
rem das eleições.

ITAJAí

Será realizada hoje às
20 horas na Sociedade

. Guarany a cerimônia de
entrega da Carta Constituo
tiva ao Lions Clube de Ita
ku. Na oportunidade serão
homenageados Melvin Jo
nes, fundador do Lions In

�rlZ.acional; Robert J.
Plznger presidente do

L'
,

Zons Internacional' Tava-
ni Sanfim Cardoso delega-do z'nt . I'D •

. ernacwna; rranClS-

�o Evangelista, governador
pO Distrito L-Ia IZ Mário
Jdmundo . Lobo governa-c/ar I . .' .e ezto na ultzma con
Ven -

çao distrital realizada
em Tubarão.

'

festival abr�
.

com Os Palhaços
Lages (Sucursal) - O 80. Festival de Teatro Amador de Santa

Catarina inicia hoje em Lages. com a participação de apenas 6 .

municípios. A abertura do festival está programada para às 11·
horas no salão nobre da Universidade do Planalto Catarinense,
em solenidade que 'COntará com a presença do prefeito
municipal, sr, Áureo Vidal Ramos, teatrólogo Carlos Magno,
Diretor do Departamento de Cultura do Estado, sr. Augusto
Souza, além de outras autoridades. À tarde, com início às 14
horas, serão realizadas as aulas de dicção e de expressão corporal,
a serem ministradas por professores da Escola de ArteDramática
de São Paulo. Essas aulas serão realizadas durante todo o

transcorrer do festival. Os grupos teatrais começaram a chegar
ontem à tarde a Lages e hoje pela manhã estarão ensaiando sob a

direçaõ de seus coordenadores.
ESPETÁCULO

O Grupo de Teatro 'Amador de Rio do Sul vai abrir hoje às 20'
horas o certame com a exibição da peça "Os Palhaços". Essa será
a única apresentação de hoje 'a noite, conforme o programa.
Segundo os promotores do encontro, o reduzido número de
participantes é o motivo de o festival não contar com um melhor
programa. No dia seguinte, os representantes da cidade de
Joinville encenarão sua peça, considerada uma das favoritas ao

título de vencedora do festivaL O Grupo Teatral de Lages
apresentará sua peça na próxima segunda feira: A peça, ·intitulada
"Longa Jornada Noite a Dentro", será apresentada dentro de um

clima de suspense, relatando a decadência de uma família
americana. Na terça feira será a vez do Grupo de Teatro Amador
de Palhoça, na quarta feira 'Santo Amaro e Florianópolis
encerrará as apresentações.
JURl

A comissão julgadora do 80. Festiva1 de Teatro Amador de
,Santa Catarina será presidido pelo teatrólogo Carlos Magno e

contará com a participação. de professores da Escola de Arte'
Dramática de São Paulo,· além de autoridades catarinenses,

Poyares �em para
congresso no Sul
O professor Walter Poyares, diretor do Jornal O GLOBO, será

um dos conferencistas do lIo. Encontro dos Jornalistas de Santa
Catarina a ser realizado na cidade de Tubarão nos próximos dias '

28, 29 e 30. Ao anunciar a sua presença no conclave, graças a

convênio firmad " a UFSC, o presidente da Casa do Jornalis-
ta, Cyro Barreto íantou ontem que um outro conferencista
será indicado na oximas horas pela Associação Brasileira de
Imprensa, podendo ser o presidente da entidade, escritor

c

Adonias Filho, ou o atual vice-presidente.
O professor Poyares é titular da cadeira de "Opinião Pública"

da PUC da Guanabara e autor da obra "Comunicação Social". A
sua palestra aos jornalistas catarinenses está marcada para sába-

. do, :10 período da tarde, versando sobre '.'Comunicação Social e
,

Opinião Pública". ,<

Médico discute
orelha em abano
Itajaí (Correspondente) - Atendendo convite especial da So

ciedade Brasileira de Cirurgia Plástica, da qual é membro titular,
o médico José Eliomar da Silva será o relator oficial da Mesa
Redonda que abordará o tema "Estética das Orelhas em Abano".
A promoção dos debates da matéria faz parte do programa da
Jornada da Independência, a realizar-se em São Paulo no período
de.4 a 9 de setembro próximo.

O médico itajaiense é o único cirurgião plástico de Santa
Catarina titulado pela Sociedade Brasileira de Cirurgia Plástica e.

pela Sociedade Latino-Americana de Cirurgia Plástica.

Lages po�e· ter
400 mil· do ICM

Lages (Sucursal) - A Câmara Municipal de Lages aprovou, em
sessão extraordinária, o pedido do Poder Executivo para contrair
empréstimo junto ao Banco do Brasil ·no valor de Cr$
400.000,09, como antecipação da importância que tem a receber
do Fundo de Participação do I.C.M., cujas quotas ficarão como

garantia do empréstimo. \

Ainda nesta sess\o foi criada o Fundo em Regime Especial de
Adiantamento com um capital de Cr $,2 milhões. Este fundo será
mantido com a receita do municfpío no I.C.M., e objetiva aten
der as necessidades do Departamento de Obras.

Colombo·visita
hoje 81umenau

o Governador Colombo Salles inaugurará hoje em Blumenau
o novo setor de usinagem .da Electro Aço Altona e mais um

,

posto de serviço do Banco do Estado de Santa Cat�ina, qu�
funcionará junto a essa industria. O chefe co Executivo catan
nense partirá de Florianópolis às 8 horas, devendo ser recepcio
nado no bairro de Itoupava Seca pelo prefeito Evelásio Vieira e

uma comitiva de industriais. A solenidade de inauguração do
novo setor da Electro Aço Altona está programada para às 11
horas e a da nova agência do Besc será realizada logo em seguida.

Agricultura. de
SC- será modelo
Concórdia (Correspondente) - O serviço de extensão rural de

Santa Catarina servirá de modelo para as aulas teórico-práticas da
Escola Superior de Agricultura Luiz Queiróz, de Piracicaba, da ,

Universidade de São Paulo. Com o objetivo de colher dados so

fure a estratégia de ação e trabalho que a Acaresc vem desenvol
vendo no interior catarinense, cinco professores daquele educan
dário permaneceram durante o período de 25 a 27 deste mês em
Concórdia, mantendo contatos com técnicos e trabalhadores ru

rais, Na ocasião conhecerão os trabalhos dos clubes 4-S, o serviço
de assistência à Fruticultura, crédito rural educativo, além de
conhecerem o Projeto Suinocultura de Santa Catarina.

COMPANHIA ESTADUAL DE

ENERGIA ELÉTRICA

GRUPOS DlESELELnRICOS A VENDA

A Companhia Estadual de Energia Elétrica
Porto Alegre - RS, possui para venda, em

bom estado de conservação, o seguinte equi
pamento dieselelétrico:

a) dois grupos Worthington SDD7, 960
HP/840 KVA, 375 rpm, instalados nos muni
cípios de Santa Maria e Bento Goncalves RS·

... ,"

b) um grupo Worthington 008, 720
HP!625 KVA, 375 rpm, instalado no municí
pio de Cachoeira do Sul, RS;

c) um motor Worthington DSH-6, 720
HP/625 K\lA, 600 rpm, instalado no municí-
pio de Cachoeira do Sul, RS.

.

As propostas serão recebidas até 30 de
.. agosto do corrente ano na Unidade de Supri
mentos, à Ayenida Mauá no. 2049 - 30. an
dar, C. Postal no. 1876 - Porto Alegre - Rio
Grande do Sul.

.

Maiores detalhes poderão ser colhidos .no ,

endereço acima.

Porto Alegre, 17 de julho de 1 972

A DIRETORIA

O deputado Carlos Büchele,
ex-líder do MDB na AL,
poderá ser um dos trunfos
para uma passivei vitória
do Partido nas eleições
para prefeito em Concórdia.
Até agora, o MDB lançou
apenas um candidato
- Sr. Remi Fávero - mas

Büchele está de sobreaviso
para uma emergência: se
sua candidatura aparentar
possibilidades de vitória,
êle entra na parada,

.

em sub-legenda.
Enquanto as coisas na

politica acontecem, o
.

Sr. Büchele aguarda
pacifica e tranquilamente
de braços cruzados.

Buchele é
opção em

Concórdia
O ex-líder oposicionista Carlos Büchele, que o Sr. Carlos Büchele, ficou-decidido que o.MDB

regressou ontem do Meio-Oeste catarinense, 'de- lançará candidatos em todos os municípios
clarou a O ESTADO ue "as possibilidades de onde pOSSUI diretórios organizados. a esta reuni-
vitória dos candidatos do .MDB a prefeito e v:e-· ão compareceram ainda os representantes dos
reador nas eleições 'de 15 de novembro deste diretórios de Há, Seára, Ipumirim, Piritiba, Ipira
ano são as melhores possíveis", assegurando que

-"'"
e !rani. Na oportunidade foram analisados os

o seu partido alcançará resultados positivos-em .

primeiros nomes apontados oficialmente como
grande número de municípios da região. O par- candidatos a prefeito na região.
lamentar voltou a criticar a atuação do Governo Para Corrcórdia o MDB tem como candidato
estadual no Oeste e afirmou que em Concórdia," o Sr. Remi Fávero, O partido entretanto lançará
principal reduto da sua paróquia eleitoral, "a mais um candidato em sub-legenda, mantido em
ausência total do Governo Colombo Salles mui- silêncio, Desde que as circunstâncias exijam, e
to contribuirá para o êxito dos candidatos da

para ampliar as possibilidades de vitória, sabe-se
Oposição". todavia ue o deputado Carlos Büchele será o

outro candidato. Ele não confirmou, mas não -

desmentiu essa possibilidade ao fazer ontem
estas declarações.

.

Outros candidatos conhecidos do MDB: Em
Seára, Dorvalino . Rech e em Ipira, Vando
Korpp. Nos demais municípios da região os can

didatos serão conhecidos oficialmente nos pró-
ximos dias. ,

O Sr. Carlos Büchele adiantou que o MDB já
definiu todos os pormenores da carnpanha elei
toral na região. Durante uma reunião efetuada
em Concórdia no último dia 16,..presentes os'

deputados federais Francisco Libàrdoni e Laer
te Ramos Vieira, além do presidente do partido,
deputado Dejandir Dalpasquale e naturalmente

Arena quer pacificação com um só
Concórdia (Correspondente) - Os Iíderes da

Arena de Concórdia. pensam em lançar um can

didãto único à sucessão municipal, Todas as ges-.
tões do partido giram em torno desta idéia bási
ca. Um dos dirigentes locais disse ontem que
"não há dúvida que aí está.a grande chance para

,

_

a pacificação política em Concórdia. Através
desta união, dobrar-se-á as forças daqueles que

serão, se for a vontade do, povo, I)S novos líde
res do município".

Dentro de mals alguns dias os membros do
partido estarão reunidos em convenção para
homologar oficialmente os candidatos a prefei
to, vice-prefeito e vereadores. Até lá serão ulti-,
madas as demarches para o encontro da fórmula
pacificadora.

/0 .

. Lages: Arena definida com Reitor
Lages (Sucursal) - As duas correntes arenis

tas de Lages chegaram ontem pela manhã a um

acordo e decidiram lançar a candidatura do pro
fessor Bernadino Nelson Gevaerd nas eleições
de 15 de novembro vindouro à Prefeitura Muni
cipal. Depois de sucessivos debates na noite an-

. terior, o Diretório Municipal da Arena, somente
'

chegou a.um acerto na manhã de ontem quando
os líderes das duas correntes - prefeito Aureo
Vidal Ramos e deputado Evaldo Amaral - con

cordaram em lançar a candidatura do Reitor da

Universidade do Planalto Catarinense para a

Prefeitura e do presidente do diretório local do
Partido, Sr. Manoel Antunes Ramos, a Vice-Pre
feito. O convite ficou formalizado ontem e os

escolhidos solicitaram um prazo de 24 horas pa
ra anunciar a decisão de aceitar ou não a indica
ção de seus nomes. Nos meios políticos do Par
tido majoritário de Lages, entretanto, tem-se
como certa a aceitação de ambos pará concorre
rem à Prefeitura Municipal, devendo os escolhi-
jíos confirmarem a decisão.

'

São Bento: Arena' vai com·Ziperer
São Bento do Sul (Correspondente) T O Se

cretário do Governo, Sr. Orlando Bértoli "com

panhado do Sr. Ibrahim Simão, esteve reunido
com o Diretório Municipal da Arena desta cida
de a fim de -estudar uma fórmula conciliatória
para as divergências internas da agremiação que
se estavam registrando em relação aos nomes

que ·deverão concorrer pelo Partido à Prefeitura
rias eleições dé novembro. Depois de um diálo-

go esclarecedor, durante o qual levou aos arenis
tas locais a recomendação do Governor Colom
bo

.

Salles e do presidente do Diretório Regional,
Sr. Renato Ramos da Silva, no sentido de que
se encontrasse uma 'solução para a pacificação e

a harmonia partidárias, a unanimidade dos pre
sentes decidiu apoiar o 'nome do Sr. Osvaldo
Ziperer como candidato a. Prefeito de São
Bento do Sul nas próximas eleições, e o do Sr.
Victor Keil para Vice-Prefeito.

ReVENDEDOR
AUTORIZADO

Para mostrar toda
a sua alegria pela

fabricaçao do 1.000.000º
,

. Fusca,
aVolkswagen está

distribUindo
10 Fuscões zero.

Um deles será de quem tiver
o Fusca mais antig? fabricado
-. no BraSIl.'

I

" ,

Os outros 9 são para os que vierem até nossa
Revenda preencher um simples cupom. .

Venha logo: O prazo termina em 15.8.72.

C. Ramos S/A - Comércio e Agência
Rua CeI: Pedro Demoro, 1466 - Estreito

,

Fones: 6381 - 6244
Rua loão Pinto, 11 - Centro

Fone 364f'J
r
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Pedro II aprova
266 em' História

Blumenau (Sucursal) - Na cadeira de História, o Colé
gio Pedro II anunciou a aprovação de 266 candidatos no'
segundo ciclo, cujos nomes estão relacionados abaixo.
Amanhã, O ESTADO continua publicando os nomes dos
candidatos aprovados nos exames Supletivos realizados
em Blumenau, com a.divulgação dos 127 que obtiveram
aprovação na cadeira de português. Os aprovados em His
tória do segundo grau foram os seguintes:

Abelardo Pereira Furtado, Adalberto Labes, Adalto José
Santana, Adernar Ferrari, Adernar Otero Neves, Ademir Vailatti,
Adir Rogério Martins, Adolar Horst, Afonso Ender, Airton
Gonçalves Ribeiro, Alberto Guerra, Alda K. Coimbra, Aliatar da
Silva, Alippo Alves dos S. Filho, Almira Maria Stinghen, Aloisio
Pedro H. Ribeiro, Amadeu Soares, Amagilda B. de Oliveira,
Amaro Lucena de Aração, Amauri Fernando Brotto, Amélia
Poletto Hepp, Ana Cecília San tana, Ana Maria da T. Lima,
Anilson Cesar Hess, Anilton Zanori, Anirio Werner, Annelisi
Muller Berndt,

-

Antonia Therezinha dos Santos, Antônio
Alvarenga, Antônio Caetano, Antônio C. de Magalhães, Antônio
Carlos Espíndola, Antônio Carlos Kormann, Antônio Zanotti,
Apparecido da Silva, Ari Bianchini, Ari Fernando Flores, Ari
Schmude, Ariberto Tridapalli, Ariovaldo Hansen, Armando de
Barro, Arnoldo Cesar Zimmermann, Augustinho Mário
Francisco, Áureo de Jesus Vidinhas, Aurino Búrigo, Beatriz
Caldana, Benedito Lima de Souza, Benilde Longo Marcolino,
Benito Nardeli, Bernadete Tormena, Bruno Augusto Schramm,
Bruno Seyfert, Bruno Voltolini, Carlos Henrique Wehmuth,
Carmelita Althoff, Celso Carlos Schmitt, Cesar Augusto de C.
Azeredo, Cesar Leopoldo Martendal, Cesar Roberto Pfau, Ceslaw
Maciocha, Cirineu Bonin, Claudete Eccel, Claudio Jair Moskorz,
Clóvis Luiz Battistoti, Cristina Simas, Dalma de Oliveira, Dinesar
Fiedler, Diogenes Sabbato Júnior, Diomar Luiz Dalagnolo,
Diomar Tedesco Vaz, Dirce Cardoso, Dorl1y Zimmermann,
Dorothy de Brito Steil, Dulce Maria R. da Silva, Ecelso Nogueira,
Edite Alves Merini, Eduardo Artur Pereira, Eduardo Martins
Guedes, Ely Echeveste Dutra, Ernesto José Hostert, Eugênio
Henn, Eulália Mello Ribeiro, Eulogio Silva de Souza, Eva da Luz,
Félix Scheidemantel Neto, Fernando Antônio Araujo, FranCISco
Ismar Rosin, Francisco Mendes Rosa" Genete Rebuiti de

Medeiros, Geraldo Mazzi, Gesaldo Pinatti, Gertrudes Scheltzke,
Gesilda Wanderley Parola, Gilberto Appel, 'Gilberto· José.

Domingos, Gildeanir Zeni, Guido Wiemes, Haro Faht, Harold
Heinrich Letzow, Heinz Goede, Heinz Zeni, Heládio Tito

.

Thiesen, Hélio Caetano de Lima, Hélio Zimmermann, Hilário da
Silva, Ilda Mazeika, Ilido José Testoni, Ilona Henschke Mafra,
Ilvo Jorge Weiss Inácio Galkowski, Iriéia Krueger, Ingo Fischer,
Ingrid Mass, Ivalino Garcia, Ivete Tormena, Ivo Mandei, João
Amantino F. de Almeida, João Carlos Moreira, João Francisco
Arcoverde Lopes, 'João Luiz dos R, Marciano; João Pereira, João
Pires de Moraes, João Wanka, Jorge Jacob de Afonseca, José
Antônio Silva, José Caetano, José Carlos de Góes, José Carlos do
A. Gomes, José Carlos Passos, José Coriolano dos Santos, José
Ferreira Rodrigues, José Florísval Martins, José Júlio .Felisbino,
José Luiz Battisti Archer, José Luiz Werner; José Roberto da
Silva, José Weigenannt, Josefina P. da T. Lima, Julius Erwin

. Kaeser, Jurandir Camilo, Katia Barroso Augusto, Lady Vilso

Canan, 'Lauro Fernando S. Ignácio, Leonardo Rusmaninho
Varandas, Leonhard Schlossmacher, Leonides Santos Ferreira,
Libertrau Ecdel, Lio Jorge Schramm, Luiz Carlos Rausch, Luiz
Alberto S. Zimmermann, Luiz Antônio P. da Silva, Luiz Antônio
Zago, Luiz Carlos Itiberê da Cunha, Luiz de Boni, Luiz Felipe da
S. Pereira; Luiz Rogério de Carvalho, Luiz Valtenor Sávi, Maciel
Bezerra da Silva, Madalena Kuhn, Manfred Augusto Ortmann,
Manoel Pereira Filho, Marco A. Antunes de Souza, Marcos
Bernhardt, Marcos Odebrecht, Maria Dalila Semenó Viana, Maria
Estela.Silveira, Maria Helena dos Santos Pinho, Maria Helena F.
do Nascimento, Maria Inês Weiss, Maria Izole M. Zanon, Maria
Luíza S. da Silva, Maria Marli Donini, Maria Vanazilda de
Oliveira, Maria Vitória R. Gonçalves, Marinho Libório, Mário
Amaral de Andrade, Mário Medeiros de Vasconcelos, Mário Osti,
Mário Schramm, Marlene Briggs Lins Melo, Mauricio de Oliveira
Campos, Mauro Aparecido Godoy, Mauro Ferreira Lopes, Max
Luiz Zimmermann, Midóri Hasegawa, Misael Pereira da Silva,
Moacir Bernardes da Silva, Nélío Gaertner, Nelson Antônio Reis
Simas, Nelson Fischer, Nelson Floriani, Neylor Salles- Zoccoli,
Nilson Ademir de Souza, Nivaldo Carvalho, Oscar Max Handke,
Osvaldo Moleiro, Osvaldo Valcanaia, Ovanir Pereira Cardoso,
Paschoal Caruso Netto, Paulo Ailton Dal 'Secco, Paulo Celso de
O. Brandão, Paulo Xavier Pereira, Pedro Moreira, Peter Karl,
Otto G. Bauschat, Prisca Feiten, Ralf Strube, Reiwaldo Teske,
Renata Virgil, Renato Pamplona Machado, Ricardo Ferreira

. Mendes, Roberto Antônio Albino, Roberto Rinaldi, Rogério
Maria Soares, Rolf Ewald, Ronald A. Niemeyer, Rosalia Hass,
Rose Meri Silva, Rubens Deschamps, Rubens José S. Araujo,
Ruth Benzaquem de Souza, $alvador· Célio Tirloni, Sálvio da
Cruz Peixer, Sebastião Onisto, Sérgio Alberto de Lemos, Sérgio
Diegoli, Sérgio Luiz Franco Tolentino, Sérgio Paulo Westphal,
Siegmar Sedlacek, Sigmar Klemz, Silvio Otero Neves, Sônia Maria
Barbieri, Stefan Gauze, Sueli Oliveira de Lemos, Tadashi

Nishiguchi, Tadeu Luka, Tarcisio Deschamps, Tarcísio José
Moser, Terêncio Calixto 'Carvalho, Thales Almeida de Souza,
Ubiratan 'Bosso nl de Oliveira, Ursula Gr'l§s, Valdomiro

Arendartchuk, Valdir Augusto Kock, Valdir da Silva, Valdir

Wirth, Vanilda Volpato, Valter Vitoriano, Vera Lucia Barreto,
Vera Lucia Gomes, Vera Maria Andrade, Verissimo Alves Londe,
Vilmar José Egert, Vitório Tomio, Waldir Roberto, Walter

. Roberto ""idle, Wander Lopes de Moraes, Walderlei Carneiro e

Silvá, Werner Boehm, Vilma Manreza Barroso, Wilson de

Almeida, Wilson de Medeiros, Wilson Maffezzolli, Xenócrates da

Veiga, Zilá Melo Furtado e Zilda Moraes da Silva

II
!

;.:1,�
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SUPERINTENDÊNCIA DO DESENVOLVIMENTO
DA REGIÃO SUL
SUDESUL

EDITAL

A Superintendência do Desenvolvimento da
Região Sul - SUDESUL, integrando-se ao Programa
COl!!.emorativo do Sesquicentenário da Independência
do Brasil, com o objetivo de levar os estudantes
universitários a participarem da problemática
regional, iristitui um CONCURSO DE
MONOGRAFIAS SOBRE O DESENVOL VIMENTO
DA REGIÃO SUL, com as seguintes características:
TEMA - A monografia deverá ser original e inédita;'
versando sobre a problemática do desenvolvimento
sócio-econômico da Região Sul.

APRESENTAÇÃO - Em 5(cinco) vias datilografadas,
no mínimo de 15(quinze) e máximo de 30(trinta)
páginas, obedecidas as normas da Associacão
Brasileira de Normas Técnicas (ABNT).

.

PARTICIPANTES - Alunos das duas últimas serres
de todos os cursos das Universidades localizadas nos
Estados do Paraná, Santa Catarina e) Rio Grande do
Sui.

PRAZO - Os candidatos deverão enviar seus
trabalhos à SUDESUL, até o dia 25 de lagosto de
1972.

JULGAMENTO - Os trabalhos serão julgados por
uma Comissão Especial, designada pelo
Superintendente da SUDESUl.

PRÊMIOS - 10. Prêmio: Cr$ 2500,00; 20. Prêmio:
Cr$ 1 500,00; 30. Prêmio: Cr$ 1 000,00. Os prêmios
serão entregues em cerimônia promovida pela
SUDESUL, durante a Semana da Pátria.

'REGULAMENTO - Este concurso obedecerá às
normas do respectivo Regulamento, à disposição dos
candidatos na sede da SUDESUL, nesta Capital, e nos
'Escritórios Regionais da SUDESUL em Florianópolis'
e Curitiba, Os casos omissos serão res'olvidos pelo
Departamento de Recursos Humanos da SUDESUL,

Porto Alegre; 20 de julho qe 1972
Paulo Afonso de Freitas Melro

Superin tendente

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Os parques da Cidade S80 poucos
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Ao contrário da maioria
das crianças, Mário, um es

perto menino de sete anos,
não gosta muito de brincar

'na pracinha. Prefere ficar
em casa brincando com

seus pequenos cavalinhos
de plástico, imaginando-se,
talvez; em cima de um de

les, comandando uma difí
cil batalha. Sandra, sua ir

mãzinha de três anos apa
rentemente silenciosa, en

quanto Mário explicava
'suas razões de busca de so

lidão e silêncio, colocava
:

tranquilamente seus briri

quedes na pequena sacola,
,

pois já estava na hora de

'ir embora do Parque In-

fantil Dona Tilinha, um

dos dois únicos existentes
em Florianópolis. Ele, no
primeiro ano primário e

ela no Jardim de Infância,
aproveitavam os dias de fé
rias para brincar no Par

que.

BRINCAR, ONDE?

Florianópolis talvez seja
uma das raras capitais do

País, onde quase não exis

tem Parques Infantis. Os
dois únicos existentes na

turalmente não compor
tam o número de crianças
que lá vão, especialmente
nas férias escolares.

Pesca
I,'I'

Embora os cinco esta

leiros de Florianópolis es

pecializados na construção
de barcos de pesca ainda'
não se tenham dedicado à

contrução de embarcações
de cimento armado, a con
feccão desses tipos de bar
cos vem aumentando' con
sideravelmente nos últimos

tempos.
Até o presente os esta

leiros da Capital ainda não
receberam nenhuma enco

menda para confeccionar

embarcações de cimento

armado, mas seus proprie
tários estão ansiosos para
conhecer essa nova técnica
de fabricação pois, segun
do se informa, tais tipos de ,

barcos são mais leves que
os de madeira, podendo,
in clusíve, enfrentar com

maior segurança a pesca
em alto mar.

Um outro fator de rela
tiva importância analisado

pelos construtores de bar
cos pesqueiros quanto à

•
•

embarcações de cimento
armado ,é que elas tem

grande vantagem sobre as

de madeira, pois não preci
sam sofrer revisão de casco

a cada seis meses, para pin
tura e troca de madeira
mento estragado.:

OS ESTALEIROS
Cinco estaleiros de Flo

rianópolis dedicam-se atu

almente à construção de
barcos de pesca: o estaleiro
Alberto Sedez, situado à
Rua Abelardo Luz, no Es

treito; o Estaleiro Naval,
na Rua 14 de Júlho, Co

queiros; a Pesqueira Moby
-Dick Ltda, instalada na es

trada velha de Barreiros e

o Estaleiro Estácio, tam

bém em Barreiros.
Dentre eles, o que mais

construiu embarcações
pesqueira até o presente
foi o Alberto Sedez, já ten

do entregue cerca de 15

barcos, entre traineiros I,

camaroneiros.
A contrução de um bar

co pesqueiro de madeii d

Daí a pergunta: Onde
brincam as crianças nas fé
rias escolares? como ocu

pam suas horas de folga?

Para uma jovem mãe

que acompanhava sua filha

à Praça Infantil, o proble
ma é sério pois a atinge di

retamente; Com cinco fi

lhos, três estão em Tuba

Tão, na chácara de parentes ,

- "aliás, um grande alí
vio" - e duas aqui, a casa

é pequena para tantas cri

anças.
- É muito difícil achar

onde levrnr as crianças.
Moro em Estreito. Quando
venho na .Ilha trago uma

das meninas para visitar a

madrinha e'aproveito e a

trago a esta pracinha.
Quando isso não acontece,
elas brincam em casa mes

mo.

Por enquanto Florianó

polis ainda é urna cidade

que possui muito mais ca- \

sas que edifícios. Logo,
são poucas as crianças que
vivem "enjauladas". As

que ainda têm um quintal
para brincar conseguem

preenche-r suas horas de

folga e seus períodos de fé

rias.

E comum, portanto, ver
vários meninos correndo

pelas ruas menos agitadas,

Se para as crianças férias significam não ter que levan-
tar cedo e ficar o tempo todo brincando, para as mâes,
muitas vezes representam maiores preocupações. A cidade

,

tem apenas dois "play-grounds" e são as únicas al
ternativas para o divertimento da criançada fora de
casa. O'resto é perigo: ruas movimentadas.

0'' ..

com grandes revólveres na

cintura, brincando de

"mocinho e bandido", ou
descendo lombadas nos

seus carrinhos inteligente
mente enjambrados.

Nos terrenos baldios

surge a infalível "pelada"
- é a gurizada brincandc
de ser Pelé, Jairzinho, Ri
velino ou até de Ismael, o

craque catarinense.

OUTRAS DISTRAÇÕES'
,QUAIS? '

cupação. Como dizia uma

delas: "Não posso deixar
meu filho, vir sozinho na

pracinha. Principalmente
aqui, no Parque Dona Tili

nha, onde vem alguns ma

landrinhos" .

Fora dos parques prati
camente não existe outro

lugar para levar as crianças.
Os cinemas mantem uma

programação pobre, com

filmes especialmente dedi
cados aos adultos. ';Melo
dy", ou "Quando brota o

amor", apesar de ter cen

sura livre, é mais um filme

para adolescentes do que

para crianças. No momen

to somente esse filme po-

deria - em certas situações
servir de distração. E "As

aristogatas" já saiu de car

taz.

Progr amações teatrais

não existem. A peça infan
til foi levada, no período
escolar e nenhuma progra

mação foi feita para o mês

de julho.
Segundo uma mãe, ape

sar do frio, muitas crianças
vão para as praias, "pois
mar sempre' é saudável",
ou então, quando. as posses
permitem, vão para cida
des interioranas.

TRABALHO

Que estás fazendo
nas férias?

- Por enquanto brin
cando. Na semana que vem

vou trabalhar numa lavan
deria para ajudar minha
mãe.

Na realidade, nem todas
as crianças brincam nas fé
rias. Algumas trabalham.
Como Nelsinho, menino
de dez anos, ou aquele ou

tro, morador do Morro da
C aixa D'água, pequenos
trabalhadores-mirins. A

pracinha, no momento, pa
ra eles, é completa. Nada
falta, "pois tem até gan

gorra". E, na falta dela, há
"a turma do morro, meus

amigos. Lá a gente brinca

de tudo, até com funda".

Se férias para as. crian

ças significam muitas horas
de folga para brincar, para
muitas mães representam
mais trabalho e certá preo-

estaleiros em ascensao·
leva aproximadamente seis

meses, dependendo do seu

tamanho. Geralmente as

embarcações têm de 18 a

20 metros de comprimen
to, sendo essas as medidas
mais apropriadas para
comportar, além de uma

tripulação consideravel
mente pequena, uma

maior capacidade de pesca
do em toneladas. Em mé

dia, um barco de 20 me

tros tem capacidade para
comportar, 45 toneladas
de peixe.
Para a sua construção

são necessário apenas sete

homens, sendo um o cons

trutor I naval prático, regis
trado no CREA, e os de
mais simples carpínteíros
práticos.

Sem a parte de maqui
naria e motor, um barco
de ia metros pesa cerca de
30 toneladas de casco, exi

gindo uma tripulação de
20 homens, constituída por
um mestre, dois motoristas

,e 17 pescadores práticos,

CENTRAIS ELÉTRICAS \ DE SANTA CATARINA S.A.
,SETOR FlORIANÓPOUS

COMUNICAÇAO
,-FALTARÁ LUZ DO��lINGO NA CAPITAL E MUN'ICfPIOS VIZINI-JOS,

P�ra a, ernotiacão da capacidade transformadora da Subestacão Geral de Coqueiros sob a

tens�o prlm?rla de 13,2 KV _em 4,500 KVA e conclusão dos serviços de implantacão da nova
tensao primaria de dlstrlbulçao',de 13,2 KV na L-3 da Ilha, assim como visando a sequranca dopessoal �ue �eallza esses serviços" haverá desl igamento geral da rede de energia elétricaDOMINC,O. dia 23(JULHO(n, no período compreendido das 7 às 10 00 horas.

'

. Florianópolis. 20 de Julho de 1972
'

,
.

-A EMPRESA-

sempre contratados por
temporada.

O barco pesqueiro de
madeira pode durar, em

média, até 15 anos. De seis
em seis meses deverá ter

seu casco pintado e passar
por um exame de madeira

mento, já que a ação do sa

litre marinho poderá dete
riorá-lo ..

AS EMPRESAS
Atualmente 15 firmas

pesqueiras da Capital se

utilizam de barcos trai
neiros e camaroneiros para
as suas atividades maríti

mas, tendo cada uma, em

média, duas embarcações.
Essas empresas vem desen
v olvendo suas atividades
no litoral catarinense. São
elas' a Napesca, Consal,
Pesqueira Oceânica, Sul

bras; Santa Lúcia-Flores
tal, Camar, Ciro, Infrisa,
Pesqueira 'Moby-Dick, Da
kar, Talita (Infrisa), Sar

pesca Ltda., Costa Ltda.,
Pesqueira P. Costa e Isaac.

ESPECIFICAÇÕES
lPara a perfeita constru

ção de um barco pesgueiro
- camaroneiro ou trainei-

.

ro - de 25,5 metros de

comprimento são necessá
rias as seguintes especifica
ções, todas seguidas à ris
ca: o casco deve ser feito
com madeira de ipê ou pe
roba, .preparado também

para ser utilizado na pesca
de arrastão; deverá ter con
vés corrido, com càsaria'
dupla à ré e popa de leme;
deverá ser dividido em

compartimentos, com alo

jamento, porão" casa de

máquinas e cornpartimen
to de leme. A ré é dentro
da casa de máquinas deve
rão ser instalados tanques
com capacidade aproxima
da de 20 mil litros de óleo
diesel. Todos os tanques
deverão ser contruídos
com ante-paras de colisão
e vigias. A ré deverão ser

instalados tanques com ca

p ac.dade aproximada de
10m iI litros de água potá
vel, com as res ectivas lu-

vas e registros.
MAQUINÂRIA
A casa de navegação de

um barco de pesca deverá
ter acomodação para 23

tripulantes, medindo cada
beliche 0,60 por 1,80 me

tros, com. diversos armá

rios, cozinha e banheiro. O

-�piso das bobinas superior e

inferior deverá ser revesti

do com paviflex, para faci

'litar a limpeza. No aloja
mento de vante deverão

ser construídos mais 11
beliches.

O motor principal deve
rá ter uma potência míni

ma de 4i 7 H ,enquanto
que, o auxiliar bastam 2"60
HP.

A instalação elétrica de

verá ser feita em dois cir

cuitos independentes, com
a iluminação feita através

de um gerador de 3 KW
110 volts acoplado ao mo

tor. principal.

TOQUES FINAIS
Antes do lançamento

de um barco pesqueiro à

água são feitas várias pro
vas, entre as quais a de es

tanqueidade por todo o

casco, além. de provas de
cais e mar, de maneira a sa

tisfazer todas as exigências
do comprador.

PREÇO
Nos cinco estaleiros de

F 1 o rianópolis especializa
dos na construção de bar-

cos pesqueiros, cada em

barcação de 25,50 metros

é cobrada na base de
Cr s 1 000000,00. Neste

preço já estão incluído to

do o equipamento extra e

standar, o motor principal,
a hélice, o comando remo

to, a s instalações, etc.,
bom como a 'acompanha
mento de 34 caíques. O

pagamento geralmente é
feito pelos compradores
em parcelas mensais.

A Grande Florianópolis conta com cinco estaleiros especializados na construção de barcos para a pesca.Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Ponha toda a sua vibracão nesta que é uma

das mais mcrementadas promocões da Ilha.

GIN KADOZE, de 24 à 30 de Julho.

mais uma infinidade de outros presentes. O

Clube Doze de Agosto este ano quer contar

novamente com o seu entusiasmo e espírito
esportivo.

De 24 à 30 deste mês o Clube Doze de

Agosto vai repeti r com o dobro do sucesso a

sua sensacional promocão: GINKADOZE, ofe
recendo de premio um Volkswage l O Km e

-

PROMOÇAO

[lUBE 12 DE AIiOSTO
�IIIIIIiIIIIIIJJJI PATROCINIO

Efanta,
-

PARTICIPAÇAO: JORNAL O ESTADO-RADIO GUARUJA- TV.
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DR. SERGIO DE' CARVALHO

Endocr,inologia
Curso de especialização' pela Pontifica Universi

fade Católica do Rio de Janeiro.
Residência Médica (2 anos) no Instituto Esta

dual de Diabetes e Endocrinologia - GB.
OBESíDADE - MAGREZA - DIABETES

TIREOIDE - ESTERiLIDADE E INFERT1LlDADE
CRESCIMENTO E DESENVOLVIMENTO

, (Baixa Estatura) ,

Consultório: Rua Jerônimo Coelho, 359 - sala
36'- Ed: da A�ociação Catarinense de Medicina -'Fone
4304 - Diariamente á partir das 12,30 horas.

Ginecologia e Obstetricia
Atende diariamente no consultório edificio Associação de Medi

cina, rua Jerônimo Coelho, 325 - 50. andar - sala 54, das 15 ás .

18 horas.
' .

D'RA. LÉA S. DA NOVA

DR. ANTONIO SANTAELLA
Professor de Psiquiatria da Faculdade de Medicina

Problemática Psíquica Neuroses

DOENÇAS MENTAIS"
Consultório: Ed, Assoçíação Catarinense de Medicina
Sala 12 - Fone 22-08 - Rua Jerônimo Coelho, 358

- Florianópolis -

ORA. MOEMA OESJAROINS

CRM-SC 820 CPF 029727279

DOENÇAS DE SENHORAS
Com, Residência em Ginecologia e Obstetrícia na San

ta Casa de Porto Alegre, Estágío no Hospital dos Servido
res Públicos «Ernesta Dornelles» do' Rio Grande do Sul.
Cursos de Especialização na Maternidade Escola do Rio de
Janeiro.

Consultas diariamente das 15 às 16 horas no Centro ,E

xecutivo Míguel Daux, Rua Anita Garibaldi esquina Sl!I
danha Marinho, 19 andar - Conjunto 104 - fone 36-63 _;.

Florianópolis - SC.

Dr. Cartos Alberto Barbosa Pinte
CRM - 5,83.SC - CPF 00264209

Ex-Estagiário Maternidade Escola Laranjeiras
Clínica de Senhoras - Pré-Natal - Preparação - Psico

Profilática Para Maternidade - Citologia
Consultas das 16 às 20 horas - Diàriamente.

Consultório - Ed. APLU� - sala 76 - 70. andar.

II

DOENÇAS DA PELE
Das Unhas - Do Couro Cabeludo - Micose - Alergia

,- Tratamento da Acne Pele Pelo Novo Carbônico "Poeling"
DEPILAÇÃO.

Ex-Estagiário do Hospital das Clínicas da Universidade
de São Paulo.

CONSULTAS: Diàriamente, à partir das 15 horas
, CONSULTÓRIO: R. Jerônimo Coelho,325 - Edifício

Julieta - 20. andar, - sala 205 - Fone 4438.

DR. ROBERTO MOREIRA
AMORIM

Curso de especialização de dois anos no Hospital das
Clínicas de São Paulo.

Tratamento Estético das Mamas - Abdomem - Rugas
- Nariz - Cicatrizes - Transplante de Cabelo.

'

,

Atende no Hospital Governador Celso Ramos às terças
e quintas, após às 15 horas.

'

DR. RODRIGO D'EÇA, NEVES'
CIRURGIÃO PLÁSTICO

DR .. RAUL CHEREM FILHO
CUNICA MÉDICA

DOENÇAS REUMÃTICAS
Atende no Hospital Celso Ramos dia 12 às 16 horas (diaria
mente).

POllClINICA E PRONTO

SOCORRO ODONTOLOGICOS

Clínica Geral - Cirurgia - Endodontia -

Periodontia - Radiologia - Anestegia Geral -

CI ínica Noturna.
-

R. Fel ipe Schmidt, 25

20. andar - Fone 3568.

Ed. Zahia -

ODONTOPEDIATRIA

das 8 às 12 e das 14 às 19 horas
Galeria Comasa - ·90. andar - conj. 904

Florianópolis.

DR. CLOVIS
_

PRUDÊNCIO
CIRURGIÃO DENTISTA

eRO/SC - 315

ürtoucntia (Correção de Dentes)

Clínica Geral

HORÁRIO

DR. RAUL F. KLEIN

CIRURGIÃO DENTISTA-
Horário das 14 às 20 hs.

Rua Anita Garibaldi
Edifício Executivo Miguel Daux
30. Andar - sala 306

DR. EDMO B:ARBOSA S.ANTOS
Cirurgião Dentista

Horário: de 2a. á 6a. feira das 14 ás 19 horas.
Rua Deodoro, 18 - Edifício Soraia 13.

Você, vai descobrir que é muito. melhor
_ comprar

'MATERIAIS DE CONStRUÇÃO na HIDREL

HrDREL: R: Jerônimo, Coelho, 325, Fone 2.0011

JOALHERIA E OTICA SILVESTRE

o maior sortimento de jóias e

relógios. Especializada no'
aviamento da, receita do seu

,oculista. Rua João Pessoa, 16-
Criciuma - SC.

Mensais situado ao lado da Praça Santos Andrade de

prazo ele entrega, março de 1972, com as mensali- dades acima
sem entrada, financiado em 15 anos as suas ordens.

• EO. SANTOS ANDRADE - ED. VENEZA - ED.
AUGUSTO ( PRONTO ) - ED. SALDANHA DA GAMA
(financiado em 15 anos)' - ED. VILA RICA - ED. PASSEIO -

ED. TANGARÁ - ED. MURICI - ED. DOM. IGNÁCIO - ED.
ARAUCÁRIA - ED. PERNAMBUCO - ED. DUCA DE
LACERDA' I

"

- Para informaçõese vendas A Vencedora de Apar-
tamentos Santos Imóveis Ltda. Praça Santos Andrade n. 39 - 1-
andar - Fones 23-33-53, 24-14-88, 24-14-91, 24-14-93 e

24-44-62 - Curitiba.
'

"

Horário das 3 ás 19 horas, inclusive aos sábados, do
mingos e feriados. Não fechamos nas refeições. Em Florianópolis
á R. Deputado Edú Vieira, 24 - Pantanal com Otávio A. do
Espírito Santo.'

' '

EDIFíCIO SANTOS' DUMONT
CR$ 350,00

EXPRESSO RIOSULENSE LTDA .

Comunica com orgulho aos usuários em geral que mantém
d i ar iarne n te uma linha de ô

n i bu s entre Rio do:

Sul=Elorianôpolis, via Blurnenau+Itajaf, .

Sa ída de Rio do Sul às 8 horas 'com passaqern às 9h50 em

Blumenau, 10h 45m em Itajaí, ..11 horas em Balneário
Carnborlú e chegada em Florianópolis às 12h30m.

Saída de Florianópolis às l8h30m, passagem em Balneário'
Camboriú às 20 horas, 20h15m em Itajaí, 21h10m em
Blumenau e chegada em Rio do Sul às 23 horas. Esta nova

'linha da Riosulense é ssrvída com o' que há de mais moderno
em transporte coletivo de passageiros,. São ônibus Mercedes.

Benz, equipados com motor trazeiro, tipo OH, carrocerias
Marcopolo II, dotadas de toilete e demais requisitos de'
conforto', -luxo e segurança, garantindo viagens aqradáveis e
pontuais.

SIGA ESTA SETA.,
VOCÊVAI

'

ENCONTRAR
o MELHOR

FINANCIAMENTO E A
MELHORGARANTIA.

. D�partamento deVeículos Usados'
do seu Concessionário de Qualidade

R. Felipe Schmidt, 51 - Galeria Jaqueline -'Loja 7

ASERTA DAS 8,00 ÀS 18,00 HORAS
ININTERRUPTAMFNTE

VENDAS
,

C�SAS
BOM ABRIGO - SfHABITE-SE - 2 PAVIMEN-TOS
Andar Superior: 3 quartos - 1 sala':_ 2 banheiros.
Andar Inferior - sala ,de visita - sala de jantar - copa cozi
nha - lavabo - dependência de empregada - garagem.
193,36 m2.

ESTREITO
'2 pavimentos - com 3 dormitórios - 2 salas - cozinha

dependência de empregada - garagem.
CONSTRUÇAO DE CASAS COM TERRENOS

TAMBÉM FINAN.CIADOS
Construimos sua casa à sua vontade, estilo e metragem,

na TRINDADE, totalmente financiada, inclusive terreno. Vo
� paga somente após receber as chaves.

BARREIROS
CASAS FINANCIADAS

Com 3 dormitórios - sala - copa-cozinha - banheiro
- área de serviço_- terraço.
::>ALAS PARA E::>l;AITORIO - CENTRO
91 m2 - 20. e 30: andar - Financiadas.

APAlUAMENTOS
CENTRO - EDIFÍCIO CESAR SEARA

Com 3 dormitórios - amplo livíng - 2 banheiros -

'

armários embutidos em todas as dependências - azulejo
decorado' na cozinha e banheiros - dependência completa de

empregada - sacada - área de serviço - garagem.
APAH I f'ol\Íll:N i os

'

EDIFlCIO GAIVOTA - PRAIA DE ITAGUAÇU
3 dormitórios - living - cozinha - banheiro - dependência
de empregada - área de serviço. Fino acabamento. Garagem.
136 m2. Entreqa em agosto.

I llAGUAÇU - EDIFICIO ITAGUAÇU'
Com 2 dormitórios - Iiving - cozinha - banheiro -

área de serviço.
CENTRO - EDIFÍCIO SÃO FRANCISCO

Com 2 dormitórios - living � cozinha - banheiro -

área de serviço.
ESTREITO.\. EDIFÍCIO CISNE BRANCO

Com 1 ou 2 dglrmitórios ,- lívíng .:_ cozinha - banhei
ro - área de serviçor

FAZENDA EM'BIGUAÇU

ANDRADE RAMOSIMO B.lLlÁRIA

TERRENOS
CENTRO
Rua José Boiteux - 300 metros quadrados'.
ITAGUAÇU

'

,

Lote medindo 410 metros quadrados - próprio para
construção imediata. '

Com 6 milhões de metros quadrados - 5 casas para
trabalhadores - engenho de serra. - produção de abacaxi e

bananas - terras para produção de arroz.
-TERRENOS NA PRAIA DE PALMAS (ENTRE GANCHOS
E ARMAÇÃO)
Excelentes lotes com 375 m2 e 450 m2.

,

Preços de lançamento.
AYAKfAMhNIOS NO CENTRO
RUA Dr. FERREIRA LIMA
Com sala de visita - sala de jantar - sala de almoço - copa -

cozinha '- 3 dormitórios - 2' banheiros - dependência de

empregada completa -, garagem. Fino acabamento. Todo

segundo andar - 232 m2.
riUA f'oLIVlIRAI'II I t:: ALVIM

Com 3 dormitórios - living - copa-cozinha - banheiro -

área de' serviço - dependência de empregada completa -

garagem - 141 m2
Ótimo acabamento, Totalmente financiado.

ENTREGUE-NOS O ABORRECIMENTO DA CONS

TRUÇÃO' DE SUA NOVA RESIDÊNCIA: UMA EQUIPE
ALTAMENTE ESPECIALIZADA CUIDARA DE TUDO PA,-,
RAVOCÊ.

'

RESIDÊNCIAS E LOTES
LOTES - Vendem-se, ótimos lotes, situados no

.JARDIM ITAGUAÇÚ com água instaladg, ruas calçadas e drena-
gem pluvial. '

,

DIRIGIR-SE a rua Urbano Salles, h. 37 - Fone 2981.

o E�TAD,O
ANUNClE

FONES: f 4139
,

'
,

"

3022

Rua .conselheiro Mafra� �8 - Fone 31 ..17

Opala - Azul , , , 71
Opala - Branco Polar , 70
Opala - Branco Polar , : 70
Opala - Bege Esporte . ' '

.. , 69
Opala - Bege Esporte ,

' 69

Volkswagen TL - Azul Diamante .. : 70/71
Volkswaqen TL - Azul Diamante 70/71
Volkswagen - Azul Pavão 70
Volkswagen - Branco Lotus , 69
Volkswagen - Azul Cobaldo , , 69
Volks-Variant - ij{anco Lotus., . , , ! : .. '

, 70
Volks-Variant - Branco Lotus . , . , .. , , . , , .. , .. , , . , 70

Ford Corcel - Verde Claro .. " ,., :.,." , , 70
Ford Caminhão - Marfim Azul , , .. " , .. 62

Chev. Caminhão - Verde e Gelo , , , , .. , 59
Dodge Camionete - Azul Universal, ' 69
Regente - Branco Polar ............•... , ..

'
, 68

Simca - Palhinha clVerde 66
Aero Willys - Cinza Tango ,., , , 68
Itamarati - Azul Luar , . , , , , 68
Galaxie - Azul ;

'

68

Em visita oficial ao Estado de Santa Catarina o Ministro do Trabalho

Júlio Barata esteve hospedado na suite presidencial do HOTEL ROYAL.

Atendeescursões c qualquer parte do Brasil:
Endereço: Praça da Bandeira - Florianópolis - SC.

Auto Viação IMPERATRIZ Ltda

Horários de Florianópolis para..
SANTO AMARO:-Dias Úteis:
6,50, 8,20, 9,30, 11,00, 12,00, 13,50, 14,30, 15,10, 16,00
16,20, 17,00, 17,30, 18,00, 18,20, 18,40, '20,30 e 22,1Ó
per íodo escolar.

Domingos e Feriados:

6,50,8,20,10,00,12,00,12,40,13,50,14,30,16,20,17,00,
17,40,18,00,19,20,19,45,20,00,20,30 e 21,00.

'

./

CALDAS DA IMPEHATRIZ: Diariamente às 8,20 e 16,20.'

QUEÇABA: -Dias Úteis: 11,30 e 1'5,10. - Domingos: 12,40
e 18,00.

Tacada certa'
Ouvir na Rádio Guarujá às 13 horas

Walter Souza

EMPRÊSA
SANTO ANJO DA GUARDA

HORÁRIOS - PARTIDAS DE FLOFUÁNÓPOI,.LS
a Porto Alegre: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 12,00 - 17,30 -

20,00 - 22,00 - Carro leito às 22,15 horas .

a Araranguá: 4,00 - 7,00 - 8,30 -12,00 -17,30 - 20,00
- 22,00.'

.

a Criciúma: ,4,00 -,7,00 - 8,30 -12,00 -14,45 .; 17,30-
, 20,00 - 22,00 - 24,00.

a Imaruí: 14,45. _

a Imbituba: 6,30 - 7,00 - 10,00 -14,00 -17,00 -17,15
,-18,00.

a Laguna: 4,00 - 6,30 - 10,00 - 12,00 - 14,00 - 17,00 -

18,00 - 20,00 - 22,00.

a Lauro Muller: 6,00 - 14,30.
"

a Tubarão: 4,00 - 7,00 - 8,30 - lO,OO - 12,00 - 13,00 -

14,30 - 14,45 - 17,30 - 18,00 - 20,00 - 22,00 - 24,00.

a Sombrio: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 12,00 - 17,30 - 20,00 -

22,00.

Hotel Royal

KREMER & elA LTDA

. .

Fábtica de E:;quadri�s e Madeiras em geral
Matriz - São Pedro de Alcântara

Filial: R. Max Schramm 976 .: Estreito - Fpolis - se
fone 6583

'Madeiramento de Pinho-'� Lei, portas trabalhadas, �oloniais e comuns. Jans
Ias venezianas. Tino vidro e acabamentos de madeiras em ,geral.' Soalhos, taco� el
parquet. Kremer possui máquinas, especializadas para afiar Serras Circulares com

dentes de VIOlAS. A única na p�aça Kremer & Cia. Ltda. agora revendendo os

famosos produtos aranhas, telhas, telhões e manilhas de qualq..er bitola.
I

CULTURA

�.
HOEPCKE VEI,CULOS S/A

a melhor

pro,rama�ãó '
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c. RAMOS' S.A.
REVENDEDORES AUTORIZADOS VOLKSWAGEr9
R. João Pinto no. 9 Rua Cei. Pedro DelllQro l"IQ.l· 466

I=nnp 3M1 F�lis. - 6381 EstreitÓ.
,

VOLKS 1967 Pérola
VOLKS 1968 Branco lotus
VOLKS 1968 Branco lotus
VOLKS 1968 Vermelho Grená
VOLKS 1969 r : ••••• : •••••••• Branco lotus
VOLKS 1969 Branco lotus
VOLKS 1969 Verde Folha
VOLKS 1969 .. ; , ,.Vermelho Cereja
VOLKS 1969 Verde Folha
VOLKS 1970 Branco lotus
VOLKS 1970 Bege Claro
VOLKS 1971 Branco lótus
TI. - 2,1970/1971 Vermelho Cereja
TI. - 21971 Vermelho Cereja
VOLKS sedan 4 portas 1969 , Branco lotus
I(OMBI1960 ,VerdeAreia
I(OMBI 1963 Branco
I(OMBI 1968 Cinza Moderno
I(OMBI 1969 Cinza Claro
I(OMBI 1969 ',' Cinza Claro

TEMOS TL E VARIANT TODAS AS C,ORES

IFI_NANCIAMOS SEU VE(CULO ATE 36 MESES

VEicULO' USADOS
Alto .Qualidade

,.

,

Telefone':" 6389 e 6393

FINANCIAMOS'Att 36 MESES
VEfCULOS USADOS

SIMCA TUFÃO BRANCO 1965
VOLKSWAGEN SEDAN VERMELHO 1966
GALAXIE 500 AZUL 1967
ESPLANADA OURO CHINES 1!;l69
OPALA 6 CILlNpROS VERMELHO 1969
CORCEL4 PORTAS LUXO AZUL 1969
CORCEL 2 PORTAS LUXO AMARELO 1970
,DODGE DART SEDAN BRANCO .. 1969
DODGE DART SEDAN BRANCO/PRETO 1970
VARIANT BRANCO POLAR 1971
DODGE DART CUPÊ VERMELHO 1971
DODGE DART CUPÊ AZUL NÁUTICO/PRETO ..

r
•• ÜH2

DODGE DART SEDAN AMARELO/PRETO 1970

CAMINHÃO F-600 1956

COMÉRCIO DE AUTOMO'VEIS
,

RUB'ENS .ALVES
.

Rua São: José 426
,Balneário - Estreito
Fone: ,6645 e 6687

Opala Sp'ecial
Corcel Cupê ST
Fuscão
Fuscão
TL
Variant
Opala ss
Opala ST 4 p
Galaxie SOO

: Rural
i
Rural
F -75
F -75
F - 100 luxo

Volkswaqen 1300
..

VolkSW<!Qen 1300
Corcel Cupê ST
CéIT1inhão Mercedes
Kombi

'

Azul Marftimp OK
Vermelho Cadmiun OK

Branco Lótus OK
,

Branco Lotus
Branco Lotus
Azul Diamante
Cinza Metálico
Vermelho
Vermelho
Verde Patropi/Branco OK
Cinza Branco

--:AzuIOK �
� .

Verde Patropi
'

Amarela

Branco Vinil

� KOERICH S:A.

!\,�.f._�.,__C.o.m.é.r.c·.io.,.d.e.A_u.,.o.m.Ó.v.e_i.S_
REVENDEDOR AUTORiZADO

R�LAÇÃO DOS VEICULOS USADOS IA VENDA
K09Sf cOrriércio de Automovfls '

� KOE R.ICI:f
·Bua...JUmirante Lamego 109

�ELACAO DOS VEiCULas USADOS À VeNDA
Sedan 1500 Azul Diamante iO/7 'j�
Sedan 1500 Laranja Monza .- 70/71
Sedan 1300 Vermelho Cereja 70/71
Sedan 1300 Branco Lotus 70/71
Sedan 1300 Vermelho ..

-

. 70
Sedan 1300 Bege Claro ._ I 70
Sedan 1300 Branco Lotus 69
Sedan 1300 Verde Caribe �68
Sedan 1300 Bege Claro 68
Sedan 1200 Branco Perola : 66
Kombi Bege Claro 71
Kombi Bege Claro 70
Kombi Azul Diamante 71
Kombi Azul Pastel .. : 68
Sedan 4 Portas Branco : 69
Sedan 4 Portas Branco 70
n 2P. Portas Branco Lotus 72
TI.2P. Portas Branco 71
TL.2P. Portas Verde Folha 70
n.2P. Portas Azul Diamante 70
Variant Vermetho ' 71
Variant Branca : 71

�ar!ant Azul Diamante : 70

ranant Branca'. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. . .. 70

Financiamento atl381TM1111 (",

��====������
JENDIROBA AUTOMOVEIS

R. Saldanha Marinho-Esq. de João Pinto.
FON..ES: 4673 - 2952

�gLKSWAGEN OI< 1300 VÁRIAS CORES

DOLDKSWA.GEN OK 1500 (FUSCÃOI
GI: D A R T 4pFORD. G A L A X I E

gHEVROLET O P A L A 4 cu.
.K.w V E M A G U E T'E

LANCHAS a Turbina
, .

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COM�RCIO OE AUTOMÓVEIS, BARCOS.

- Financiamentos até 36"meses

.�AlDIR AUTOMOVEIS. LTDA.
Rua Victor Meir�le$, 32 - Fone 4739

Florianócolls � se' \

.' Corcel c ê 72 OK
Co up standard verde. . . . . . . . . . . . . . . . . . .

-

)Corcel cupê luxo branco .........•.........•. 72 - OK

Corcel cUpê standard azul ..•...................... , 70
rcel cupa" t d d Ih 69VOlk s an ar verme 0 ·······,···

VOlkSWagen 1500 branco .'. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 71
s\'\/agen 1300 azul . . . . . . . . . . . . . . . . . . . • . . . . . .. 70

,72
72
72
72
71
71
71
71
69
72'
68
72
72
69
69
68
69

1972
1972
1970
1967
1970
1964

DR� EUG[NIO DOIN VIEIRA

VOLKSWAGEN ESPORTE "SP-2" - OK Cinza Prata

DODGE "SE" CUP� - OK Verde Tropical
OPALA CUP� ESPECIAL - OK Laranja Fogo
CORCEL CUP,� - OK Branco Nevasca

CORCEL CUP� - OK Marrom

VARINAT - OK Azul Nápoles
FUSCÃO - OK Azul Pavão

.

FUSCÃO - OK .Azul Pavão
KOMBI - OK Azul Pavão

RUARALWILLYS - OK Marrom e Branco

FUSCÃO - 1972 Azul Pavão

FUSCÃO - 1971 Vermelho Cereja
TL - 1970 Azul Diamante
VOLKS- 1970 Bege Claro'
,NO LKS - 1970 Branco Lotus

POSSUIMOS CARROS ZERO QUILOMETRO
DE QUALQUE R MARCA

R. Gal. Gaspar Outra. 90 - Estreit('
Fones: 6632 e 6359. '

Florianópolis.

RODOVIARIA EXPRESSO

BRUSQUENSE S.A.
,

Partidas de FLORIANÓPOLIS para
BLUMENAU - Direto às 15,00 e 17,30 horas.

, '

V'ta Tijucas, Pôrto Belo, Itaperna, Camboriú
e Itajaí, às 07,30 - 10100-- 11,30 - 13,00

. e 18,00 horas.
'

Nova Trenta"às 07,00 � 13,00 e 18,OO·horas.

Secretário da Fazenda do Estado (1962-1964,
Inspetor Fiscal de Rendas Internas (1965-1966)
Membro da: Câmara Fedl!ral (1966-1968)

ADVOGADO E ECONOMISTA .

Registros OAB-SC 1.231, CREP - 7a REGIÃO 0128; CRC
0739, CPF .... 006645709. EscritÓrio de aclvocacla EspecIali
zada em DIREITO TRIBUTARIO. I. Renda. IPI. ECM, RE·
CLAMAÇOES - DEFESAS -: RECURSOS. FUSOE,TRANSFORMAÇÕES e DIVISOES DE EMPRESAS Rua
dos' Ilhéus, 8 - EdiHcio Aplub - Conj.' 85/86, Fone: 473'
Florian{?DOlis - SC.

'

AUTO VIAÇÃO S. CRISTOVÃO
End: R. M�ecllal Floriano Peixoto, 121 '

.

Fones: 2031 e 2327

Criciúrna Santa Catarina

EXPRESSO RIOSULENSE LTDA.
Flonanópóiis à Rio do Sul

às 04,30 - 10,00 e 16,30 horu
Rio do Sul à Flerianópolis

às 04,30 - 10,00 e 14,00 horas

DRS.
--

SAOI LIMA e
UBIRAJARA' DIAS iFALCÃO

.
- ADVOGADOS -

Cobranças Judiciais para Emprêsas, Causas Cíveiq
Trabalhistas e Criminais

Rua Cei. Pedro Demoro, 1.548 -'Fone 6352
ESTRf:ITO - FLORlANOPOU8:

HORÁRIOS
De Criciúma para: '--' -

'_ o _

FLORIANÓPOLIS: as U,20 - 6,00 - 8,20 --: 9,1,5 12,0
, 15,00 - 19.00 - e C. Leito: as 3,30 horas.

'TUBARÃO: às-O;2'U - 6,00 - t$,LU - 9,15 - .12,00 -

,

15,00 - 18,00 - 19,00 - e G. Leito: 3,30

LAGUNA: ��Ó�20 � 8,20 - 18,00':_ eCárro Leito às

3,30 horas.
_

ARARANGUÁ: às 7,00 - 12,30 - 14,30 - 17,00 - �9,1,5
_

- 23.00 - 24,00 - 1,15 e Carro Leito as

. 2,30 horas,., ,

SOMBRIO - VILA SÃO JOÃO >- OSÓRIO E

PORTO ALEGRE: às1,15 - 7,00 - 12,30 .... 23,00 - e C.

Leito às 2,30 horas.

AUTOMÓVEIS COMPRA VENDA E TROCA

1.- ruscso - Amarelo Colonial - OK •••••••••• " .. 1972
1.- FUSCÃO - Azul Pavão - OK

'
1972

1,- FiJSCÃO - Bege Claro 1971
1.- CORCEL - 4 portas - Turquesa Royal ,1971
1.- "TL" - Branco Lotus : 1971
1.- KARMANN GHIA - Vermelho Montana 1970
1.- FUSCÃq - Bege C)aro 1970
1;- "JK" FNM - Branco 1968
1.- VOLKSWAGEN - Bege Claro 1969
1.- VOlKSWAGEN - Verde Caribe • . . . . . . . . . . . . . . .• 1968
1.-' KOMBI - Vermelho e Branco .........•........• 1968
1.- BEL-CAR - DKW VEMÁG - Azul Noturno .•... 1967
1.- RURAL WILLYS - Branco e Azul .....••........ 1966
1.- AERO WILLYS - Grenã 1962

'IMEDIATO - TAXAS REDUZIDAS - ATENDEMOS
,EM DOIS ENDEREÇoS: RUA:FELIPE SCHMIDT, 85
r: RUA JOÃO PINTO ,40 - FÓN�S 2�77 e �7_�6"

'

EMIl-RESA AUTO

VIAÇÃO CATARINENSE

PARTIDAS DIARIAS DE

FLORIANÚPOLIS
Para BLUMENAU DIRETO - 8,00; 12,00; 18,00 horas.
�ra Blumenau via BAL.CamboTÍú e Itaja!: 600; 7,30;
8,30; 10,00; 11,30; 12,00; 15,00; 15,30; 16,30; 17,30;
18,30; e 21,30 horas.'

,

Para Jâraguá do Sul: 6,00; e 16,4S horas.
,

Para MAFRA - Via Corupã, São BENTO DO SUL e
RIO NEGRINHO - 6,00 horas.

'

Para Joinville DIRETO - 19,30 horas.
Para JOINVILLE - Via Bal. Camboriú - Itaja! - Piçar
ras - B�ra. Vellia:5,30; 9,00; 13,30;14,30; 16,30horas.
Para Joinville - Via Bal. Camboriú e Itajaí: 5,00; 7,00;
11,00; 13,00 e 17,00 horas.
Para São Francisco do Sul - 17,15 horas. "

Para CURITIBA: 5,00; 7,00; 11,00; 13,00; 15,®; 17,00
horas. ( e 19,00 horas horário suplementar durante o.
verão). A pioneira no transporte coletivo do Estado in
forma que mantém regular serviço de encomendas para
as 'cidades supra mencionadas e serviço de redespacho
para, todo o Brasil. Oferece também modernos e confor
táveis ônibus para execução de viagens especiais para
qualquer parte do país e exterior. '

.
'

, Informações e vendas em nossa agência à Aveni
da Hercílío Luz ou pelo Fone 22-60. No Estreito Rua'
CeI: Pedro Demoro Fone 64-02. '

, ,

DR.· ALDO 'AVILA- DA 'lUZ'
" ADVOGADO'

,

.
CPF 001776628\" "

Edlf(clo Praca XV. 10. and � - Sala 108 .

IPIRANGA AUTOMÓVEIS

REUNIDAS, S.A.
A EMPRESA DE INTEGRAÇÃO

CATARINENSE
ONIBUS com PAR1JD_AS DIÁRIAS DE FLORIANÓPOLIS,
PARA: PORTO UNIAO,passando por Balneário de Carn

boriú - Itajaí - Piçarras - Barra Velha - JOIN
VILLE - Vila Dona Francisca -. Campo Alegre -

-São Bento do Sul - RLo Negrinho .- Mafra - Ca
noinhas e PORTO UNIAO.
As 19,30 horas.

'

Com,:C0l'lEXÕES imediatas para PALMAS .:

CLEVELANDIA-;-" PATO BRANCO - FRANCIS
Cº BELTRÃO'e CAÇADOR.

PARA: SAO MIGUEL DO OESTE passando por Balneário
de Camboriú - ltajaí - BLUMENAU .:... Rio do Sul'
- Pouso Redondo - Curitibanos - Campos Novo�
- JOAÇABA - Xanxerê - Xaxim - ÇHAPECÓ-
São Carlos - Palmitos - Mondai e SSAO MIGUEL
DO OESTE.

'

As 19,00 horas.
PARA: LAGES passando por São José - Palhoça - Santo

Amaro - Alfredo Wagner ,- Bom Retiro '- Bocal
na do Sul e LAGES.
Às 5,00 -:- 13,JO e 21,00 horas.

PARA: ANITÁPOLIS e SANTA ROSA-DE LIMA passan
do por São José - Palhoça - Santo Amaro - Ran
cho Queimado e ANITAPOLIS.
Às 15,30 horas, menos aos.domingos.

DESPACHOS DE ENCOMENDAS PARA: Todo o Esa
do CATARINENSE - Marcelino Ramos - Gau
ram -'Viadutos __:_ Erechim e Irai, no Estado do
Rio Grande do Sul; - Todo o SUDOESTE PARA
·NAENSE - CURITIBA e SÃO PAULO.

ONIBUS PARA ,: VIAGENS ESPECIAIS E EXCURSÕES
VENDAS E INFORMAÇÕES :

Em nossa Agência Rodoviária
Av.Hercflio Luz

TELEFONE 3727.

"GARIBALDI, RADIO FEITA 'COM
M'U ITO AMOR"

ZYH-60 - 1250 Khz -' ondas medias -.,- 240 ms.
, LAGUNA.

OSMUNDO WANDERLEY DA1J,NOBREGA t

R ? de Setembro, 13- Fone: 3&86

IltrRtrCIII",ENT,O Em36MesES/'

SEU TV ENGUiÇOU?'
Conserto urgente a domicílio
Orçamento sem compromisso
Atende-se até às 22 horas. '

Peças Originais
AV. HERCfLlO LUZ, 241

Em frente à Penha, na rodoviária.

(CPF - (01844209)

Pareceres eConsultas Jurídicas,

c A. SILVEIRA LENZI
,

(CPF - (01948329)
AdVocacia de Ia. e-2a. Instância - Justiça do Trabalho,

Atendimento ao Interior
Escr�ório: Praç&íXVde Novembro, 31 - Conj. 362

Telefone' 25 II - Florianópolis

CORCEL LUXO .•.•.•... '

..•..•••......•.•. 69'
VOLKSWAGEN SEDAN .•.••.....•.........• 67
,OPALA 3.800 •....... :..... . . • • • . • . . . . . .. 70
.vOLKSWAGEN SEDAN ...•............... :. 66
VOLKSWAGEN 1.6004 PORTAS ............•.. 69
VOLKSWAGEN SEDAN 1.300 . . . . . . . . . . . . • . •. OK
FUSCÃO 1.500 MODELO ...........•......•. 71

NÓS PAGAMOS.MÀIS PELO SEU CAR·RO.
'

ADVOGADOS
,.,"

PROF, WALDEMIRO CASCAES
P�OF. OSNI DE MEDEIROS REGIS
PROF. MARIO CLfMACO DA SILVA
DR; RICARDO MAC'rEL CASCAES
D'R� PEDRO DITTRICH JUNIOR

CAUSAS CIVEIS. CRIMINAIS
E TRABALHISTAS.

.

E�. Jorge Daux -Cónj. 4 (Sobre'oja)
, Rua dos IIhéus.'22 - �one 43-03
.Expediente: das 9',30 às 11,30 e

das 15 às 17,OQ hpras. .

CPFs.:�083136449, 000100491,002671129,
082606219 e 001943529,

ALVORADA VErCULOS
Comércio de Automóveis em geral
COMPRA- VENDA -'TROCA
Carros Inteiramente reilísados
End. Rua João Pinto, �1

Fone 4291

Opala Especial Cinza Prata •...••••. � ••••.•.•••••

Fuscão Bege Claro .....•...............• '

.....•

Volks Marfim
.

Volks ·:p.rmelho , ; ': '.

Volks AZLI li!°al
,

,'

'

......•

Volks Cinza ;.- .

Volks Pérola .- , ...•..

Gordini Cinza Grafite ................•...•.....
Kombi Azul Diamante .........••...•••.•.•.•..

1971
1971
1969
1968
1968
1965
1964
1964
1961

BANCA ESPECIALIZADA EM
\

'

ASSUNTOS, JURrDICOS
ADVOGADOS:

'

PROF.' HENRIQUE STODIECK
A. H. B_ULCÃO VIANA
'ADERBAL G. DA ROSA
AS S U N TOS: Trabalhistas, Administrativos, Sindical, Previ

denciário, Comercial, Civil e Penal. Pareceres e acompa

nhamento em Instância Superiores.
E N O E R E ç O : Rua Arcipreste Paiva sl». Edifício Praça XV -

,

Conj. 305/306 - Tel. 2246. CPFs: 002.627.499 -

006.64:-;.199 -,002.660.869
-,

ADVOGADOS

MAJESTIC HOTEL
Rua Trajano, 4 - Fone 217ft

t'lo centro comercial da cidade

Kombi ...•...... : •.•.....•..•..•.....
DKW Belear ......•...

'

',' .

Rural Willys " ...•............ : .. '. : .

Itarnaratv :
.. ,.'...•............. ,', .

DR. EVILASIO CAON
OAB-SC 0165,':'" CPF 007896239

DR. ROBERTO GONZA�A SAMPAIO
OAB;SC 2338 - CPF 18282079

Rua dos Ilhéus, 22 - Ed. Jorge Daux, Conj. 5
.

"

.

Fones 4515 e 4219
. ,

Das 9 às 1 2 e das 14 às 17 hotas

MARIO, HOTEL
A tradiçio da hospedagem t1ori�opolitana

Rua Conselheiro Mafra, 25 - Fone 2962

,

NOSSA CASA AUTOMOVEIS
R. Vidal Ramos,41 - Florianópolis

Comércio em geral de automÓveis - compra - vendas '

.

Troca - Finan'ciamento
Fuck
Fuck
Fuck
Fuck

................ o-o ••••••••••••••• 1960
1962
1963 '

1964
1963
1967
1964
1966

OSCAR PALACE HOTEL
Sente-se honrado em-hospedá-lo ,

Apartamentos - Suites- ráfio para estacionamento
,

bar musical
'

Telefone 3286.- 3638 .: rede interna
Florianópolis - Oha de Santa Catarina.

•••••••••• 0.' •••••••• , •••••••••••

.0·0 ••••••••••• ;; •••••••••••••••• ,

• • • • • • • • ó • • • • • • • • � • • • • • • • • ; • • • • •

LUX"HOTEL
Seu lar fora do lar

<tmais Central, da Capital do Esta�o
Sala de leitura - todos os quartos eom telefone

Rua Felipe Schmidt, 9 - Florianópolis,

NOVACAP VErCULOS,
Opala cupê especial ..•........•.. '

.•.......••... OK
Corcel cupê luxo ,' 69
Aero willys verde ..•........... '

.. " 67
Aero willys creme .. � .....•.... " 64
DKWazul ......•...........•..... .- ...•........ 67

Bural willys •..............•.... .-.............. 64

SWENSON "PALACE HOTEL
Apartàmelitos com telefone e rádio - suites com

teiefone, televisão e geladeira
Estacionamento 'para 50 veículos
COM AQUELE CAFr· MATlNAL

Rua "Santos Saraiva, 400 - Fones 6385, e 6685

EndereçO Telegráfico SWENSON - Florianópolis
'Preços espe,ciais para viajantes

A sua casa pode fic.ar tão bonita como aquela da revista

tIe decorações. Basta revesti-Ia com

MARMOTEX

HOTEL BRUGGEMANN
Agora totalmente remodelado,

,

70 novos aptos. e 50 quartos.
Gara�m e eStacionamento pata 100 ve'íi:uloL
Amplo salão de estar com televisio.
Rua Santos Saraiva, no. 300 - CX. P., 0-81 e D-82

'

Fones 6230 e 6665.
'

Estreito - Florianópolis, .

, informe-se na H,IOREL, pelo' fone 2.001, R.ua Jerôrumo'
�

,

" �Q)elho, 325.

"OT�L.

RaVAL,
AU" JOAo PINTO _, ,ONY, '.51 • I ...... t. '

FLORIANÓPOLIS. SANT4 CATA�INÀ - .""81'-,-'
APARTAMENTOS IUITEI

'8la. JARDIM DE.lNVERNO ·'8ALAO DE acoucota
flLUONl .....010 "uvIIAo. OILA.,OltlA. AI (0 ..01(10......
..Olll(I..",nO (IN'....... L...V"NDUI....,� II(I\!T()IIO ,,,.� NOIHOI.. ,

,...

I

I
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�
azulejos aliane

Brancos, coloridos, decorados
e relevo

CENTRAIS ELÉTRICAS DO SUL'
DO BRASIL S/A ELETROSUL
TUBARÃO - SANTA CATARINA

EDITAL DE CONCORR�NCIA PARA VENDA

DE UM TRATOR COM PEÇAS PARA REPOSiÇÃO
Centrais Elétricas do Sul do Brasil S/A - ELETROSUL, torna

público que fará realizar no dia 15 de agosto de 1972, em seus

escritórios, em Capivari de Baixo, município de Tubarão, 'Estado de
Santa Catarina, uma concorrência para venda de:
10.) 1 Trator de esteira, com lâmina frontal, marca HANElMAG
K-l0, EF, tipo Hl00-H2, ano de fabricação 1961, no. do motor

R-51) .505, com 4.454 horas trabalhadas; I

20.) 683 peças de reposição para o trator acima, distribu(das em 57

tipos diferentes.
'

FORMALIDADES
a)- Preço mínimo e básico para venda do trator com tocas as

peças de reposição Cr'$ 28.000;00 (vinte e oito mil cruzeiros)
b)- Não serão aceitas propostas para o trator se não incluir todas

as peças de reposição;
c)- As propostas, em 'envelope fechado e rubricado pelos

interessados, deverão ser entregues no Setor de Suprimentos, na

ELETROSUL até �s 17,00 horas do dia 15/08/72, mediante recibo
em que se mencionará a data e hora do recebimento;
d)·- As propostas serão abertas �s 17,15 horas do dia 15/08/72,

na presença dos proponentes ali seus representantes credenciados
e) - O trator bem como as peças de reposição estarão � disposição

dos 'interessad()s todos os dias úteis, das 8 �s 1'1 e das 14 �s 17,30
horas, para exame;
f)- À I:;LE1KOSUL é reservado r

o direito de anular a

concorrência ou propostas, se as mesmas não corresponderem 'aos
seus interesses.

Tubarão, 14 de julho.de 1972
Eweraldo Dingee Miranda
Chefe do Centro de Apoio Administrativo
do Sistema Sotelca

Em atendimento ao que dispõe o art. 56 da Portaria Ministerial

No. 40 de 21 de Janeiro de 1965, tornamos público que no pia
dezessete de julho de 1972 foram eleitos os componentes dos órgãos
de Administração e representação deste Sindicato, assim

discriminados:
DIRETORIA'
Presidente: PAULO HENRIQUE TERNES
Vice-Dito: ANTÔNIO MACIEL
10. Secretário: MANOEL VICENTE DA COSTA ,-

20. Secretário: ADILSON PUEHEER
10. Tesoureiro: ADI LSON SAGAZ

20. Tesoureiro: SIDNEI FRANCISCO DOS SANTOS
Sup. Assist, Social: ERNESTO ZANDONAI
CONSELHO FISCAL '

JOS�ANDR�DOSSANTOS
MÁRIO CESAR DOS SANTOS
GILBERTO MAES
DELEGADOS REPRESENTANTES CONS.FEDERAÇÃO
OSVALDO DOS REIS

'

MOACIR AVELINO BATISTA
SUPLENTES
JOÃO LOURENÇO DOS SANTOS
PEDRO NILSON PEREIRA
MARCOS ANTÔNIO COUTO
JAIME TEIXEIRA NETO
LA�RCfo DE MEllO
AMAURI MAURO ZIMERMANN

JOS� JOÃO BERNARDES
SUPLENTES

'

JOS� ALBERTO DE BORBA Jr.
MIGUEL FRANCISCO BORGES
ATILlO L1NHARES
SUPLENTES
ORLANDO MARTINHO DA SILVA
ANGELO DANIEL TOMIO

Os componentes dos aludidos órqãos serão empossados no dia

08(oito) de agosto de 197.

ltajaf, 18 de Julho de 1972.
,

PAULO HENRIQUE TERNES
Presidente

'I
,

I
I:

II

SIND!CATO DOS TRABALHADORES
NO COMÉRCIO DE MINÉRIOS,

COMBUSTfVEIS MINERAIS E SOLVENTES
DE PETRÓLEO DE
SANTA CATARINA

EDITAL

VENDE-SE TELEFONE
Tratar com Saulo Silva e- Fones: 3040 e, 4216

COMPANHIA CATARINENSE DE

TELECOMUNICAÇÕES
COTESC

EDITALDE TOMADA. DE PREÇO
No.009/72

VENDA DE IMÓVEL

A Companhia Catarinense de Telecomunicações - COTESC,
torna público que está vendendo imóvel de sua propriedade, sito em

Criciúma, neste Estado, na Rua Marechal Floriano, e que receberá

'propostas de aquisição até o dia 10 de agosto do corrente ano, âs 17

horas, as quais deverão ser entregues no Departamento de

Patrimônio I da Empresa, � rua Victor Meirelles, no. 11 em

Florianópol is.
I - OBJETO DA TOMADA DE PREÇO

A presente "Tomada de Preço" tem por objetivo a alienação
(venda) de um imóvel na cidade de Criciúma neste Estado, sito � rua

Marechal Floriano e consistente de:

a) Terreno' com área de 312,50 m2, com as seguintes
confrontações: sul, frente com a rua Marechal Floriano, onde mede

12,50 m; leste, com propriedade de Achiles Piazetti com 25 m; ao

oeste, com Abílio Paulo, onde mede 25 m; norte, com o Rio

,Criciúma, onde mede 25 m;

b) Prédio com área constru ída de 151 m2.
Este imóvel foi adquirido pela COTESC por escritura pública

de compra e venda-lavrada �s fls. 178 '

usque" 197 do Livro no. 97,
do 30. Ofício de Notas da Comarca de Florianópolis, devidamente
transcrita sob o no. '34.610, �s fls. 244 verso e 245, do Livro no. 3-T
10. Ofício de Registros de Imóveis da Comarca de Criciúma, neste

Estado.
.

II - DAS PROPOSTAS
As propostas deverão ser preenchidas dati lograficamente, com

absoluta clareza e conterão obrigatoriamente:
a) Nome fi endereço do proponente.
b) Preço, por extenso e em algarismo, especificando condições de

paqarnento.
III - DOS PAGAMENTOS

A Comissão Julgadora considerará prioritariamente as ofertas
de pagamento integral no ato da escritura. Depois, então, as outras

ofertas, nas quais se levarão em conta o valor da entrada, prazo e

demais condições oferecidas.
IV - DO JULGAMENTO

A Companhia Catarinense de Telecomunicações - COTESC -

se reserva o direito de rejeitar todas as propostas apresentadas,
parcial ou totalmente, se isto for de seu interesse, sem que assista
aos proponentes direito algum a reclamação ou indenização.

Florianópolis, 19'de julho de 1972.
'

Francisco Silveira Médici
Diretor

Carlos Eduardo Por:to
Diretor

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS
DEPARTAMENTO DE ESTRADAS E RODAGEM

AVISO

O DEPARTAMENTO DE ESTRADAS E RODAGEM DA

SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS DO ESTADO DE

SANTA CATARINA (DERSC)., comunica aos interessados que se

'�crna aberta a 'Tomada de Preços - Edital no. 16/72, para serviços de

implantação na estrada SC-21, trecho Mafra (BR-116) a Canoinhas

(Km 25), entre as estacas 132-140, 190-218, 560-575 e 723 a

i1250, com prazo de entrega das propostas até às 15 horas do dia 8
.

.de Agosto de 1972.
.

DERSC., em Florianópolis, 18 de Julho de 1972,

Engo. Civil, Ernani Abreu Santa Rita
Diretor Geral do Dê RSC.

AMÉRICA 'fEIXEI RA MORAIS
10. ANIVERSARIO

Vaimor Dilson de Morais e Valter Hélio Morais e João Paulo Morais, .

Noras e Irmãos, Tias e Netos e pessoas de sua amizade, convidam
para missa de 10. Aniversário a ser celebrada na: Igreja Nossa
Senhora da Boa Viagem (Saco dos Limões) às 18 horas no dia
25/07/72 (Terça-Feira). Pelo comparecimento a esse ato de
Solidariedade Cristã, desde já agradecem penhorados.

DECLARAÇÃO
Francisco Azevedo, proprietário de uma camionete marca

Volkswagen, ano 1971, particular, sedan de cor Bege Claro, Chassis
'BH-218038" de placas CR-3462, declara' que extraviou o seu

certificado de propriedade.

CAMPOS & BÚRIGO
os melhores preços

Criciúma
Av. Rui Barbosa 229,.- Fone 2611

. Ministério da Educação e Cultura
Universidade Federal de Santa Catarina

Sub-Reitoria de Ensino e Pesquisa
Departamento de Registro e Controle Acadêmico

EDITAL No. 722.A01.002
Retifica em parte, o Edital No.

722.A02.001, de 05/07/72, que
trata da opção, pré-orientação e

matr ícula para o

segundo semestre de 1972.

I
'

,

Com observância às determinações constantes da Portaria

,327/72, baixada pelo Magn(fico Reitor em 19/07/72, torno público,
para conhecimento dos interessados, que:

10.) Ficou transferida para os dias 27, e 28 de julho a

distribuição das senhas de matrfcula para os alunos vinculados ao

regime' de créditos e pré-requisitos disciplinares e admitidos em

1970,1971 e primeiro semestre de 1972.
'

,

20Y Ficou' transferida para os dias 31 de julho, 10., 2, 3, 4 e

5 de agosto, a matrícula dos alunos referidos no ítem 10., fixado,
para cada um deles, pelo Departamento de Registro e Controle

Acadêmico, dia e hora à efetivação da mesma.

30.) Ficaram transferidas para às 10:20 h do dia 05 de agosto,
independentemente de senhas, as matrículas dos alunos da UFSC

que tiveram deferidos pedidos de trancamento das mesmas e

daqueles provenientes dos cursos seriados por ela mantidos, cujas
,

séries foram extintas.
40.) Ficou mantida a data de 21 dejulhO para a

pré-OOorientação de matrícula inicial ,e distribuição de senhas aos

candidatos classificados pelo Concurso Vestibular para ingresso no

20. semestre de 1972.
.

50.) Ficaram mantidas as datas de 22 e 24 de julho para a

matr ícuta dos candidatos de que trata o (tem 40., fixado, para cada

um deles, pelo Departamento de Registro e Controle Acadêmico, dia
e hora à éfetivação da mesma.

60.) Ficaram mantidos os demais dispositivos da Portaria

309/72, de 27 de junho de 1972.
Florianópolis, 20 de julho de 1972.

Bel. Nelson Moritz La Porta
Diretor

EDITAL DE CONVOCAÇAO
JADER GOSS, Presidente' do Conselho Deliberativo, do Clube

.ecreativo "6 de janeiro", dentro das prerrogativas estabelecidas

pelo Artigo 29, do Estatuto, vem pelo presente convocar os

membros efetivos do referido Conselho, para a reunião
extraordinária a realizar-se na sede do Clube, a Rua Prof. João Jose

:de Souza Cabral s/no., �s 20,00 horas do dia 28 de julho do corrente

ano.
- ORDEMDO DIA
- a) homologação de novos Diretores;
- b) aumento do valor do titulo patrimonial e
-- c) outros assuntos relacionados com a administração e interesse da

Sociedade.
Estreito, em 18 de julho de 1.972 a) JADE R GOSS
Presidente do Conselho Deliberativd
do Clube Recreativo "6 de janeiro"

VANDA DE SOUZA SALLES
40. Tabelião de Notas e Protestos em Geral

EDITAL

Pelo presente Edital fica intimada para pagar no prazo legal o
título que se acha em Cartório paraprotesto a senhora: MARLI DA
SILVA VIEIRA.

Florianópolis,21 de julho de 1972
Alice Reichert Kuntze - Oficial

I
,-<'

PREDIO DESOCUPADO PARA COMÉRCIO
E RESIDENCIA NO CENTRO

VENDE-SE, com excelente localização e ponto comerciai
feito, um prédio com dois pavjjnentos sendo o térreo para comérCio
e o sobrado', apartamento enf excelente, estado de, conservaçlo,
Possuindo três quartos, duas' salas, hall, cozinha e banheiro
vitrificados com azulejes decorados até o teto, lavanderia e área de

.serviço. Ver e tratar à RUI! JQão P�nto, 43 Sobrado, com o Ir.
BATISTA, diariamente.

e;

CERTIFIÇADO PERDIDO
Foi perdido o Certificado de Propriedade do veículo

'volkswagen, tipo Kombi, motor BH-,096-240, chassis.

B9-1-83-108, de Marçal Seemann.

CASA DE CAMPO E PRAIA

Magn(fica residência toda construf.da em madeira tratada, canela'
escama, amplo living, três quartos com arrnà+os em hrtidos, copj,
cozinha, sala de tv e banheiro.

Lavanderia e depósito, dois jardins, churrasqueira, árvores frutf.
feras, hortas, água abundante com abastecimento por gravidade'.

I,

Granja de 100m2 com capacidade para 1.000 aves, dotada de
:equ iparnento- automático.
,

Local privilegiado, campo e praia, norte da Ilha 15 minutos do
centro., próprio para, pessoas de fino gosto ou aposentados de vida
mansa.

, Vende-se, troca-se, podendo entrar no negócio terreno-e casa na
icidade.ou carro.
,

Informações com Gilberto, fone 4271, no hor.àrio comercial.

�m._

VENDE-SE OU ALUGA-SE
Uma casa de alvenaria, situada à r. Marques de Caro
valho, 51 - Coqueiros. Tratar pelo fone 37-50 ou
no local.

RESIDÊNOiÃ"NO C-ENTRO
VENDE-SE

.Situada à R. Visconde de Ouro Preto, 87 (Praça Getúlio
Vargas). 7" fone 4019. .

.' J
-Besidêncía- com 3 quartos, demais' dependências " !Í�ra.

DOCUMENTOS PERDIDOS

Foram perdidos os seguintes documentos: Carteira Nacional de
,

Habilitação e Carteira de Identidade, pertencentes ao sr. Luiz Valter
da Silva. Pede-se a quem os encontrou telefonar para 2087, CASAN.

DeCLARAçÃO I
CI RO BÁCHA, declara que extraviou o Certificado de

Registro de Veículos, de seu automóvel marca Volkswaqen, ano

1971, cor azul pavão, com 4 cilindros, 52HP, chassis No.
BS-068902, uso particular, placa CR-0088.

CARTEIRA EXTRAVIADA

Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitacão, categoria'
Proflssionat, pertencente ao Sr. Celso dos Santos.

.

CARTEIRA EXTRAVIADA

Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, categoria Amador,
pertencente ao sr. Hilário S. Soares.

DOCUMENTO PERDIDO
Foi perdida o Certrncado de Propriedade do veículo marca

Volkswagen, and 1962, motor B-124908, Chassis B-2086082, Cor
Turqueza, pertencente ao sr. Irani It!pólito da Silva.

EMPREGADA

Precisa-se de uma empregada 'que durma "no emprêqo. Tratar 11 av.

Atlântica, 777 - .JardlmAtlântico.
'

,
. .

Em outubro será entr0 ueo

conjunto residencialA vesde Brito.
., Com voc�dentro.I

jl
I

Comece a 'pensar seriamente na mu

dança.
.Daquí a quatro meses, sem prorroga

ção, A. Gonzaga entregará o Conjunto
Alves de' Brito, uma construção com a

marca de qualidade A. G.
'

"O Conjunto Residencial Alves de Bri
to tem uma localização excepcional: rua
Alves de Brito, próximo ao centro e junto
a escolas, praça, armazéns e com linda
visão panorâmica da baía norte.

.

As plantas foram cuidadosamente plane- .

,
I'

jadas para proporcionar uma inteligente r
divisão de peças e o máximo conforto. I t.
Todos os apartamentos têm três quartos, i ' ,� ".'

ampla sala e demais areas talentosamen- �.,

te projetadas. Você pode escolher o tamanh.
165 metros quadrados. ,

Algumas unidades ainda estão disponíveis e são Iínancta...;
.

cia Crédito Imobiliário, através do Plano de Equivalência Salarial.
Escolha um dos diversos planos de pagamento e decida-se logo.
Eis um dos planos. Outros estão à sua disposição n?s escritórios de A.

Gonzaga.
, FINANCIAMENTO EM 15 ANOS

Mensalidade: o-s 889.77
Comprovação de rendimentos:
Marido e Mulher .. " .. ,.

Apenas 1 pessoa .'" .

Mais de 2 pessoas ",., .. , ..... ,

Poupança: a prazo Cr$ 38.600,00
Pagamento da poupança a prazo
Entrada ." .. , .. , ..... , .. ,." . .'. .

12 mensalidades de Cr$ 2.000.00 ...

Na vntrega das chaves

Financiadb pela' Provincia Crédito Imobiliário

Bocaiuva
.:-:-:':-:-:-:':-:-:': "-:"':-:-:-:-:-:::::::-:::-::;::::-,' .e

l::.� No acabamento não existem excessos ou

faltas. Tudo obedece aos padrões exigidos
pela norma PNB 140 da ABNT - Associação
Brasileira de Normas Técnicas.

Se desejar detalhes mais completos, cha
me um corretor A. G. Ele terá muito prazer

Illl em conversar honestamente com voçê.

Itrll ' , 5Iã �g2,<f,>���p��Oes imobiliãrias �vRua Deodoro, 11 - Fones 3526 e 3450

_'��_'L_�__� -. -- C_R_C_I_7_4_3_._a_R_e_gi_ã_O_-_C_R_E_A__24_9_3_1_0._a_R_e_g_iã_O
�

__-��

>::- : :r i �
Luis Delfino

Cr$ 2.965.10.300 o

Cr$ 2.542,20-35°"
c-s 3.559,08-25° o

Cr$ 6.000,00
Cr$ 24.000,00
Cr$ 8.800,00
o-s .38.000,00
Cr$ 65,000,00
Cr$ 103.800,00
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. Mexicano
; em Quatro Confissões, de

Martin Ritt.

Darci Costa

oESTADO - 22 de julho de 1972

Paul Newman & Jane Woodward

família que

Com George Keneddy
em Rebeldia Indomável

(CoolHand Luke)
de Stuart

Roserríberg.

Com Katherine Ross

e RobertRedford
em Butch Cassidy,

I

de George Roy Hill.

..

Dois

instantes

diversos em

As 3 Máscaras
de Eva.

,

.'

trabalha
Um casamento que já dura 12 anos, o

sucesso artístic'o para ambos, são fatos

que coexistem nas vidas de Paul New
mann e Joane Woodward, um casal do ci

nema, em qualquer sentido. O fato parece
estar querendo derrubar o conceito que a

vida já provou em muitas oportunidades:
a impossibílídade de conciliar, durante
muito tempo, principalemente no cinema
e no teatro, matrimônio e carreira artísti

ca.

Contam-se as dezenas, os casos ue gen
te do cinema, cujo casamento, embora pa
recendo navegar em mar calmo, acabou

naufragando no divórcio. O casal travou

conhecimento, quando ambos trabalha
vam no teatro da Broadway, em 1952,
como substitutos de Ralph Meeker e Janí
ce Rule, na peça Pie Nic -. De, um início
onde floresceu apenas uma boa amizade,
foi alcançado um plano, após a tempora
da de Pie Nic, onde a situação era bem

outra, motivos para. prolongadas discus
sões.

Newmann era casado com Jakíe Wit

tie, de quem conseguiu o divórcio, casan
do-se com Joane Woodward, em Janeiro

ae 1958.
\

A atriz, após a temporada teatral, fez
sua primeira aparição na tela em O Vale
da Redenção (Count three and Pray) um
filme surpreendentemente bom, vindo do
diretor George Shernann. Em seu terceiro
filme As 3 Máscaras de Eva (Three Faces

- of Eve) de Nunally Johnson, sua notável

caracterização de uma mulher com 3 per
sonalidades (verídico e impressionante re

lato de 'um caso de personalidade múlti

pla, estudado por uma dupla de psiquia
tras a partir de 1952) deu-lhe O Oscar
em 1959. A partir de então, projetou-se
como atriz de primeira linha, tando apare
cido em diversos filmes, onde nem sempre
a qualidade estava à altura da eficiência
da atriz: Amor, Prelúdio de Morte (A Kiss
Refore Dying) de Gerde Oswald; A Mu
lher do Próximo (No Down Payment) de
Martin Ritt, entre outros.

Por outro lado, pelo seu sucesso no

palco em Pie Nic, Paul Newmann foí con
tratado pela WB, onde teve seu 10. conta
to com o cinema em O Cálice Sagrado
(The Silve r Chalice) de Victor Saville; Po
rém foi em seu terceiro filme, Marcado

pela Sargeta (Somebody up there likes

me) de Robert Wíse, onde encarnou o bo
xeador Rocky.Marcíano, que encontrou o

sucesso e a popularidade. Em seu início
de carreira, chamou a atenção pela seme

lhança física corri Marlon Brando, ao mes

mo tempo pelo estilo de representaçãó,
marcado por maneirismos típicos, vistos
em diversos atores que haviam passado
pelo Actor's Studio, como Marlon Bran
do, James Dean, Rod Steiger. A rigidez

unida
do estilo foi desaparecendo com o tempo,
pois, caso contrário, o ator ficaria limita
do a certos e determinados personagens,

impossibílítado de uma atividade eclética
e versátil. A partir de 1960, converteu-se
em uma das figurasmais estimadas e po
pulares do cinema americano. Uma gran
de afinidade com Martin Ritt, fez com

que Newmann trabalhasse sob suas or

dens, em diversas oportunidades-c O Mer
cador de Almas (The Long Hot Summer);
O Indomado (Hud); Paris Vive à Noite

(Paris Blue); Quatro Confissões (Outrage)
transposição medíocre de Rashomon, o

extraordinário filme de Kurosawa; Hom
bre.

Em cinema o ator é apenas uma das

peças usadas pela direção e o raciocínio
de Paul Newmann, comprova essa afirma

ção: "Um dia a gente acorda e descobre

que é apenas um ator. Então você passa a

achar que recebe muito em troca do que
faz.

E a profissão passa .a ser a coisa mais
· tola e insignificante do mundo". Sua ex

periência como produtor e diretor foi Ra

cheI, Rachel, que valeu um novo Oscar

para Joane e prêmio da critica americana

para ele .•A filosofia de protesto está pre
sente em Newmann e na época Joane,
dentro e fora da tela: o personagem que
interpretou recentemente no esplêndido
A Sala dos espelhos (WUSA-Hall of Mir-

·

rors) de Stuart Rosemberg, coincide filo

soficamente, com o pai que, com 45 anos

está sendo processado sob a acusação de
incitar o filho a fugir para a Suécia, para
não combater no Vietnã..Responde que.
não está qualificado para as funções de

político, quando dizem que tem mais pre
paro, educação e popularidade que Ro
nald Reagan ou George Murphy; prefere

·

participar de outra forma, como um dos
fundadores do Centro de Estudos demo
cráticos e como integrante dos grupos pró
Direitos Civis, fazendo oposição à inter

venção americana no Vietnã. Fala com

entusiasmo sobre os estudos políticos que
faz, com Kirk Douglas, Steve Allen, Di
nah Shore e Jack Lemmon no Centro De

mocrático, onde procuram antecipar as

mudanças que podem ser necessárias, an
tes que as crises se manifestem

oobre as relações de Newmanu com as

fãs, diz Joane: "não me sinto enciumada
pelo sucesso dele junto às fãs: por outro

lado, tenho de fazer força para não rir,
quando o vejo representar na tela, uma
cena sexy com outra atriz."

Newmann & Woodward, um casal que
protesta, na tela ou fora dela; são dois dos

tipos mais atuantes no cinema americano

atual, com a mentalidade arejada que re

velam, poderão dar ainda muita coisa in- .

teressante ao cinema e aos cinéfilos.
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das "Lojas Pernambucanas" ou da "Rainha dos Reta

lhos".

Tão cedo não compraria outro, na honesta esperança
de que ele crescesse comigo como o manto de Cristo.
E ela, a minha doce eleita, seria filha do dono da

venda e faria duas covinhas no rosto, sempre que sorrisse

para mim, meiga e apaixonada. Seria bonita e elegante,
mesmo dentro de um vestido de Chita. Esperaríamos,
ansiosos, pelo fim-de-semana, e aos domingos, pelá "en

fim sós" do escurinho do Roxy, quando trocaríamos

beijos estridentes e o filme mesmo só serviria de paisa
gem, de pretexto.

Na sua doçura é no seu amor, Maria (Maria somente)
jamais esqueceria o dia do meu aniversário e haveria sem-

pre de presentear-me com umas lembrançinhas. )tntes de

abrir ela me deixaria curioso, [azendo.suspense, desafian
do-me a adivinhar o que continha no rico embrulhinhn

Então eu a beijaria ternamente, diria que ela não

"precisava ter-se incomodado" e guardaria com amor e

carinho o sabonete "Eucalol", o vidro de "Glostora" ou

o par de sapatos da afamada marca "Melodia".

E um dia, no nosso casamento, haveriam de servir aos

convidados bananarecheada, groselha e pão-de-ló.
Minha vida seria simples e bela como um conto de

Maupassant....

----------------------------��----�------------------------------------------------------------------------�----�--------------------------------�-------------------

LembraDciDha8

Saudosismo é uma paixão inútil, sentenciaria um aca

ciano apaixonado por Sartre. Mas a verdade é que depois
de passados os elétricos anos da adolescência, todos re

fluem ao embalo de suas vagas en volventes. Tenho sau

dades de Florianópolis de antigamente: sem afetações,
menos amarga e insatisfeita, menos dada às ostentações
festeiras, às bebedeiras e às corridas de automóveis, nos
moldes fitzgeraldianos.

'

Nela teria sido um amanuense de repartição e moraria

no Saco dos Limões, onde o mundo. é bem menos hipó
crita. Ganharia o salário mínimo, que receberia resigna
do, assobiando um ta ngo ou o último sucesso de Wal

diclc Sariano sem me importar que sobrasse sempre mui-

to mês para pouco dinheiro. Mas daria para o trivial e

Cinema

SANSÃO E DALILA (Samson and DeIilah) de Cecil B.

de Mille, com Victor Mature, Hedy Lammar, Angela
Larisbury, George Sanders, Henry Wilcoxo. Technicolor,
Música de Victor Young. Censura 5 anos. Cine São José

3-7,30-10 horas.
.

EXECUÇÃO - western italiano; com John Richardson e

Rita Elcin. Eastmancolor. Censura 18 anos. Cine Ritz:

5-7,45�9,45 horas.

li
AMIGOS E AMANTES (Friends) de Lewis Gilbert.
-Filme sobre o amor de dois adolescentes, que se

apaixonam e passam a viver como marido ,e mulher, com
toda uma série de sacrifícios e empenhos. O casal jovem
é interpretado por Sean Bury e Anicee Alvina. O diretor
do filme, Lewis Gilbert, não tem nada de excepcional em
sua ficha, mas em alguns filmes revelou-se competente
artesão. Technicolor. Censura 18 anos. Cíne Coral:
3-8-10 horas.

ii
!
i

Programa Duplo: HONDO, O DESTEMIDO com Ralph
Taeger e Kathie Brown. Metrocolor. EVA, A SENDA
DO AMOR, com Renate Larsen, Ulricke Techmann .

.

Eastmancolor. Censura 18 anos. Cine Roxy: 2 e 8 horas.

A PISTOLA É MINHA BÍBLIA western italiano com

Giuliano Gemma e Magda Knopka. Eastmancolor.·.
Censura 18 anos. Cine Rajá: 8 horas.

DARCI COSTA

I

\

Stan Laurel e OLiverHardy: uma dupla eterna

PROGRAMAÇÃO TV CULTURA

TV E - 13:00; O Gordo e o Magro - 14:00; Os

Monstros - 14:30; Durango Kid - 15:50; Circo sem

Fronteiras -;- 16:00; Viagem ao Fundo do Mar - 17:00;
O Signo da Esperança - 18:00; Pie e Nic - 18:40; O

Preço de Um Homem - 18:45; Bola em Jogo - 19:25;
" .

Câmera 6 - 19:30; Na Idade doLobo - 19:45;Você
paga o Show - 20:30; O Homem de Virgínia - 22:30;
Clássicos do Cinêma - 24:00;

Apartamento com vista para o mar

Edifício Itaguaçu
1 apartamerito com 2 quartos. amplo living, cozinha

banheiro e área de serviço.
Entrega dentro de 30 dias.

UMA PEQUENA ENTRADA E O RESTANTE FINANCIADO A
LONGO PRAZO. A vista é a mais bela de Itaguaçu e Coqueiros.
Informações': fone 3929 ou na IMOBILIÁRIA ANDRADE RAMOS'

SEU TV ENGUiÇOU?
Conserto urgente (i domicilio
Orçamento sem compromisso
Atende-se até às 22 horas.

Peças Oriqinais
AV. HERCILlO LU.z,,:241

Em frente à Penha, na rodoviária.

CASA ALUGA�SE
Aluqa-se excelente G;;::;;;; à Avenida Rio Branco
no. 1"1 .

4 quartos, 3 banheiros, cozinha, copa,

qaraqern e dependências de ernpreqada. Tratar
-fone 3022 com Osmar

ViVida8

"iria se levando". Não ligaria mesmo para a verdade

agressiva: dos amanuenses, era o que mais trabalhava, em
troca de quase nada, só para estar em paz com a consci

ência perante os homens e perante Deus.

Arrisco dizer que o próprio São Francisco de Assis

pareceria um pavão exibido e ornamental diante da mi

nha humildade de penitente. Não ousaria sequer encarar

o patrão, peru de papo cheio. Nem reuniria coragem

suficiente para reclamar do salário ou pedir um pouco de

alpiste para mim e para minha andorinha.

Teria, é claro, o meu terno domingueiro, já curto pe

las canelas, mas sempre "muito bem limpinho e passadi
nho". Seria daqueles de risquinhos, listrados como fazen
da de colchão, comprada de preferência numa liquidação

Siü·"io da Costa .Ilallla.'f

Tereza Hnquel� atr�z e

Chíco Bento

produtora

Tereza Rachel: uma mulher de teatro

Teresa Raquel, que o público de Florianópolis conhe

ceu pessoalmente em "Seu Tipo Inesquecível", com

Odavlas Petti, volta ao noticiário teatral, depois de ter

ganho o Prêmio Molliere com"A Mãe", de Witikiewicz e
.

de ter recebido o aplauso unânime da crítica e do públi
co. Isso, entretanto, não é o que c onta, segundo Teresa

Raquel: "É muito engraçado o teatro. No momento em

que você faz uma peça de muito sucesso de crítica e de

público, você é muito focalizado. Depois esquecem você,
só relembrando quando acontece novamente um traba

lho importante. E não é só no Brasil,' não. É em toda

parte."
Agora, tentando ser novamente notícia, não tanto co-

mo 'atriz, mas também como produtora. e empresária,
Teresa Raquel montou "Tango", de Mrozek, em seu pró
prio teatro, onde faz um papel secundário, importando
se mais com o espetáculo em si, do que com Q seu apare
cimento num grande papel: "Engraçado, toda.minha vi

da, quando não era produtora e empresária, eu ficava

correndo atrás das oportunidades, querendo um grande
papel: Agora, o que conta é a importância que o teatro

tem como mensagem: o que tem a dizer. Se eu estivesse

buscando aquilo, já poderia ter sido a estrela no teatro.

Ganhei o Molliêre com A Mãe, mas o papel principal não
era meu. Era do filho. Mas não estou nisso para consoli-

f
dar meu nome como atriz e sim produzir grandes peças."

.

Ao pretender montar a nova peça, Teresa teve um

único objetivo: trazer ao Brasil o diretor Claude Régy,
cujo trabalho viu em Paris, ficando fascinada pelo estilo

de representação, num teatro sem consessões. Logo de

pois, será a vez de Jorge Lavellí, argentino radicado na

França e que estava despontando em 1961, quando Tere
sa Raquel passou seis meses em Paris.

Dizendo que importar um diretor é caro e sabendo

dos riscos que corre, ainda assim acha válido criar novos

estilos no Brasil, a fím de que não fiquemos tão distan
ciádos das grandes montagens européias.
TERESA ELA MESMA

"No teatro ou na vida, a pessoa é a mesma. O que sou

lá, sou fora; não existe separação.A gente é muito defor

mada pela profissão, mas fui ver Love Story, adorei e

chorei horrores. Tenho uma vida normal, preocupações;
faço feira toda quarta-feira. Sou muito ligada na família.

Vou a aniversário de sobrinho, casamento de prima,

a�roveito Dia das Mães, dos Pais, Natal, Ano Novo, etc'."

Afirmando não existir amizade verdadeira no teatro,
Teresa Raquel diz não ter amigos, ou melhor, poucos
amigos. "Meus amigos verdadeiros não são de teatro, são
da adolescência. Por incrível que pareça, é muito diffcil

fazer �mizade profunda no teatro, quando devia ser o

contrário, uma vez que é um trabalho de equipe, de

conjunto, quando você, precisa de alguém; quando está

dando e recebendo. Mas não acontece isso. Não sou boê

mia. Segunda-feira saio com amigos. Mas rotina, não.

Rotina é coisa de funcionário público."
Para ela a vida não é boa. Acha que a vida do homem

médio em geral é um sofrimento, não tendo o menor

sentido quando se pensa na injustiça social, consumo,

guerra; na luta para comer, para sobreviver. Gosta de

psicologia, psicanálise, livros didáticos e de ler autores

com os quais sinta que possa ter alguma afinidade; que

podem enriquece-lá ou esclarecer seu pensamento: "Essa
menina da Irlanda, Bemadette Devlin, é maravilhosa. Eu
gostaria' de ser aquela mulher lá, mudando a realidade

objetiva do seu país."
A HORA É AGORA

No momento, seu objetivo é _fazer bem a peça em

cartaz. O resto vai surgindo, à medida que faz o que

pretende: "hoje é esta peça. Amanhã o meu teatro pode·
rá se transformar, talvez, no mais moderno do Rio de

Janeiro, talvez do Brasil, talvez da América do Sul. Pre

tendo ter uma casa de espetáculos e fazer dela o que eu

quiser. Como vou chegar lá, ainda não sei. Mas, como

falei, primeiro nasce a vontade. O resto vem depois."

,

CebtJlinh,a

E
S
T,
A
D
O

oMAGALI_, QUANDO É "-
QUe você "PLETENDE"
DEVOLVER MEU

"50LVETE"?

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Zury Machado,

pOSSE
Assumiu a chefia de gabinete da Secretaria Extraordiná
da dos Assuntos dà Casa Civil do Palácio do Governo o

senhor Carlos Alberto Schmidt, cujo Secretário é o di�â
mico senhor Eugênio Lapagesse.
M/SSA
QuintaJeira, às 18 horas, na Igreja Matriz de Blumenau,
foi celebrada a Missa do Cadáver, ato de fé cristã a que
compareceram todos Os participantes do Congresso de

Anatomia.
V/AGEM
As senhoras Stela Bastos Abrahan e Tereza Bastos Ferrei
ra, pela Transbrasil viajaram ontem, com destino à Bahia.
HOMENAGEM
Segundo fomos informados, após ter tomado posse do

cargo de Sub-Chefe do estado Maior das Forças Arma
das, em Brasüia, o Vice-Almirante e senhora Herick

Marques Caminha, foram homenageados com um elegan
te jantar no Hotel Nacional.

, CASAMENTO
Hoje, às 17 horas, na capela do Colégio Catarinense, será
realizada a cerimônia de casamento de A;lete e Leonel,
que receberão os, cumprimentos no salão de festas do
Mário Hotel.

BfWSQUE
A tão esperada noite de gala de hoje, na Sociedade Pai
smdu, contará com a apresentação de 25 debutantes da
adade. Será patronesse da festa que vai reunir a socieda-
de catarinense, a senhora Prefeito Germano Schaeffer,
dona Norma.

VEREADOR
Dieter Hering, o vereador mais votado no último pleito,
volta a ser candidato, esperando merecer a'mesma confi
ança de seu eleitorado de Blumenau.

CLfÍVICA
A Fundação Catarinense de Educação Especial está com
a instalação de uma clinica médico-psicopedagógica,
que terá um serviço especializado no tratamento de cri

anças. Informou o Dr. Álvaro José de Oliveira que, no

próximo mês, a clinica já terá condições de funciona
mento.

V/SITA
O Prefeito de São Joaquim, Anacleto Rodrigues Neto,
depois de ser recebido pelo Governador Colombo Macha
do Salles, visitou o Palácio do. Legislativo onde foi rece
bido pelo presidente, Nelson Pedrini e pelo deputado
Henrique Córdova.

GOVERNADOR
Em mensagem ao Ministro DelfiM Neto, da Fazenda, o

governador Colombo Machado Salles solicita providên
cias para que seja deferida a autorização para projeto de

operação promocional das agremiações esportivas de

Santa Catarina,

CINEMA
PARA
HOJE

EXIBIDORA
(;lNl KOSUl LTDA

SÃO JOSÉ

Principe
Juan de Bourbon,
o bonitão que
as debutantes esperam
para a Noite do
Baile Branco
do Centenário,
mas que ainda
não está confirmado.

Senhora Norma Schaeffer,
primeira dama,

de Brusque,
hoje será madrinha

das debutantes,
na noite de gala

do Paisandu.

'

.. 1
'

I

i
,

CONGRESSO
O IX Congresso Brasileiro de Anatomia movimentou bas

tante a Cidade, estando de parabéns pela promoção, o

presidente da Sociedade Brasileira de Anatomia, Dr. Her
cüio Pedro da Luz.

FESTIVAL DE TEATfl.O
Continua hoje em'Lages, o VIII Festival Estadual de
Teatro de Santa Catarina, aberto ontem, oficialmente,
com a presença de várias personalidades.

'

ALMOÇO
'O senhor Paulo Malburg e um grupo de industriais da
cidade de Blumenau, almoçaram no restaurante Mano
lo 's, visitando, depois, a Federação das Indústrias de San-

.

ta Catarina.
CASAMENTO
Com cerimônia celebrada pelo Padre Atüio Hardmann,
vindo especialmente de Porto Alegre, realizou-se na quin
ta-feira, às 19 horas, na capela do Colégio Coração de

Jesus, o casamento de Virgínia GilMarquez e Estanislau
Bresolin. Virgínia estava encantadora, usando modelo
vindo de Madrid, criação exclusiva do costureiro José
Tesserra. Os padrinhos foram: senhor José Tersi e senho

ra, industrialGilMallet e senhora, industrialManoelMar
tins e senhora, Manoel GilRimbau, Sizenando Venturini
e senhora, professor e senhora Acácio Garibaldi Santia-

I

go, professor José Curi e senhora, senhor Aldo e senhora,
Antônio Bresolin e senhora, professor João Makowiecki
e senhora. Após a cerimônia, os noivos receberam cum

primentos no Clube Doze de Agosto, quando aconteceu

elegante jantar.jCHEGAJVDO
Depois de merecidas férias em São Paulo, regressou à
Ilha e já está no Cerimonial do Palácio do Governo, o
professorNelson Teixeira Nunes.

O dr. Pitolomeu Bittencourt -r-- diretor presidente da

FLORISA S/A é o nome da semana como acionista

da FRINOSA S/A - Companhia lançada pela Pou

pança S/A e liderada pelo Banco Denasa.

Senhora Heloisa

Luz Costa Schmidt,
uma beleza catarinense

radicada
no Rio de Janeiro.
Na fato,
Heloisa com sua

filha Betina.

PEPSI COLA
Foi promovido a supervi
.sor de vendas da Pepsi
Cola o Sr. Milton Hulde
mar

•

'Formandos da Escola Téc-
nica de Comércio da cida
de de Tijucas, estarão pro
movendo no próximo dia

29 o Bail� dos Estudantes.
Os agradecimentos deste

colunista, pelo simpático
convite que estou receben
do.

CORAL 3 - 8 - 10 Hs.

•

Centenas de casais já estão

ultimando os preparativos
para participar das equipes
que farão a Ginkadoze,
que será iniciada rio próxi
mo dia 24 e que, sem dúvi
da alguma, vai movimentar
'toda a cidade.

3 - 7,30, - 10 Hs.

A'CRlnCA E o PUBLICO TAMBEM CONFIRMAM.
-

,

"REALMENTE É O FILME MAIS FELIZ DOS ULTlMOS TEMPOS'

liõTE filME MO !;EN ...
• IIUPRESt;IITADO �� /o'fNKU/I;1 cume CII/E� -..:.....�

O"CAP'TAL.AMf�5 OE 0I:«Ill;Ili11l05 6MtSH.AP05�UA "'181',0.,· I

)'
MVS/(!t Dr; CIN$UR,A

BEE GEES
• EASTMANCOlOR • LIVRE

.

RITZ 5 - 7,45 - 9.,45 Hs. JALlSCO 8 Hs . GLORIA 5 - 7,30 - 9,30 Hs.

Jam:lic êdfJI: �erd3deg (lnui1ó arl1!IIidag!)
fomm dit.Js com nurní franetuezaI
TÔDA AVERDADE,gEM MASCARA

.

OU MElA0 PALAVRI\9.S0BRf/
. gElO E A MULHER ·DE HOJEI

�GI
A SENDADOA_OH

UM FILMESOBRE EOUCI/CÃO$E_L

CIHE ROXY
2 ._ 8 Hs.

PROGRAMA DUPLO
•

1 � FILME

HONDO, O DESTEMIDO

com

RALPH TAEGER

RAJÁ 8 Hs. S. LUIZ 8 Hs

GIUlIANO GEMMA
em

A PISTOLA É MINHA BrBLlA

EASTMANCOLORj

A PARTIR DE QUINTA FEIRA CtNE RITZ A PARTIR' DE AMANHÃ

com

JEAN. LOUIS' STEPANIA GASTONE
. o

TRINTIGNANT SANDRELLI MOSCHIN
.

lBANos -";tJ/Í"e'''',h, <h
TULlO !.I! MICIIElE
Tt"<'nu/mhJ"
ã:>t>n.IM_�tt?�
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PARIS - (ANSA) - Sempre mais na moda, uma moda
ditada pelas necessidades, estão os móveis variáveis, ou seja,
os móveis mil-usos, ideais para apartamentos de médias ou

pequenas dimensões.
A clássica separação entre cozinha, copa, sala, sala de

jantar e quarto de dormir, tende a desaparecer para. dar
lugar à casa-móvel, o grande imperativo da era moderna que
se identifica com os móveis desmontáveis, com as paredes
móveis, cortinas e vidraças, enfim, tudo. o que possa
representar elementos em movimento que possibilitem
diversas disposições num mesmo ambiente.

.Numa casa em contínua transformação devido às·
exigências de seus moradores, torna-se indispensável um
monobloco variável nas funções e no volume. Temos. como
exemplo, uma estante para a sala de estar,· perfeitamente

o
moveI·
de
mil
usos

adaptável a um quarto de dormir já que, hoje em dia, tal
ambiente pode ser decorado sem limitações. .

Este novo conceito de apartamento significa para os

.arquitetos uma radical mudança da mentalidade, .um total
desligamento das idéias, tradicionais, passando à criação de
casas onde as paredes não representem um obstáculo às
exigências individuais de decoração. Portanto, as paredes
serão substituídas por colunas e por paredes móveis que
farão das casas ambientes livres nos ,quais não haja
limitações de espaço nem de disposição. E neste ambiente
que o móvel variável tornar-se-á o símbolo .da
Funcionalidade e modernidade, graças à sua capacidade de
adaptação. O monobloco transformável em biblioteca ou

armário, é geralmente realizado em plexiglass ou madeira,
não necessariamente madeira de lei, mas sempre pintado em

cores claras ou laqueado em cores brilhantes.

I

lilllI
I

'I
·Moda brasileira emNova

Iorque

I
I

Atendendo ao plano do
Governo brasileiro de in
centivo às exportações, a

Splendiferous Atelier de
Modas Importação e Ex

portação, em promoção
inédita e utilizando recur

sos próprios, embarcará
uma nova coleção vestidos
com destino a New York.

Na suite 2200 do Wal
dorf Astoria Hotel serão
realizados vários desfiles

para compradores especia
lizados; danto assim conti
nuidade ao êxito alcança
do com as apresentações
'desta moda tipo exporta
ção, em alta costura por
atacado, realizadas na últi

maFENif.-·

Será oferecido, no Sa
lão XVI do hotel, um co
quetel tipicamente brasilei-

ro à imprensa dos Estados
Unidos, que terá entao a

oportunidade de assistir ao

primeiro desfile desta cole

ç ão de moda brasileira,
idealizada para atender a

tosas as exigências uo Dom

gosto internacional.

Representando a Splen
diferous seguirá Ibrahirn

Amon, estilista e criador
de todas as coleções, que
emprega neste seu trabalho
"F a11-Winter-Holiday
72/73", de modelos longos
e habillés, unicamente teci

dos, brasileiros da De Maia,
em padrões ·exclusivos da
mais alta categoria, combi
nados a uma nova linha de

calçados Sútoris, feitos à
. mão, e bijuterias Rose Ge

bara, todos de São Paulo,
tendo sido tudo especial-·

mente desenhado para esta

ocasião.
Dando prosseguimento

ao setor administrativo da

Splendiferous permanece
Francisco Amaral, também
proprietário da firma.

indispensáveis a cada mer

cado interno, mantendo-se'
também perfeitamente
atualizado em relação aos

. Estados Unidos através de
sua correspondente em

New York, Sra. Nancy
Nascimento.

/

Anualmente Amon re

nova seus conhecimentos
na

•

arte da confecção de
modelos alta costura em li

nhas elegantes, originais e

de acabamento perfeito,
frequentando os mais im

portantes centros da moda
da América do Norte e Eu

ropa.

No mesmo vôo da Pan
American seguem duas ma
nequins paulistas, Ligia e

Pietra, que exibirão os mo

delos, e Nêna Rôxo Morei

ra, que como jornalista e

relações públicas manterá
contatos com a imprensa e

com compradores especia
lizados, que já manifesta
.ram interesse por esta cole
ção de moda brasileira, a

primeira de .uma série que
periodicamente entrará no

mercado mundial, em pa
drão exportação de primei
ra categoria.

Sua experiência de
trabalho de quase três anos

em New York, e de vários
cursos na Inglaterra, Está
dos Unidos e Lisboa, dão-.
lhe a exata dimensão das

exigências de cada país e o

conhecimento dos detalhes

[ lIoróSCfJpO

Marisa Rum,os

MALHAS FINAS
I

��BANHO

Há algum tempo, o sonho de uma jovem de
família, era encontrar o parceiro ideal, com quem
partilhar a felicidade de toda uma vida. Parece que
os tempos mudaram à velocidade da luz. Não em

relação à busca da feli�idade mas quanto às for
mas de encontrá-la. O. noivo, antigamente, entrava.
na casa dos pais da candidata, com voz emociona
da para pedir a mão da moça em casamento. E
finalmente a festa para comemorar o compromisso
e anunciar aos amigos e parentes.

Hoje; uma enquete feita entre estudantes de
ambos os sexos, 70% se declararam firmemente
contrários a qualquer forma de compromisso antes
do casamento. Os outros 30% oscilaram entre o

noivado formal com "pedido", e o simples com

promisso verbal, com ou sem alianças. Apesar dis
so, uma pesquisa entre joalheiros, conclui que au

mentou, em muito, a venda dos "ultrapassados"
anéis de noivado.

Por estranho que pareça, o que acontece é que
o noivado passou a ser, em nossos dias, o sonho e

realização dos pais. A jovem não passa mais suas

noites sonhando com o seu glorioso futuro num

vestido branco, longo, cheio de missangas, véu, gri- ..

nalda e mil rococós. Mas os pais, principalmente a

mãe, alimentam esse sonho por ela.

.
Segundo alguns psicólogos; o noivado teria uma

função além de tornar público um compromisso a

dois. Seria a de dar ao casal uma oportunidade de.
pensar duas vezes, de analisar os prós e contras de
tudo. Até que ponto estariam aptos a assumir seu

novo papel? Em geral, os jovens não se preocupam
muito com que o casamento representa; com a mu

dança radical do modo a viver que ele implica.
Muitos ainda estão naquela de: "Se tenho de noi
var, quero a aliança mais bonita da praça e se te
nho de entrai numa igreja, que a festa seja digna de
uma lembrança". Assim, além da oportunidade

ililll�-------------------------------"';'---------------__ mostrar a todos que foi um casamento direitinho,
vem também a oportunidade de exibir a beleza e o

. bom gosto dos nubentes e - é claro da família que
tanto se esforçou.

. Estudos e estatísticas têm revelado que é muito
maior o número de casamentos que fracassam en

tre aqueles que se casam de repente "porque não
temos satisfações a dar a ninguém". Como respos
ta, os jovens dizem que aqueles· casamentos que
duram, após um bom tempo de noivado, nem sem

pre duram porque o casal se realiza inteiramente.
As mesmas convenções que levaram os noivos ao

compromisso, são depois responsáveis por mantê
los unidos..

Na verdade, não é o noivado que vai dar abertu
ra. para .duas pessoas se comunicarem. Se isto não
existe antes, não existirá depois. Com ou sem noi

vado, o relacionamento deixa de existir no mo

mento que não há mais razão para eontinuar.

R. CONS. MAFRA, 47· FONE 4302

R. CONS. MAFRA. 47· FONE 4302

R. CONS. MAFR-A. 47· FONE 4302

R. CONS. MAFRA. 47· FONE 4302

ÁRIES - Estesábado ser-lhe-á i
ultra benéfico sob todos os as- i
pectos, com prenúncios de êxi-

.

to e felicidade em tudo quanto
fizer. Por isso, não perca as i

oportunidades, q ue você tiver i

de se elevar na esfera social.
.

Dia muito propício ao amor.
,

. Loteria Favorecida. i
TOURO - Dia muito favorá- ,

vel aos seus interesses econõ- !
micos e à vida sentimental.
Não se comprometa com pes-·I
soas estranhas. Se precisar de

I
ajuda ou referência, recorra a I

um amigo de Câncer ou Pei- :
DL :
GEMEOS - Dia muito indica- i
do para _

tratar de finanças e
i

questões jurídicas. Autorída-:

des civis ou mesnio religiosas .

poderão auxiliá-lo, e fazê-lo:
compreender coisas irnportan- :
tes para a sua vida profissional.
CÂNCER _::--bte-sábado Ih�
pressagia tranquilidade no se

tor financeiro. Se houver poso
sibilidades, aproveite o fluxo

astral para levantar um em

préstimo ou solicitar a colabo

ração de uma pessoa influente.

LEÃO - você, nativo do sigo
no da liderança, hoje poderá
exercer sua influência e conse

guir o que deseja. Dia essen

cialmente favorável para a vida

sentimental, o convívio farni

liar e pará obter o auxílio e a

colaboração de nativos de Gê- :

meos e Libra. ,.

VIRGEM - 'Dia muito aproo

priado para assinar contratos

do seu interesse pessoal. Evite
contatos demorados com

pessoas que vierem a você com

_o intuito de tirar proveitos do

seu trabalho.

LIJ:iKA - Suas qualidades pes
soais. estarão essencialmente
exaltadas neste 'sábado. Sendo
o fluxo astral o melhor que
poderia esperar para os setores

profissionais e sentimentais,
procure aproveitar as opórtu

.

nidades que o dia oferece
.

ESCORPIÃO - Tudo lhe irá
bem neste sábado. Saturnc.rc

'gente do sábado, e Plutão, re
. gente do seu signo, são dois

planetas ,"maléficos", .astrolo

gicamente e por isso são tam

bém amigos zodiacais

SÂGI'Í'ARIO - na indícios de

que tudo o que você fizer hoje
dará bons resultados. Os seto
res mais beneficiados serão o

profissional e o sentimental.

Contudo, fará bem em evitar
as pessoas vulgares e não dar

demasiado crédito às premes
sas que receber. Loteria:..
CAPRICÚRNIO - Muito bom
dia para tratar de questões do
mésticas e familiares. Paren tes
e pessoas nascidas em Escor
pião e Peixes poderão mostrar
-se interessadas em colaborar
com os seus projetos financei
ros e profissionais.
AQUÁRIo" -N'ão se precipite
em suas decisões. Aja com pru
dência, calma e otimismo. Os'
fluxos astrais. são indicadores
de uma fase excepcionalmente
benéfica para as viagens.
PEIXES - Uma grande espe
rança de sua vida poderá se

concretizar sob a influência al
tamente benéfica deste dia. Es

teja alerta para as oportunida
des que poderá ter, visto que
um prêmio ou vantajoso co·

mercial estão na
-

pauta dos

acontecimentos.

,CAMA

MESA

Os melhores
. preços.
_.

Use o crediário

Aos sábados
atendemos

até às 18 horas,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Nova .iluminação em Prestwick
LONDRES (BNS) -

Um amplo pátio de mano-'
bra do aeroporto de Pres-

. twick, na Escócia, está,
agora,. profusamente ilumi-
nado por 48 refletores li

neares de mercúrio Atlas
ODO 150.

Essa instalação faz par-
.

te de um programa de re

forma da iluminação do

aeroporto que, segundo
se afirma, resultou não

somente na redução do nú

mero de grupos de refleto

res necessários para Ilumi-

Força

ileronaval

terá

nar a área como também
em substancial diminuição
do consumo de eletrecida
de .

Projetada por engenhei
ros de iluminação da
Thom Lighting Ltd. em

colaboração com a equipe
de engenheiros da Admi

nistração dos Aeroportos
Britânicos, a nova instala

ção substitui 2161âmpadas
de tungstênio de IKW.

O . pátio de manobra
forma um U e contém do
zes torres de aço de 18 me-

tros de altura, cada uma

com quatro lâmpadas
.

Atlas ODO 750 e seis das

antigas lâmpadas de tungs
tênio, estas conservadas
apenas para casos de effi:er
gência.

Prestwick vem se tor
nando crescentemente im

portante como aeroporto
de movimentação de carga.

. Sua pista principal, de
2 987 metros de extensão,
foi há pouco repavimenta
da com asfalto e agora tem

capacidade para receber os
mais pesados aviões.

h�licópteros nacionais
A Força Aeronaval deverá
usar helicópteros leves de

Emprego Geral e de Instru-
.

ção fabricados pela Empre
sa Brasileira de

.

Aeronáuti
ca (EMBRAER). Uma co

missão formada na Direto
ria de Aeronáutica da Ma
rinha estuda a conveniên
cia de ser firmado um con

trato entre a Marinha e

aquela empresa para a

compra de várias unidades
de aeronaves das especiali
dades de emprego geral e

..

instrução.

A Marinha está manten
do entendimentos com a

Empresa Brasileira de' Ae-

ronãtica a fim de adquirir
helicópteros leves de em

prego geral e de instrução
aquela empresa. As aerona

ves, totalmente produzidas
no Brasil, serão movidas à
turbina e representam um

grande passo para aínde
pendência 1 tecnológica da -

indústria aeronáutica brasi
leira..

Atualmente a Força Ae
ronaval emprega em seus

Esquadrões helicópteros
de procedência estrangeira,
o que representa um im

portante gasto nas reservas

cambiais. Com a constru

ção dos helicópteros em

��Spitfire-'-'
... --

um av.ao

fora.de
, .

ser.e

.

"Nunca tantos deveram
tanto a tão poucos". Essas
palavras, tão conhecidas
pr.Onunciadas por' Si;Wmston Churchíll durante
Um de seus memoráveis
diScursos perante o Parla
mento britânico, ficaram
gravadas no coração dos
Jovens pilotos da Real For
ça �érea que, com seu alto
sentIdo do dever e inacre"'
ditável audácia conse
guiram lançar por terra umdos Ousados projetos de
COnquista do nazismo

��mão: a invasão das ilhas

z;ltânicas. Aqueles rapa-
s,. sentados nas apertadas

�aâmas dos caças intercep
t�. Ores "Supermarine Spi
faife Mk-II", transforma
d
IU,se em gigantes diante
Os olhos respeitosos do
mundo.

O b: -

má .

ín ôrnío homem-

tal�uma, base fundamen
cial â to�a a estrutura so

nu
o seculo XX, talvez

fe·�ca tenha sido tão per
COI alUente "exemplificado
an�� naqueles meses do

ftw
e 1940, quando a Lu

nlã)affe (Força Aérea Ale
rio' lançou sobre o territó

av·!nglês Um total de 2550
10es d

"" _

e Combate com a
"ussao '

'

lar pre�l pua de aniqui-
�

o Poueno aéreo britâni
a'

e arrasar por completoSeu es
, ..

No pinto cómbativo.

OUtub�ríOdo
.

de �gosto a
° da�luele ano, a In-

ALFREDO COSTA

glaterra sofreu o impacto
moral e material de 43.400
toneladas de explosivos,
lançados indiscriminada-

.

mente sobre seus aeropor
tos, instalações portuárias,
indústrias ou bairros resi
denciais.

Em meio a esse inferno
de ferro e fogo, quando
surgiam sobre o Canal da
Mancha as imensas esqua
drilhas de bombardeios
"Heinkel lll" e "Dornier
17", escoltados pelos le
gendários caças "Messers
chmitt BF-l 09", num to
tal que alcançou várias ve

zes 900 aeronaves, os pilo
tos do Comando de Caça
da R.A.F.,. alertados pelo
sistema de radar (arma de
fensiva com que só os in
gleses podiam contar,na
época), dirigiam-se apressa
damente para seus "Spitfi
res" e decolavam, muitas
vezes já sob fogo inimigo,
confiando na sua incrível .

perícia e no desempenho
inigualável de seus aviões.
Na maioria dos combates,
esmagadoramente infe->i
rizados em termos e

quantidade, provaram vla

ra e insofismavelmen te o

quanto pode o espírito hu
mano, quando se empenha
na defesa de uma causa

justa ..
Essa etapa da II Guerra

Mundial, que passou a ser

conhecida e citada pelos

fábrica nacional a poupan
ça daquelas divisas estará

garantida, além das impli
cações de aumento da
oferta de trabalho e na

afirmação da nossa tecno

logia no campo aeronáu
tico. A Marinha continuará

adquirindo apenas helicóp
teros antisubmarinos e ou

tros mais pesados às indús
trias estrangeiras.
A Força Aeronaval con

ta, atualmente, com três

esquadrões de helicópteros
- Instrução, Anti-submari
no e Emprego Geral, que '

são sediados em São Pedro
da Aldeia, em constante

adestramento.

Automóveis
& Aviões'

o Ford "Fiera" pode transportar até 4,5 ni3 de carga na versão comercial ou 13
passageiros como micro-ônibus.

22

carros

em I

I.

Ford
,.

invade a Asia
Um veículo de baixo

custo e muito versátil, pró
prio para enfrentar as es

tradas primitivas do Sudes
te da Ásia, acaba de ser

anunciado oficialmente pe
la Ford durante a TRANS
PO' 72 - Feira Internacio
nal do Transporte que se

realizou em Washington,
USA.

O Ford Fiera. pretende
.

dominar o crescente mer

cado pacífico-asiático de.
ve ículos de carga. Esse.
mercado tem atualmente
cerca de um terço da po

pulação do mundo - I bi
lhão de pessoas - e apenas
três por cento da frota
mundial de veículos.

O ponto básico do Ford

Fiera é a simplicidade da
cabina e do chassi. Com'

.. uma plataforma plana
montada sobre o ,chassi,
ele pode- transportar até

"4,5 metros cúbicos de car

ga útil ou ainda 13 passa
geiros - incluíndo o moto

rista - com a adpatação de

dois bancos especiais na

carroçaria.
,

Na era, dos estribos...

Este automóvel foi feito por um construtor

americano usando partes de 22 automóveis diferentes.

Distingue-se perfeitamente a parte superior da carroceria
de um Volkswagen de teto-solar, a estrela do
Mercedez-Benz no capô, o radiador do Lincoln

Continental, o para-lamas do Impala Chevrolet e os "S8"
estilizados do Camaro.

historiadores como a "Ba
talha da Grã-Bretanha",
constituiu-se no primeiro
grande revés sofrido pela
Alemanha durante todo o

conflito. Hitler já havia in- .

vadido a Áustria, a Eslová

quia e a Polônia, sem en

c.rntrar oposição efetiva
aos' seus "panzer". Em ju
nho de 194b a França, de
tantas tradições gloriosas,
também assinou o armistí

cio, depois de heróica re

sistência. O Exército inglês
havia sido semi-aniquilado
na praia de Dunquerque e·,
para o Alto-Comando ale
mão, a vitória final era

a penas uma questão de

tempo,

É fácil, portanto, aqui
latar o significado psicoló
gico e material' ( a Alema
nha perdeu, durante a ba
talha aérea, um total de

1730 aviões e 6000 tripu
lantes de primeira linha)
dessa derrota, classificada
se eretamente de "vergo
nhosa" pelo próprio dita
dor alemão.

Osduelos aéreos de ases

como o inglês Douglas Ba
der e o alemão Adolf
Galland, disputados renhi
damente com a maestria
de seus acrobáticos

"Ioopings" e "touneaus",
constituiam-se num autên
tico "ballet" a que assis
tiam perplexos os fleugma
ticos cidadãos ingleses, em
reprises diárias no palco
cinzento do céu londrino.

O "Spitfire", expressão
concreta da indomável per
severança e coragem do

povo inglês nessa fase tão
crítica da sua história, era
um aviãozinho esguio e de
linhas elegantes, cuja si
lhueta incon fund ivrl irn-

punha respeito a todo pilo
to alemão.

Foram construídas mais
de 20.000 unidades duran
te todo o transcorrer da
Guerra, em diversas ver

sões. O modelo Mark II,
mais utilizado no ano de
1940; era armado com 8
metralhadoras "Browning"

. de . 9mm., e seu motor
Rolls Royce "Merlin" lhe
permitia alcançar a veloci
dade de 600 km/h e ga
nhar altura à razão de 780
metros por minuto.

Essa obra-prima da en

genharia aeronáutica foi
uma criação do projetista
R. J. Mitchell, tendo sido
produzida em série pela fá.
brica V ickers Armstrong,
que-o Brasil conhece' atra
vés dos fabulosos turbo-hé
lices "Viscount", há mui
tos al,os prestando serviços
inestimáveis à VASP.

.

.

A linha Fiera inclui seis

modelos capazes de desen-
I

volver uma grande varieda-

de de serviços comerciais,
além da cabina e chassi bá

sicos para a instalação de

equip ame n tos especiais,
com guinchos, por exem

plo.
O conhecido motor

Ford Kent de 1100 cc, que
desenvolve 50 HP (SAE) a

6.000 rpm vai equipar to
dos os modelos do Ford

Fiera, havendo ainda um

.

motorr opcional de 1300

cc, desenvolvendo 62 HP

(SAE) a 5.700 rpm, todos

com quatro velocidades

sincronizadas.

A produção do Ford

Fiera deverá ser iniciada

em fins deste ano na linha

de montagem da Ford

Âsia-Pacific Inc., nas Fili

pinas, após construção de

algumàs instalações adicio

nais. O pessoal da Ford

Ásia-Pacific Inc. considera

"o mercado filipino um

bom teste inicial para a co

mercialização do veículo

na Ásia".

No Plymouth
1930,
além do banco

-

escamoteável,
era

mantido
o estribo.

o último

carro americano

a adotar o
estribo foi'
este

Dodge
conversivel
1940.

Neste

conversivel
de 1928,
era comum o

banco traseiro

escarnoteável
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(Jpaís e o mito
Os latinos têm uma ex-II

;1,,�j.1
.tranha fascinação: sofrem

� de uma exótica atração pe-
la Suécia, um país onde há

liberdade, para se' fazer

coisas que na maioria dos

países do mundo é impos
sível. Nem sempre, contu-

do, as coisas são como o

entusiasmo latino conta. A

\
I

isenção de ânimo não é o

forte dos povos menos de

senvolvidos e o que se ou

ve, ouve-se contra ou a fa

vor, é quase uma robusta

distorção da realidade.

A RESPONSABILIDADE

Ao andar na rua, em Es

tocolmo ou Hotorget, o

transeunte pode ter certe

za que encontra somente

pessoas condicionadas a se

rem responsáveis ou, pelo
menos, a respeitar o que é

fruto do imposto e do tra

balho de todos.

Os costumes campone
ses dos países escandinavos
estimularam sempre as re

lações sexuais entre' namo

rados. Assim é que a: liber

dade feminina pregada ho

je em quase todo o mun

do, foi conquistada na

'Suécia - pelo menos no

campo s:xual - na, Idade

Média, quando uma mãe

solteira já provocava me

nos espanto que uma vir

gem. Por isso se explica
que as questões sexuais

I' não são mais do que um
'I

conjunto de fenômenos,
naturais os quais seria peri
goso desconhecer. As por
no-shops subsistem à custa

de estrangeiros.

Com a dupla moral abo
lida, as leis suecas também

procuram ser tolerantes e

uma delas, por exemplo,
considera o adultério razão

insuficiente para que uma

mulher perca qualquer di

reito sobre os filhos, Isto,
em qualquer outro país
acarretaria o que se con

vencionou chamar "disso-

lução dos costumes". Po-

I
, I
I;

I

I'

I
1

I

1"

I
rém, em geral, a mulher e

o homem sueco terão pou-
ca necessidade de trair-se

um ao outro. Qúando
acontece, longe de ser um

drama, o assunto é discuti
do e às vezes acontece a se-

paração.

Uma das poucas coisas

que não estão entregues ao

contrôle da responsalidade
pessoal de cada um é o

consumo de bebidas alcoó

licas, rigorosamente conti

do pelo Governo. Além da

produção ser monopólio
do Estado, o álcool só po
de ser comprado em lojas

es?eciais e depois de uma

hora na fila de espera.

Qualquer pessoa pode fa

zê-lo desde que apresente
sua identidade e não cons-

te de uma longa lista de al

coolatras fichados pela po
lícia - estes tem que re

correr ao mercado negro.

OS SERES HUMANOS

I
lilll
1111\

Há uma consciência

muito grande a respeito de

todas as coisas, consequen
temente não se imagina, na

'

Suécia, alguém sujando a

rua, usando o telefone do

vizinho ou falando alto no

Metrô. Fatos aparentemen
te sem relação poderão ser

vir para traçar um perfil de
homem. Um homem des

conhecido para nós,' dife-,
rente, estranho. A caracte
rística escandinava: educa

ção e auto-controle. Nunca'

incomodar quem está ao

seu lado num bar ou num

ônibus. É o respeito à li

berdade do outro, o fecha

mento em si para não per
turbar. A rebelião estudan

til de 68 mal atingiu os es

tudantes suecos: Olof Pal

me, então Ministro da

Educação, mandou colo

car, no centro da capital
um enorme quadro branco

onde podiam ser escritas

todas as críticas e Injúrias.
Cada vez que os contesta
dores maoistas, os contra e

os a favor enegreciam o

quadro com suas frases,
homens da limpeza muni

cipal limpavam-no, deixan
do-o pronto para ser usa

do.

Os jovens, de ambos os

sexos, aos 16 anos deixam

a casa e vão morar sozi

nhos, em outra cidade para
estudar ou trabalhar. E o

que intriga, nesta socieda

de "socialista" 'é a solidão

a que eles próprios se sub

metem. Falta alguma coi

sa, um, pouco menos de

frio, mas quem somos nós,
latinos, para sentir defi

ciências pessoais? Contu

do o bom senso faz notar

um tom de melancolia, de
.tristeza em cada ato dos

suecos. A falta de comuni- ,

,

cação é realmente um pro
blema e determina uni mo

do de vida fechado, dura
mente criticado pelas mi

norias intelectuais radiçais.

O espírito sueco, avan

çado para a época em que
o mundo vive, tem uma ve

lha mania de liberdade, ex
pressa quando o jovem de

16 anos sai de casa: "evita

atritos, por exemplo, entre
pais camponeses e filhos

operários ou estudantes".

Os métodos anticoncepcio
nais são ensinados às clas

ses de Educação Sexual
com alunos de 15 a 16anos

e o professor Stig Frid
tem uma queixa a respeito:
"muitas vezes temos che

gado tarde demais. Os jo
vens, em número cada vez

maior, tem relações se

xuais mais cedo do que an

tes". Sempre deve estar

presente' que tais fatos não

se\apresentam isolados.

Estão integrados em as

pectos sociais e morais tra

dicionais, e não têm, como
poderiam supor os menos

avisados, o toque revolu

cionário e sensacionalista

que lhes são dados fora da

Suécia.

...MAS NÃO SERVE cu

MO EXEMPLO.

A Suécia tem os traba

lhadores mais bem pagos
da Europa e também os

melhor assistidos, da infân
cia à velhice, não pode ser

vir de exemplo a outros

,povos, tão particular, tão

peculiar é o seu modo de

vida. Em que outro país
operários e patrões conf�a
ternizariam de tal modo e

um Governo social-demo

crata poderia tomar medi

das socializantes com o

acordo das 20 famílias que
d orn inam a economia?

Em nenhum outro país, ao
, mesmo tempo, uma revo

'luçã�1 por leis, pacífica e

apoiada por todo o povo,
conseguiu conquistas so
ciais tão grandes e atingiu
o nível de acabar com a

surpresas e o inesperado, ar-

tos alheios e não admitin

do ver os seus feridos.
dantes que resolveu ter um

,

filho, não tenha outros fil-
"

hos: apesar de todo o

apoio dado pelo Governo,
a população sueca é quase
estacionária.

perfeita - não precisando
se preocupar com o futu

ro, o Estado garante quase
tudo.

no correspondente a Cr$ 9

mil cada um, dos quais,
uma parte sem reembolso
e Cr $ 6 mil pagáveis em

40
_ anos? após a formatura,

sem juros, tem a sua vida
escolar controlada. Não

podem ser reprovados, sob
pena de perderem o di
nheiro. 1 ambern e levado

em conta, para aumento

ou diminuição da ajuda, o
aproveitamento do univer

sitário em tese proibido de

trabalhar, e com obrigação
de estudar oito horas por
dia.

Evidentemente que a

uma visão, superncíai palt:
ce que os suecos tem tudo

para serem felizes, porém
não o são.

Até os 16 anos o filho

possibilita aos pais recebe
rem, do governo, uma aju
da trimestral de aproxima
damente Cr$ 500,00; além
de escola e livros didáticos

gratuitos. 'As mães que tra

balham ou estudam tem

d ir e i to às creches, que
existem perto de cada blo
co residencial de Estocol

mo, e dão às mães, como
única preocupação, as reu

niões obrigatórias marca

Jas pela diretoria.

A mãe solteira é vista

normalmente, naturalmen
te, e o aborto é permitido,
porém desestimulado. An
tes de requerer num dos

hospitais o aborto, a mu

lher tem uma entrevista

com psiquatra, que fará tu
do a fim de demovê-la da

idéia ...

AS VANTAGENS DOS

FILHOS
tigos menos consumidos

na neutra Suécia.
A Suécia, e o sueco,

não parecem fazer parte de

uma humanidade mundial.
Os principios religiosos e

morais "universalmente"
aceitos e vistos sob um en

foque semelhante nos de
mais países, ali, e por eles,
são vistos dum prisma no-

, I

vo, quando não são consi-

derados princípios comple
tamente diferentes.

A sociedade sueca, in
fluenciada apenas supertí
cialmente pelo cristianís-.

, mo e sua noção de pecado,
não gerou o homem-culpa
dó-que-precisa-se-redimir,
mas sim o indivíduo à von

tade para buscar seu pró
prio prazer onde quer que

esteja - sem ferir os direi-

Digamos que um casal

de estudantes universitá

rios resolva ter um filho.

Quando a criança nasce os

pais recebem um incentivo

governamental de mil co

roas (Cr$ 1200,00) além
de hospital e assistência
rnédica totalmente gratuita
- os altos impostos per-'
mitem asistência social

BOA VIDA? Responsabilidade, liber
dade, consciência aparen
temente clara,' naturalida
de, 'condições econômicas:
só falta felicidade.

IO s estudantes univer

sitários (85 mil) que rece

bem uma ajuda do Gover-
É quase certo que o

hipotético casal de estu-

A mulher:

independente,
mas solitária.

A liberdade sexual,
o livre protesto contra o

stablishmentç
a inexistência de problema
econômicos e uma vida
extremamente

permissiva conduzem a

juventude sueca

ao nada e
a infelicidade.

A juventude
dos cafés:

tédio
existencial.
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tabela, porque estão fora
da luta pelo título, que se

rá decidido amanhã no

Fla-Flu, As equipes são es

tas: Améria, com Jonas;
Cabrita, Alex, Tião e Djaír;
Badeco e Renato Antônio

Carlos, Tarcísio, Taquito e

Sarão. O São Cristóvão jo

gará com Franz; TrieI,

Celso, Dias e Bruno; Mara

nhão e Ivo Sodré; Madeira,
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Nas vésperas da decisão, Flamengo e Fluminense tem

dúvidas em duas posições e dois jogadores chaves: A late

ral esquerda. Rodrigues Neto e Marco Antônio - reserva

e titular da seleção brasileira - dois homens de espirita
forte e dois jogadores de grande habilidade e agressivida
de, ainda não sabem se podem jogar, e parece que a

decisão ficará para as últimas horas.
O torcedor mais distante pode não perceber, mas esse

tipo de tensão influi decisivamente na atuação, de um

jogador, podendo fazer com que ele renda bem menos

que o habitual. Saber se entra ou não entra, ficar na

reserva durante muito tempo são coisas que transformam
um jogador, dependendo de sua sensibilidade.

Zanata, por exemplo, atuou domingo passado contra

o Botafogo sofrendo dores de barriga. Medo é claro, e ele

é o primeiro a confessar. Quando saiu de campo, ainda

estava bem fisicamente, mas tinha -sofrido tal desgaste
emocional que seus músculos praticamente não o obede

ciam mais.
- Eu ainda podia ficar em campo, mas tinha lutado

muito para vencer o medo que sentia depois de tanto

_ tempo. Das duas últimas vezes que joguei, atuei apenas
parte do tempo e cheguei até a perder um pênalti -

lembra Zanatta.
No momento em que Zé Mário ficou fora da partida,

começou a crescer dentro do espirito de Zanata a res

ponsabilidade de ter que conduzir o time a vitória. Por

suas duas últimas atuações, pelo pênalti perdido e, mais

ainda, por ter passado à reserva.

- O titular era o Zé Mário e eu entrava para suprir sua
ausência. Já imaginaram se o Flamengo perde? Todos

iam dizer que tinha havido uma mudança no esquema

defensivo, que eu não protejo bem os ieques, e tudo

mais. Por isso, entrei em campo sentindo dores de barri

ga. E Quando fiz o gol, toda aquela tensão emocional
explodiu, dai ter dado a impressão que estava cansado -

Desabafa ele.

Coisas como essas a gente só descobre depois do jogo,
mas elas estão existindo semanas antes. Vejam, por

exemplo, o caso de Toninha e Aloisio, que estão na

dependência de Marco Antônio e Rodrigues Neto para
saberem se jogam ou não. Qualquer um dos dois ficarão
bastante inibido, pelo menos no inicio do jogo, e só
descerão em, apoio ao ataque quando a oportunidade fôr
muito boa.
E conto é ali pela ala esquerda que Fia e Flu fazem

suasmelhores jogadas ofensivas, não será dificil perceber
que tanto Zagalo como Paulo Amaral não devem estar

dormindo muito tranquilos.

/
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Falando em Zanatta, além de seus problemas intimas,
para voltar a jogar tudoo que sabeele tem que vencer

uma certa oposição de Liminha, que não esconde suas

preferências por atuar ao lado de ZéMário.

Claro que Liminha entra em campo com qualquer
um, mas o brilho de Zanata o incomoda um pouco, por
que ele se acha sobrecarregado e cada vez mais fortale
cendo a imagem de carregador de piano que criaram para
ele.

Com Zé Mário, o peso do piano fica dividido, os dois
correm por igual - Segundo pensa Liminha - e quando
acaba um jogo os comentaristas falam do meio de campo
do Flamengo, nunca apenas de um jogador que cria as

'situações, que joga um futebol vistoso, como é o caso

de Zanata.
Resumindo, Liminha não se incomoda ae carregar o

piano, desde que o solista não jogue tão ao lado dele.

MADEIRAS' E MATERIAIS DE CONSTRUÇAO
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TINTAS PARA PINTUR'A ARTfST!l;A
ANILINAS ALEMÃS PARA FLORES

Temos a linha completa da Hering P. Acrilex, bem como todos
Os demais acessórios e ccrnplernentos.

.

VISITE-NOS
EMPORIO DOS SANITÁRIOS

RUA JERÕNIMO COELHO,3
FONE: 3092 - FLORIANÕPOLlS

OFERTA DO MÊS:
TINTAS PLÃSTICAS - DE Cr$ 9,50 POR
Cr$ 6,50 O GALÃO.
ASSENTOS DUPLOS PARA WC -- DE
Cr$ 18,50 por Cr$ 15,00.

Umjogo SÓ para
cumprir a tabe a

Rio (AJB) - A última

rodadadosegundo turno do

campeonato carioca será
aberta hoje, às 15h30min,
com o jogo entre América
e_ São Cristóvão, no campo
do Botafogo. Os dois Clu
bes vão apenas cumprir a

,

Alexandre, Jorge e

Humberto.

Brasileiro de Xadrez
é de Minas e

Paraná 1- por enqua toAtlético ainda Dos enxadristas catarinenses ,que par
ticipam do Brasileiro Masculino e Femini
no em Blumenau, apenas Adauto Nóbrega
está, entre os primeiros, colocado na 3a.

posição, até a l Sa. rodada disputada on

tem que apresentou estes resultados: em

pate entre Luis Tavares e Herman Clau
dius;' empate entre Peter Toch e Eugênio
Guerman e entre Joaquim Guerra e

Alexandre Gonçalves; vitórias de Antôno
Rocha sobre Vitório Chernin, Francisco
Alves sobre Marcos Afora e de Adauto

Nóbrega sobre Miguel Russowski; na

163a. partida, houve empate, entre Ro
dolfo Araujo e Francisco Trois.

A classificação após a l8a. rodada da
Masculino está assim: 10. - Eugênio
Guerman e Francisco Trois, 13,5 pontos;

20. Peter Toth, 13; - Adauto Nóbrega
(SC), 12,5; 40. Herman Claudius 12; 50.
Antônio Rocha, 11 e em 60. Francisco

.

Alves, 10,5.

Pela 7a. rodada do Feminino de Xa

drez, quatro jogos foram disputados:
Ivone Moises, Ruth Cardoso, Sônia Pare

des, e Norma Snitkowski venceram res-

. pectívamente a Eunice Aquino, Escolásti
ca Soares, Tereza Romanoski e Otília
Grohman.

A paranaense Regina Fontanelli, está
liderando o campeonato com 7 pontos,
seguida de Ruth Cardoso, com 6,5, Ivono
Mouses com 5,5, Otília Grohman com 5 e

em último a catarinense Escolástica
Soares, que ainda não venceu nenhuma.

na luta

pelo Nacional
de Clubes·

Curitiba (AJB) - O

Atlético paranaense deci

diu continuar disputando
o campeonato regional e

deu prazo até quarta-feira
para que o presidente da

Federação Paranaense
-

de

Futebol, Sr. José Milani,

consiga uma vaga para o

Clube no campeonato na

cional, O Atlético é o cam

peão da fase classificatória

e não concorda com a indi

cação prematura do Coriti

ba para disputa da taça de

prata. O conselheiro do

Atlético, Sr. Luiz Gonzaga
da Mota Ribeiro, que tam

bém é vice-presidente da

Federação, disse que o Sr.

José Milani está trabalhan

do para colocar os dois

clubes no campeonato na

cional.

O Conselho Delibera

tivo aprovou um voto de

solidariedade ao Sr. Anto

nio do Passo, "pois o Atlé

tico nada tem contra a

CED, mas quer apenas que
o presidente da FPF cum

pra a sua promessa de que
o campeão representaria o

Estado".

Internacional
noerro" : apenas um capítulo para o livro de Boris

Reykjavik (AP) - Pouco tempo depois de cometer o que
foi definido pelos entendidos como "o erro mais grave de
toda sua carreira", o campeão mundial Boris Spassky jogava
tenis, com um de seus assistentes.

De calças curtas e blusão cinza, o soviético parecia estar

absolutamente calmo e distante do grave erro cometido na

noite anterior, durante a quinta partida contra Bobby
Fischer, pelo título mundial de xadrez. Agbra ambos estão
com dois pontos e meio, empatados na classificação rela
série de 24 partidas.

.

� Tudo é normal, afirmou Spassky. '!Estou escrevendo
um livro sobre os jogos que perdi, agora - acrescentou -

com mais um capítulo.
J - Estranho que não esteja em seu hotel, analisando a

derrota, disse Dimitro, um belga amigo do soviético, que é
comentarista de xadrez: "parece que asperspectivas não são

muito boas para ele. Nos últimos três jogos perdeu duas
vezes e empatou uma".

que chegou a Reykjavik, saiu do hotel para jantar num dos
mais famosos restaurantes locais, o Nordse. Seu
representante oficial, Fred Cramer, informou que ele estava
de bom humor.

.

- Bobby joga sempre na certeza da vitória, acrescentou.
Os entendidos e os grandes mestres passaram o dia de

ontem tentando justificar o erro de Spassky. Alguns
sugeriram que o soviético estava preocupado pela
quantidade ele tempo consumido na partida. Depois de
vinte lances, Spassky estava com uma hora a mais do que
Fischer e ao abandonar' o jogo lhe restavam apenas 20
minutos.

O reverendo William Lombardy, assistente de Fischer,
observou que Spassky não está tão bem preparado como no

início. Cramer disse, entretanto, que o soviético cometeu
um "erro sofisticado". Acrescentou que Bobby "teve a

partida sob seu controle durante todo o tempo e que
muitos não se deram conta disso".

Na realidade, a maioria dos assistentes pensou que
Spassky, com as brancas, levava vantagem até a metadé da
partida, quando Fischer passou a controlá-la.

São Paulo (AJB) - O treinador kanela, da seleção brasi
leira de basquete

-

confirmou que, os jogadores Marquinho,
Ubiratan, Hélio Rubens, Edvar, Menon, Adilson, Joy,
Radvilas, Dodi e Zé Geraldo, já tem suas presenças garanti-
das nos Jogos Olímpicos de Munique.

Cinco jogadores lutam pelas duas últimas vagas na dele
gação. São eles: Mosquito, Fransérgio, César, Marvio e

Luizinho. A Comissão técnica vai entregar a relação final
dos 12 convocados ao presidente do Comitê Olímpico Bra-

sileiro, major Sílvio de Magalhões Padilha, até terça-feira. A
seleção- final pode ser inscrita no Comitê Inte nacional até
o dia 15 de agosto.

A equipe treinou ontem no Ginásio Ibirapuera para a

partida final do Torneio Sesquicentenário da Independência
que será contra os Estado Unidos. A principal preocupação
dos treinadores Kanela e Pedroca foi com sistema de marca

ção e com os arremessos de meia distância.-
. -', .:._ ____;L�� ........ ............... ............._""""'''''''''''....,...;:.......L.::.;;...;;..;..;.:.;.:....;;;:;..;;;;;.;..;.;,;.;.;;.;.;;.;;,.;;_;;.;...;=;;.;;;_.;.:.;..;.;_.;.;_.;.;_ �

BOM HUMOR

Depois da vitória, Fischer, numa das poucas vezes desde

AGUARDEM!·
É melhor Você Comprar os AZUlejos na

HIDREL - Preços e Qualidade Para Servi-lo

Hídrel: R. Jerônimo Coelho, 325, Fone: 2.001.

VAJ SER SENSACIO

Empate chega para oMengo
mas Zagaló está preocupado

Rio - (AJB) - Flamengo e Fluminense decidem amanhã

o título do 20. turno do campeonato carioca de futebol de

1972, sendo que o Flamengo precisa apenas de um empate,
devido ao seu maior saldo de gols. Na Gávea, Zagalo fez

ontem 'uma preleção aos jogadores, alertando-os contra a

comodidade em campo pela suficiência do empate.
- Nada disso, vamos entrar prá valer. Quero todo mundo

lutando pela vitória. Esse comodismo de empate já tirou

campeonato da boca de muito time - declarou o técnico

rubro-negro. O ambiente entre os atletas é de tranquilidade.
A maioria acha que o Fluminense é quem deve se preocu

par, principalmente porque o Flamengo foi campeão do

turno e mesmo perdendo no domingo voltaria com força
total em outra partida decisiva.

Zagalo não tem problemas para a escalação, lamentando
apenas a ausência de Paulo Cesar, mas achando que o substi

tuto, Arilson, também está jogando o fino. Na próxima
terça-feira, Admildo Chirol assumirá o cargo de preparador
físico do Flamengo e a contratação do supervisor Cláudio

. Coutinho, também está confirmada.

Enquanto isso, há um pouco de aprernsão nas Larangei
ras, embora o treinador Paulo Amaral não manifeste pessi
mismo quanto ao resultado do clássico de domingo, achan
do que "é até bom o Fluminense não ser o favorito da

partida. A responsabilidade'pesa menos e QS jogadores ficam
mais tranquilos para acabar a festa do Flamengo".

A grande esperança de Paulo Amaral é o retorno do

lateral. Marco Antônio, que ainda depende de um teste

amanhã. com o preparador físico Carlos Alberto Parreira,
mas tem 90 por cento de possibilidades de integrar a equipe
contra o Flamengo. Felix também treinou ontem, mas só

reaparecerá no início do terceiro turno. Ao contrário de

Zagalo, Paulo Amaral preferiu não fazer preleções ontem
aos jogadores, considerando que "todos estão conscientes

do que pode e do que devem fazer":

Basquete: cinco querem
ir aos Jogos Olímpicos

. r

I
, I
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Com pouco empenho
dos titulares, os jogadores
do Avaí não tiveram pro
blemas para vencer o cole

tivo de ontem à tarde, por:
3 a O, gols de Vavá 2 e

Jair, depois de 50 minutos

corridos de treino. ,

os solteiros iniciarão a con-

'centração, a partir das

21 h30min, enquanto os

casados se recolherão so

mente às 10 horas de do

mingo.

Só um problema preo

cupa Jorge Ferreira: olate
ral esquerdo Vacaria, que
num choque com Vavá,
deixou o treino lesionado.

Ontem pela manhã Ibe

rê Rosa .cornandou indivi

dual com circuit-training
para todo o plantel. Hoje Se não houver mais nenhu-

i

I
,

O presidente do Améri

ca, Kurt Meinert, desmen
tiu ontem pela manhã, que
o, Departamento Juridico
do seu clube estivesse pen
sando em impetrar manda

.

do de segurança contra a

decisão da FCF, incluindo
mais dois clubes no turno

final do campeonato.
U presiuente esteve UH

tem cedo, na sucursal de O

ESTADO, em Joinville, ex
plicando que "o América
e stá completamente por

Lesões

atrapalham
os planos
de Zezé

fora de tudo isso. Nossa
grande preocupação é con

quistar o bi-campeonato
dentro do campo". ,

Confirmando a tese de

Kurt Meinert, ontem à tar
de Jorge Daux consultava
um advogado, sobre a pos
sibilidade de impetrar o

mandado de segurança. À
noite, na reunião do Con
selho Arbitral, Jorginho
confessava que ia ser difí-

cil anular a secisão da reu-

mao efetuada em 14 de '

abril,

Depois de tudo e apesar
da "boa vontade" de Jórgí
nho ao procurar um advo

gado na tentativa de afas
tar Figueirense e Hercílio
do quadrangular, ficou evi

dente o mau gosto do pre
sidente avaiano neste tipo
de brincadeira. O que vale
mesmo é a tese de Kurt
Meinert ao dizer que "o

negócio é ganhar dentro
do campo".

Zezé gostou do campo do Paula Ramos e levou o plantei
ontem à tarde de novo para o treino coletivo, último antes
do clássico de amnhã.

Lili, Rogério � com estiramento na coxa o"� Batista e Ru

bens" com dores nas costas, não participaram do treino e

nem estão escalados para o jogo contra o Figueirense.
"

Para o coletivo de ontem Ze.zé teve problemas. Com tan-

ta gente lesionada, ele teve que convocar alguns "extras",
que formaram no time reserva, derrotado por 2 aO.

Hoje pela manhã o treinador do Ávaí não vai dar moleza

para o planteI. Programou física, no Adolfo Konder, e após
os jogadores escalados ficarão concentrados, aguardando a

hora do clássico.

Jorge Ferreira: "eles
estão é com

medo do' Figueirense"

ma novidade, o time do Fi

gueirense para o amistoso

de amanhã será 110; Pinga;
Jailson; Moenda e Vacaria

ou Fernando; Pelé e Adail

ton; Caco, Tião Marina;
Luiz Everton e Land.

Durante o jogo, Jorge
Ferreira pretende fazer di
versas modificações. Ar

mando, Cláudio e Washin

gton estarão no banco, en-

quanto que Quincas assisti-
.

rá à partida.

Embora afirme que o

resultado do .clássico pou
co interessa, pois é amisto

so, Jorge Ferreira quer
manter a invencibilidade

con tra o Avaí em 72.

"Quero pegar o Avaí nas

finais, valendo dois pon
tos",

Da mesma forma, Jorge

Ferreira desconhece' a' in

tenção de América e Avaí,
quanto à pretensão de tirar

Hercflio e Figueirense da

parada: "eles estão é, com
medo do meu time, pois
seremos campeões do Esta-

.

do e uma barreira muito

forte às pretensões de Avaí
e América. A .idéia deles
não tem fundamento, pois
estaremos nas finais e che-:

garemos ao título".

l I
UM NOME

EM

.�

. PAINÉIS E CARTAZES
EM SU CATARI�JA

I� R. rrAJA�, 'HS9� ,

� fO�"H�: 22�'i1t:157 (1
�;y{k1:*:;=;��{��\?J

A.MADORISMO
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I�scrlçao
afastar

'. capital' dos J�SC
OS Jogos Abertos de cini:

.

a informação de que hOuve
Itajaí poderão se realizar , -Estive ontem à tarde um pequeno engano e que
sem a participação de Flo- com o Prefeito e o Secretá- um ofício esclarecerá tu.
rianópolis, caso seja confir- rio de Educação, a quem do.

. .

mada a exigência da Co- estou subordinado comu- Mas Lauro Sonciní não
missão Central Organiza- nicando minha decisão de está acreditando muito na

dora, da taxa de inscrição retirar a inscrição da capi- história e vai esperar o do.
de 15 cruzeiros por atleta. tal para os Jogos Abertos. cumento da CCO, presidi.

-

Lauro acha absurda a da por Wilson Filomeno,
Pata. a Comissão Muni- taxa exigida pela CCO de 'Caso se confirme a taxa de

cipal de Esportes de Flo- Itajaí e já telefonou para o 15 cruzeiros, Florianópolis
rianópolis, isto representa- prefeito Júlio César e para

não participará dos Jogos
ria uma despesa de 15 mi- Wilson Filomena, na tenta- Abertos em Itajaí: "nós
lhões de cruzeiros. Com ativa· de esclarecer o assun- não temos dinheiro para
que não concorda o presi- to., pagar uma inscrição tão ca-
dente da CME Lauro Son- Como resposta, recebeu ra", afirmou Lauro.

Taxa de
Kurt Meinert: "Isso é

do Jorge' Daux"

.

Para os universitários
c a tarinenses que partici
pam dos Jogos ernFortale
za, apenas duas coisas es

tão atrapalhando um pou
co: a alimentação, que che
ga de São Paulo por avião
e o transporte, que em de
terminadas horas complica
a locomoção dos quase
três mil atletas.

Mas nas quadras a dele

gação catarinense vai bem.
Ontem alcançou a classifi
cação no 'voleí feminino,
após a vitória de 3 a O so

bre o Piaui, com parciais
de Ui x3, lSxge 15xO.
As moças catarínenses vão

brigar hoje com a Guana
bara, pelo primeiro lugar
na chave.

O basquete masculino
perdeu a primeira ontem,
para Paraíba, por 63 a 58,

após a desvantagem no pri
meiro tempo. de 25 a 22.
Em caso de vitória hoje,
contra o Rio Grande do

Sul, estarão classificados.
A- derrota inesperada

aconteceu no futebol de

salão, frente à seleção do
Rio Grande do Norte. Já
no primeiro tempoos cata

rinenses perdiam por 2 a l ,

por causa de duas jogadas
infelizes do goleiro: No se

gundo tempo pouco adian
tou a reação de Santa Ca

tarina, pois a vitória ficou
com o adversário, porS x

.

3. Agora a classificação fi
cou difícil e acontecerá so

r;nente se conseguirem der
rotar a Guanabara hoje.

O atletismo masculino
deu uma vitória para Santa
Catarina nos' 100 metros

rasos, com o atleta Ade-

,

pode
q

Em

.Forta/eza
,

so o

vo/ei

masculino
se deu

- .

mUIto

mal
mar Steil. Com a classifica

ção garantida, ele vai ama

nhã para a fase final.
No xadrez, somente Te

zeu Domingos Muniz con-
'

seguiu uma vitória, sobre °

Paraná. Os outros dois re

presentantes catarinenes,
Wilson Almeida e Quirino,
foram derrotados.

•

O universitário' Sidnei

Becker, conseguiu a única
vitória nesta modalidade
na tarde de ante, ganhar
do do tenista paraibano.

A delegação do valei
masculino estará de volta
na segunda-feira, sem par·
ticipar de nenhum Jogo,
Acontece que a CBDU não
aceitou a inscrição de San
ta Catarina feita fora do

prazo, em substituição ao

hancÍebol

Maceió 'vitórias
catarinenses no

volei e basquete
,

Maceió - Os estudantes
catarinenses alcançaram
boas vitórias ontem: nos J0-

gos studantis que se reali
zam em Maceió, nas moda
lidades de basquete e volei

feminino. No masculino
aconteceram duas derro

tas, para o Rio Grande do

Sul e Rio Grande do Nor-
t

te, 3 x O, � uma vitória
contra o Mato Grosso por·

�

3x2
As moças do valei se

apresentaram melhor, al

cançando duas' vitórias e

uma derrota: com Acre e

Sergipe, por 3 x O. Perde
ram para Alagoas, pela
mesma contagem.

No basuete, depois de
uma estréia vitoriosa con-

-

tra o Paraná, Santa Catari
na ganhou. do Piauí, por

\

86 a 10 e perdeu para Mi·,
nas Gerais, por 57 a 41.

Todos os7'integrantes da

delegação catarinense se

encontram bem e começa·
rão a torcer hoje, para a

turma do atletismo, ue

inicia suas atividades noS

Jogos Estudantis Brasilei·
ros com boas possíbilidr
des, principalmente no setor
feminino.

Fase pensa,em colocar

prova da Marinha no

Campeonato, da Cidade
Aprova Marinha de

Guerra do Brasil, que já há

alguns anos consta do Ca
lendário da Federação
Aquática de Santa Cata-

,,!',l rina, piderá ganhar maior
'�

. interêsse, se aprovada a

proposição apresentada na

última reunião da Fase, in
cluindo-a na contagem de

pontos para o Campeonato
Citadino de Remo.

Os quatro mil metros

para out-riggers a oito re-

IilOS, com prêmios ofereci
dos pelo Quinto Distrito
Naval assariam assim; a fa
zer parte do campeonato..
o que representaria um 'in
centivo li prática do remo,

preparando os atletas para
disputa de maior enverga
dura, como o Estadual e O

Nacional.

A Comissão, Técnica esta

rá reunida na segunda
feira, quando apreciará as

proposições apresentadas e'

dará um parecer final sO'

bre a forma de disputa do

(Campeonato Citadino de

Remo.

IHG'DNIRO DI JORNAlISIA�
DI SANI A· CAIARINA

,28 a 30 de julho de 12 ._ foi, Na mesma reumao,

apresentada outra proposi.
ção, peeo esportista IviUl

Vilain, do Riachuelo- coll1

o objetivo de efetuar
o

Citadino de Remo ell1

-nove páreos, um a menos
.

'e'
do que foi apresentado P

lo, presidente da Fase, pau'

lo Wendhausen.Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




